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SOMMAIRE  INHOUD  

    
Débat d'actualité: Logiciel Clearview. Questions 

jointes de 
1 Actualiteitsdebat: Software Clearview. 

Toegevoegde vragen van 
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- Kris Verduyckt à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le logiciel de 

reconnaissance faciale de Clearview" 

(55020213C) 

1 - Kris Verduyckt aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De 

gezichtsherkenningssoftware van Clearview" 

(55020213C) 
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- Franky Demon à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'application de 

reconnaissance faciale de Clearview" 

(55020327C) 

1 - Franky Demon aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De gezichtsherkenningsapp 

van Clearview" (55020327C) 
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- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'usage du 

logiciel de Clearview AI par la police belge" 

(55020329C) 

1 - Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van software 

van Clearview AI door de Belgische politie" 
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- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'utilisation du 

logiciel de Clearview par la police fédérale" 

(55020392C) 

1 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van de 

Clearviewsoftware door de federale politie" 

(55020392C) 
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- Eva Platteau à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'utilisation d'un 

logiciel de reconnaissance faciale par la police" 

(55020587C) 

1 - Eva Platteau aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van een 

gezichtsherkenningssoftware door de politie" 

(55020587C) 
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- Ortwin Depoortere à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur 

"L'utilisation d'un logiciel de reconnaissance 

faciale par la police" (55021014C) 

1 - Ortwin Depoortere aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
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gezichtsherkenningssoftware door de politie" 

(55021014C) 
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- Hervé Rigot à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'utilisation du 

logiciel de Clearview AI par la police" 

(55021538C) 

1 - Hervé Rigot aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van de software 

van Clearview AI door de politie" (55021538C) 
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Orateurs: Kris Verduyckt, Franky Demon, 

Nabil Boukili, Julie Chanson, Eva Platteau, 

Ortwin Depoortere, Hervé Rigot, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Kris Verduyckt, Franky Demon, 

Nabil Boukili, Julie Chanson, Eva Platteau, 

Ortwin Depoortere, Hervé Rigot, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Débat d'actualité: Violence sur le rail. Questions 

jointes de 
7 Actualiteitsdebat: Geweld op het spoor. 

Toegevoegde vragen van 
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- Mélissa Hanus à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les besoins des 

zones de police pour couvrir la réorganisation de 

la SPC" (55019685C) 

7 - Mélissa Hanus aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De noden van de 

politiezones in het licht van de reorganisatie van 

de SPC" (55019685C) 
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- Josy Arens à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La sécurité des 

chemins de fer en province de Luxembourg" 

(55020223C) 

7 - Josy Arens aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De veiligheid van de 

spoorwegen in de provincie Luxemburg" 

(55020223C) 
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contre des collaborateurs de la SNCB" 
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7 - Kim Buyst aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Agressie tegen 

spoormedewerkers" (55020562C) 

7 

    
- Frank Troosters à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les agressions 

visant des collaborateurs de la SNCB" 
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(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
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(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
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Réformes institutionnelles) sur "La sécurité sur le 

réseau ferroviaire belge" (55021551C) 

7 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De veiligheid op het 

Belgische spoornet" (55021551C) 
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Orateurs: Josy Arens, Kim Buyst, Frank 

Troosters, Nabil Boukili, Julie Chanson, 

Sigrid Goethals, Kris Verduyckt, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Josy Arens, Kim Buyst, Frank 

Troosters, Nabil Boukili, Julie Chanson, 

Sigrid Goethals, Kris Verduyckt, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Débat d'actualité: Le recrutement de policiers. 

Questions jointes de 
12 Actualiteitsdebat: Rekrutering Politie 

Toegevoegde vragen van 
12 

    
- Philippe Pivin à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le manque de 

personnel dans les zones de police et le 

recrutement en 2021" (55021017C) 

12 - Philippe Pivin aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het personeelstekort in de 

politiezones en de aanwervingen in 2021" 

(55021017C) 

12 

    
- Tim Vandenput à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le nouveau 

concept de recrutement" (55021132C) 

12 - Tim Vandenput aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het nieuwe 

rekruteringsconcept" (55021132C) 

12 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les nouvelles 

procédures de sélection et de recrutement" 

(55021211C) 

12 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De nieuwe selectie- en 

aanwervingsprocedures" (55021211C) 

12 

    
- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le recrutement 

d'aspirants à la police" (55021359C) 

12 - Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De rekrutering van 

aspiranten bij de politie" (55021359C) 

12 

    
- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le problème de la 

diversité à la police" (55021360C) 

12 - Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het diversiteitsprobleem bij 

de politie" (55021360C) 

12 

    
- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 12 - Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 12 
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Réformes institutionnelles) sur "Des problèmes de 

harcèlement présumé lors de la formation des 

policiers" (55021361C) 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Mogelijke pesterijen tijdens 

de politieopleiding" (55021361C) 

    
- Sigrid Goethals à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La campagne 

de recrutement de la police" (55021540C) 

12 - Sigrid Goethals aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aanwervingscampagne 

van de politie" (55021540C) 
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- Sigrid Goethals à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le 

renforcement du DPRS" (55021541C) 

12 - Sigrid Goethals aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De versterking van de 

DPRS" (55021541C) 
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Orateurs: Philippe Pivin, Tim Vandenput, 

Julie Chanson, Bert Moyaers, Sigrid 

Goethals, Franky Demon, Josy Arens, 

Annelies Verlinden, ministre de l'Intérieur, 

des Réformes institutionnelles et du 

Renouveau démocratique 

 Sprekers: Philippe Pivin, Tim Vandenput, 

Julie Chanson, Bert Moyaers, Sigrid 

Goethals, Franky Demon, Josy Arens, 

Annelies Verlinden, minister van 

Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 

Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 20 Samengevoegde vragen van 20 
    
- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le préavis de 

grève des pompiers" (55019577C) 

20 - Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De stakingsaanzegging van 

de brandweerlieden" (55019577C) 

20 

    
- Caroline Taquin à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La suppression 

des gardes de 24 heures des pompiers" 

(55019923C) 

20 - Caroline Taquin aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De afschaffing van de 

24 uurswachtdiensten bij de brandweer" 

(55019923C) 

20 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La suppression 

des gardes de 24 heures des pompiers" 

(55020023C) 

20 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De afschaffing van de 

wachtdiensten van 24 uur bij de brandweer" 

(55020023C) 

20 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les agressions 

contre les pompiers et le préavis de grève" 

(55021298C) 

20 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De agressie tegen 

brandweerlieden en de stakingsaanzegging" 

(55021298C) 

20 

    
- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le préavis de 

grève déposé par le syndicat libéral de la zone 

d'intervention incendie Rivierenland" (55021358C) 

20 - Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aangekondigde staking 

van de liberale vakbond van de brandweerzone 

Rivierenland" (55021358C) 

20 

Orateurs: Caroline Taquin, Julie Chanson, 

Bert Moyaers, Annelies Verlinden, ministre 

de l'Intérieur, des Réformes institutionnelles et 

du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Caroline Taquin, Julie Chanson, 

Bert Moyaers, Annelies Verlinden, minister 

van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 

Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Question de Servais Verherstraeten à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La recrudescence de la menace provenant 

de l'extrême droite" (55020009C) 

23 Vraag van Servais Verherstraeten aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De toename van de rechts-

extremistische dreiging" (55020009C) 

23 

Orateurs: Servais Verherstraeten, président 

du groupe CD&V, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 

 Sprekers: Servais Verherstraeten, voorzitter 

van de CD&V-fractie, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, 
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institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

    
Question de Cécile Cornet à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "Le 

redémarrage du réacteur de Chooz 2 après 

l’incident de la corrosion des crayons" 

(55020168C) 

25 Vraag van Cécile Cornet aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De heropstart van de 

kernreactor Chooz 2 na het incident i.v.m. de 

corrosie van de splijtstofstiften" (55020168C) 

25 

Orateurs: Cécile Cornet, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Cécile Cornet, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Question de Koen Metsu à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "La 

continuation du projet i-Police" (55020173C) 

26 Vraag van Koen Metsu aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De verderzetting van het i-

Policeproject" (55020173C) 

26 

Orateurs: Koen Metsu, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Koen Metsu, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 28 Samengevoegde vragen van 28 
    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La durée de 

validité des cartes d’identité sans empreinte 

digitale pour cause de handicap" (55020178C) 

28 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De geldigheidsduur van 

identiteitskaarten die wegens een handicap geen 

vingerafdrukken bevatten" (55020178C) 

28 

    
- Franky Demon à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les problèmes 

liés à la lecture des nouvelles cartes d'identité" 

(55021296C) 

28 - Franky Demon aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De problemen bij het 

uitlezen van de nieuwe identiteitskaarten" 

(55021296C) 

28 

    
- Koen Metsu à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les problèmes 

rencontrés avec la nouvelle puce à contact de 

l'eID" (55021547C) 

28 - Koen Metsu aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Problemen met de 

vernieuwde contactchip op de eID" (55021547C) 

28 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les problèmes 

liés aux nouvelles cartes d’identité électroniques 

(eID)" (55021556C) 

28 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De problemen met de 

nieuwe elektronische identiteitskaarten (eID's)" 

(55021556C) 

28 

Orateurs: Julie Chanson, Franky Demon, 

Koen Metsu, Annelies Verlinden, ministre de 

l'Intérieur, des Réformes institutionnelles et du 

Renouveau démocratique 

 Sprekers: Julie Chanson, Franky Demon, 

Koen Metsu, Annelies Verlinden, minister 

van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 

Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 30 Samengevoegde vragen van 30 
    
- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "L'utilisation de 

l’uranium hautement enrichi en Belgique" 

(55020294C) 

30 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van hoogverrijkt 

uranium in België" (55020294C) 

30 

    
- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le 

fonctionnement de Tihange 1" (55020310C) 

30 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De werking van Tihange 1" 

(55020310C) 

30 
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- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La surveillance 

des fuites radioactives des crayons de 

combustible après l'incident de Taishan" 

(55020309C) 

30 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het toezicht op radioactieve 

lekken in splijtstofstiften na het incident in 

Taishan" (55020309C) 

30 

    
- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "L’arrêt du 

réacteur de Doel 2" (55020311C) 

31 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De stillegging van de 

kernreactor Doel 2" (55020311C) 

31 

    
- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La distribution 

et la validité des comprimés d'iode" (55020312C) 

31 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De verdeling en de 

houdbaarheid van de jodiumtabletten" 

(55020312C) 

31 

    
- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les rejets 

radioactifs en mer" (55021433C) 

31 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De radioactieve lozingen in 

zee" (55021433C) 

31 

Orateurs: Samuel Cogolati, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Samuel Cogolati, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 34 Samengevoegde vragen van 34 
    
- Wouter Vermeersch à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "La 

traversée illégale et le bouclier de caméras" 

(55020324C) 

35 - Wouter Vermeersch aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Illegale oversteek en 

cameraschild" (55020324C) 

35 

    
- Theo Francken à Sammy Mahdi (Asile, Migration 

et Loterie Nationale) sur "La migration de transit" 

(55020912C) 

35 - Theo Francken aan Sammy Mahdi (Asiel, 

Migratie en Nationale Loterij) over 

"Transitmigratie" (55020912C) 

35 

Orateurs: Wouter Vermeersch, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Wouter Vermeersch, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 36 Samengevoegde vragen van 36 
    
- Michael Freilich à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La fin de 

l'OVG" (55020331C) 

36 - Michael Freilich aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het beëindigen van OVG" 

(55020331C) 

36 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La fin de la 

mission OVG depuis le 1er septembre" 

(55020404C) 

36 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De stopzetting van de 

operatie Vigilant Guardian op 1 september" 

(55020404C) 

36 

Orateurs: Michael Freilich, Julie Chanson, 

Annelies Verlinden, ministre de l'Intérieur, 

des Réformes institutionnelles et du 

Renouveau démocratique 

 Sprekers: Michael Freilich, Julie Chanson, 

Annelies Verlinden, minister van 

Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 

Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Question de Karin Jiroflée à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "Le 

non-respect des interdictions temporaires de 

38 Vraag van Karin Jiroflée aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De niet-naleving van 

38 
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résidence" (55020334C) tijdelijke huisverboden" (55020334C) 

Orateurs: Karin Jiroflée, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Karin Jiroflée, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Question de Caroline Taquin à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "La 

présence de groupements dits médicaux lors de 

manifestations et les contrôles policiers" 

(55020410C) 

39 Vraag van Caroline Taquin aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aanwezigheid van 

'medische' teams op betogingen en de 

politiecontroles" (55020410C) 

39 

Orateurs: Caroline Taquin, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Caroline Taquin, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 40 Samengevoegde vragen van 40 
    
- Karin Jiroflée à Vincent Van Quickenborne (VPM 

Justice et Mer du Nord) sur "L'arrêté royal 

concernant la modification de l'état civil de divorcé 

en célibataire" (55020466C) 

41 - Karin Jiroflée aan Vincent Van Quickenborne 

(VEM Justitie en Noordzee) over "Het KB over de 

aanpassing van de burgerlijke staat van 

gescheiden naar ongehuwd" (55020466C) 

41 

    
- Karin Jiroflée à Vincent Van Quickenborne (VPM 

Justice et Mer du Nord) sur "L'arrêté royal sur la 

modification de la mention de l'état civil comme 

"divorcé(e)" en "célibataire"" (55021347C) 

41 - Karin Jiroflée aan Vincent Van Quickenborne 

(VEM Justitie en Noordzee) over "Het KB 

betreffende de aanpassing van de burgerlijke 

staat van 'gescheiden' naar 'ongehuwd'" 

(55021347C) 

41 

Orateurs: Karin Jiroflée, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Karin Jiroflée, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 42 Samengevoegde vragen van 42 
    
- Dominiek Sneppe à Frank Vandenbroucke (VPM 

Affaires sociales et Santé publique) sur "La fin de 

la phase fédérale de la crise du coronavirus" 

(55020567C) 

42 - Dominiek Sneppe aan Frank Vandenbroucke 

(VEM Sociale Zaken en Volksgezondheid) over 

"Het einde van de federale fase van de 

coronacrisis" (55020567C) 

42 

    
- François De Smet à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur 

"L’entrée en vigueur de la loi pandémie" 

(55020874C) 

42 - François De Smet aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De inwerkingtreding van de 

pandemiewet" (55020874C) 

42 

    
- Yngvild Ingels à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La phase fédérale 

de la crise du coronavirus et la loi pandémie" 

(55021588C) 

42 - Yngvild Ingels aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De federale fase van de 

coronacrisis en de pandemiewet" (55021588C) 

42 

    
- Yngvild Ingels à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La phase fédérale 

de la crise du coronavirus et la loi pandémie" 

(55021595C) 

42 - Yngvild Ingels aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De federale fase van de 

coronacrisis en de pandemiewet" (55021595C) 

42 

Orateurs: Dominiek Sneppe, François De 

Smet, Yngvild Ingels, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Dominiek Sneppe, François De 

Smet, Yngvild Ingels, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Question de Valerie Van Peel à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 
46 Vraag van Valerie Van Peel aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
46 
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sur "Le travail sur rendez-vous dans les zones de 

police" (55020580C) 

Hervormingen) over "Het werken op afspraak in 

de politiezones" (55020580C) 

Orateurs: Valerie Van Peel, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Valerie Van Peel, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 47 Samengevoegde vragen van 47 
    
- Melissa Depraetere à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "La 

situation des coordonnateurs de sécurisation de 

police" (55020640C) 

47 - Melissa Depraetere aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De situatie van de 

beveiligingscoördinatoren van politie" 

(55020640C) 

47 

    
- Ortwin Depoortere à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "Les 

problèmes relatifs au personnel de la DAB" 

(55021015C) 

48 - Ortwin Depoortere aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De problematiek met 

betrekking tot het personeel van de DAB" 

(55021015C) 

48 

Orateurs: Ortwin Depoortere, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Ortwin Depoortere, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 49 Samengevoegde vragen van 49 
    
- Eric Thiébaut à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le manque de 

personnel et la volonté d'anciens agents de 

réintégrer la Protection civile" (55020705C) 

49 - Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het personeelstekort en de 

wens van ex-personeelsleden om naar de Civiele 

Bescherming terug te keren" (55020705C) 

49 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La Protection 

civile et les inondations de juillet" (55021521C) 

49 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De Civiele Bescherming en 

de overstromingen in juli" (55021521C) 

49 

Orateurs: Julie Chanson, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Julie Chanson, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 51 Samengevoegde vragen van 51 
    
- Michael Freilich à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le relèvement 

du niveau de la menace terroriste visant des sites 

juifs" (55020744C) 

51 - Michael Freilich aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het verhoogde terreurniveau 

op Joodse sites" (55020744C) 

51 

    
- Koen Metsu à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'arrestation de 

plusieurs hommes radicalisés" (55021288C) 

51 - Koen Metsu aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aanhouding van enkele 

geradicaliseerde mannen" (55021288C) 

51 

    
- Michael Freilich à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La bombe 

artisanale découverte chez des Palestiniens" 

(55021384C) 

51 - Michael Freilich aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De pijpbom gevonden bij 

Palestijnen" (55021384C) 

51 

Orateurs: Michael Freilich, Koen Metsu, 

Annelies Verlinden, ministre de l'Intérieur, 

des Réformes institutionnelles et du 

Renouveau démocratique 

 Sprekers: Michael Freilich, Koen Metsu, 

Annelies Verlinden, minister van 

Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 

Hervormingen en Democratische vernieuwing 
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Question de Daniel Senesael à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La coopération policière transfrontalière" 

(55020877C) 

53 Vraag van Daniel Senesael aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Grensoverschrijdende 

politiesamenwerking" (55020877C) 

53 

Orateurs: Daniel Senesael, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Daniel Senesael, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Question de Kim Buyst à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur 

"L'évaluation de la campagne BOB de l'été 2021" 

(55020976C) 

54 Vraag van Kim Buyst aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De evaluatie van de 

bobcampagne in de zomer van 2021" 

(55020976C) 

54 

Orateurs: Kim Buyst, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Kim Buyst, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 55 Samengevoegde vragen van 55 
    
- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les risques 

d'inondations à Tihange en général" (55021007C) 

55 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gevaar voor 

overstromingen in Tihange in het algemeen" 

(55021007C) 

55 

    
- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La robustesse 

de Tihange face aux inondations de juillet 2021" 

(55021023C) 

55 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De soliditeit van Tihange in 

het licht van de overstromingen in juli 2021" 

(55021023C) 

55 

    
- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "L’influence des 

dérèglements climatiques sur le risque 

d’inondations à Tihange" (55021024C) 

55 - Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De gevolgen van de 

klimaatontregeling voor het overstromingsgevaar 

in Tihange" (55021024C) 

56 

Orateurs: Samuel Cogolati, Annelies 

Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 

démocratique 

 Sprekers: Samuel Cogolati, Annelies 

Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 

vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 57 Samengevoegde vragen van: 57 
    
- Benoît Piedboeuf à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les critères 

d'attribution des dotations aux zones de police" 

(55021064C) 

57 - Benoît Piedboeuf aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De criteria voor de toewijzing 

van de dotaties aan de politiezones" (55021064C) 

57 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le financement 

de l'aide aux victimes assurée par les zones de 

police" (55021343C) 

57 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De financiering van de door 

de politiezones geboden slachtofferhulp" 

(55021343C) 

57 

    
- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le financement 

de l'assistance aux victimes dans les zones de 

police" (55021392C) 

57 - Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De financiering van de 

slachtofferbejegening in de politiezones" 

(55021392C) 

57 
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Orateurs: Benoît Piedboeuf, président du 

groupe MR, Annelies Verlinden, ministre de 

l'Intérieur, des Réformes institutionnelles et du 

Renouveau démocratique 

 Sprekers: Benoît Piedboeuf, voorzitter van de 

MR-fractie, Annelies Verlinden, minister van 

Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 

Hervormingen en Democratische vernieuwing 
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COMMISSION DE L'INTERIEUR, 
DE LA SECURITE, DE LA 

MIGRATION ET DES MATIERES 
ADMINISTRATIVES 

COMMISSIE VOOR 
BINNENLANDSE ZAKEN, 

VEILIGHEID, MIGRATIE EN 
BESTUURSZAKEN 

 

du 

 

MERCREDI 06 OCTOBRE 2021 

 

Après-midi 

 

______ 

 

 

van 

 

WOENSDAG 06 OKTOBER 2021 

 

Namiddag 

 

______ 

 

 

 

 

La réunion publique de commission est ouverte à 

14 h 21 par M. Ortwin Depoortere, président. 

 

 

Le texte en italiques est un résumé de la question 

préalablement déposée. 

 

De openbare commissievergadering wordt geopend 

om 14.21 uur en voorgezeten door de heer Ortwin 

Depoortere. 

 

De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 

die de vraagsteller vooraf heeft ingediend.  

 

01 Débat d'actualité: Logiciel Clearview. 

Questions jointes de 

- Kris Verduyckt à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le logiciel de 

reconnaissance faciale de Clearview" 

(55020213C) 

- Franky Demon à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'application de 

reconnaissance faciale de Clearview" 

(55020327C) 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'usage du 

logiciel de Clearview AI par la police belge" 

(55020329C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'utilisation du 

logiciel de Clearview par la police fédérale" 

(55020392C) 

- Eva Platteau à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'utilisation d'un 

logiciel de reconnaissance faciale par la police" 

(55020587C) 

- Ortwin Depoortere à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur 

"L'utilisation d'un logiciel de reconnaissance 

faciale par la police" (55021014C) 

- Hervé Rigot à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'utilisation du 

logiciel de Clearview AI par la police" 

(55021538C) 

01 Actualiteitsdebat: Software Clearview. 

Toegevoegde vragen van 

- Kris Verduyckt aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De 

gezichtsherkenningssoftware van Clearview" 

(55020213C) 

- Franky Demon aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De gezichtsherkenningsapp 

van Clearview" (55020327C) 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van software 

van Clearview AI door de Belgische politie" 

(55020329C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van de 

Clearviewsoftware door de federale politie" 

(55020392C) 

- Eva Platteau aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van een 

gezichtsherkenningssoftware door de politie" 

(55020587C) 

- Ortwin Depoortere aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van een 

gezichtsherkenningssoftware door de politie" 
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 (55021014C) 

- Hervé Rigot aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van de software 

van Clearview AI door de politie" (55021538C) 

 

01.01  Kris Verduyckt (Vooruit): L'entreprise 

Clearview AI a annoncé fièrement dans la presse 

qu'elle avait déjà rassemblé 10 milliards de photos 

sur les réseaux sociaux. À l'avenir, il serait même 

possible de rendre nettes des photos floutées. Le 

logiciel en question est mis à la disposition des 

services d'enquête. 

 

Qu'adviendrait-il cependant si ce logiciel était 

téléchargeable sur nos téléphones et que nous 

puissions identifier toutes les personnes autour de 

nous? L'Europe s'est déjà clairement opposée à 

ces applications, mais le précédent ministre de 

l'Intérieur, M. De Crem, s'était en revanche montré 

enthousiaste à ce sujet. Il avait affirmé qu'un groupe 

de travail avait été constitué au sein de la police 

pour procéder à une analyse juridique et qu'il était 

nécessaire de prévoir une base légale. 

 

Une enquête a été lancée par l'Organe de contrôle 

de l'information policière (COC) à la suite de 

rumeurs selon lesquelles la police utiliserait déjà ce 

logiciel. Quels en sont les résultats? Quelle est la 

position de la ministre quant au principe de 

l'utilisation de logiciels de reconnaissance faciale 

par nos services de sécurité?  

 

01.01  Kris Verduyckt (Vooruit): In de pers meldde 

het bedrijf Clearview AI trots dat het ondertussen al 

10 miljard foto's op sociale media heeft verzameld. 

In de toekomst zou het zelfs mogelijk zijn om 

geblurde foto's opnieuw scherp te krijgen. De 

software in kwestie wordt ter beschikking gesteld 

van opsporingsdiensten. 

 

Wat gebeurt er echter als die software op onze 

telefoons terechtkomt, waardoor de houder ervan 

iedereen in zijn buurt kan herkennen? Europa heeft 

zich reeds duidelijk gekant tegen dit soort apps, 

maar de vorige minister van Binnenlandse Zaken 

De Crem was hierover wél enthousiast. Volgens 

hem was een werkgroep bij de politie bezig met een 

juridische analyse en was er nood aan een 

wettelijke basis. 

 

 

Naar aanleiding van geruchten dat de politie de 

software reeds zou gebruiken, is er een onderzoek 

opgestart door het Controleorgaan op de politionele 

informatie (COC). Wat zijn daarvan de resultaten? 

Hoe staat de minister tegenover het gebruik van 

gezichtsherkenningssoftware door onze 

veiligheidsdiensten? 

 

01.02  Franky Demon (CD&V): L'application 

américaine Clearview AI permet d'identifier un 

suspect en une seconde sur la base d'une photo. 

Pour ce faire, elle consulte une base de données de 

milliards de photos récoltées sur les réseaux 

sociaux. Une étude a déjà montré que la méthode 

utilisée pour collecter ces données était contraire 

aux dispositions du règlement général sur la 

protection des données (RGPD). 

 

01.02  Franky Demon (CD&V): Met de 

Amerikaanse applicatie Clearview AI kan een 

verdacht persoon binnen de seconde worden 

geïdentificeerd op basis van een foto. Daarvoor 

doorzoekt de app een databank van miljarden foto's 

verzameld via socialemediakanalen. Uit onderzoek 

is reeds gebleken dat de wijze waarop de data 

worden verzameld in strijd is met de algemene 

verordening gegevensbescherming (AVG). 

 

Il ressort d'une publication récente sur le site 

d'informations BuzzFeed que 88 forces de police 

dans 24 pays utilisent ce logiciel. Selon ces 

données, la police fédérale belge aurait également 

utilisé le logiciel Clearview AI. Cependant, au début 

de l'année 2020, la police fédérale et le COC ont 

démenti cette information. Après de nouvelles 

révélations, le COC a annoncé son intention de 

lancer une nouvelle enquête. La question sera 

également reposée au commissaire général de la 

police fédérale. La police fédérale mènerait 

également une enquête sur ses propres services. 

 

 

Comment la ministre explique-t-elle que la police 

Uit een recente publicatie op de nieuwswebsite 

BuzzFeed blijkt dat 88 politiediensten in 24 landen 

de software gebruiken. Volgens die gegevens zou 

ook de Belgische federale politie de software 

hebben gebruikt. Begin 2020 hebben de federale 

politie en het COC echter ontkend dat onze 

politiediensten de software zouden gebruiken. Na 

de nieuwe onthullingen heeft het COC een nieuw 

onderzoek aangekondigd. De vraag zal ook 

opnieuw gesteld worden aan de commissaris-

generaal van de federale politie. De federale politie 

zou zelf ook bezig zijn met een bevraging van haar 

diensten.  

 

Hoe kan de minister verklaren dat de politie de 
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aurait effectivement utilisé le logiciel Clearview AI 

alors qu'une telle utilisation a pourtant été démentie 

précédemment? La nouvelle enquête du COC a-t-

elle donné des résultats? Nos services de police 

disposent-ils de pouvoirs légaux suffisants pour 

utiliser les logiciels de reconnaissance faciale? Cet 

élément est-il également envisagé dans le cadre du 

projet i-Police? 

 

software, ondanks eerdere ontkenningen, toch zou 

hebben gebruikt? Heeft het nieuwe onderzoek van 

het COC al iets opgeleverd? Beschikken onze 

politiediensten over voldoende legale technieken 

om gebruik te maken van 

gezichtsherkenningssoftware? Is daarvoor ook 

aandacht binnen het project i-Police? 

 

01.03  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Clearview utilise 

l'intelligence artificielle pour créer une application de 

reconnaissance faciale qui utilise des milliards de 

données présentes sur les réseaux sociaux au 

mépris des droits des personnes. Il revend ensuite 

l'accès à sa base de données. En 2020, une fuite a 

révélé l'identité de ses clients. La police fédérale 

belge aurait utilisé le logiciel entre 100 et 500 fois. 

L'entreprise ayant confirmé l'authenticité de la liste, 

je suis surpris que la police fédérale ait récemment 

nié utiliser le logiciel.  

 

 

 

Confirmez-vous que Clearview est ou a été utilisé 

par la police fédérale? Allez-vous mettre fin à cette 

situation qui viole le RGPD? Comment le justifiez-

vous? À combien de reprises et selon quels critères 

a-t-il été utilisé? Comment expliquez-vous les 

démentis de la police fédérale? 

 

01.03  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Met behulp van 

artificiële intelligentie ontwikkelt Clearview een 

applicatie op basis van gezichtsherkenning die 

miljarden gegevens van sociale netwerken gebruikt, 

waarbij de rechten van de personen in kwestie 

geschonden worden. Het bedrijf verkoopt 

vervolgens de toegang tot zijn databank. Bij een lek 

in 2020 kwam de identiteit van de klanten aan het 

licht. De Belgische federale politie zou de software 

tussen 100 en 500 keer gebruikt hebben. Het bedrijf 

bevestigde dat de lijst met klanten authentiek is. Het 

verbaast me dan ook dat de federale politie onlangs 

ontkende dat ze gebruik maakt van de software.  

 

Kunt u bevestigen dat Clearview gebruikt wordt of 

werd door de federale politie? Zult u een einde 

maken aan die situatie, die een schending van de 

AVG uitmaakt? Hoe rechtvaardigt u die situatie? 

Hoe vaak en op basis van welke criteria werd die 

software gebruikt? Hoe verklaart u de ontkenning 

van de federale politie?  

 

01.04  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Comment 

expliquez-vous le nombre d'utilisations rapportées 

par BuzzFeed alors que la police fédérale a nié 

avoir utilisé ce logiciel? Connaissez-vous les 

résultats de l'analyse du COC? La police fédérale a-

t-elle les moyens juridiques d'utiliser Clearview? 

Qu'en est-il du RGPD? Dans le projet i-Police, 

quelle attention est-elle portée à de tels logiciels? 

 

01.04  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Hoe verklaart 

u dat de software volgens BuzzFeed een aantal 

keer gebruikt werd, terwijl de federale politie ontkent 

dat ze een beroep gedaan heeft op die software? 

Bent u op de hoogte van de resultaten van de 

analyse van het Controleorgaan op de politionele 

informatie? Heeft de federale politie juridisch gezien 

het recht om gebruik te maken van Clearview? Hoe 

zit het met de AVG? Welke aandacht gaat er in het 

i-Police-project naar dergelijke software?  

 

01.05  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Que pense la 

ministre de l'utilisation du logiciel de reconnaissance 

faciale par notre police? Notre législation le permet-

elle? La ministre connaît-elle déjà les résultats de la 

nouvelle étude réalisée par le COC? 

 

01.05  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Wat is de 

mening van de minister over het gebruik van 

gezichtsherkenningssoftware door onze politie? 

Staat onze wetgeving dat wel toe? Is de minister 

reeds op de hoogte van de resultaten van het 

nieuwe onderzoek door het COC? 

 

01.06  Ortwin Depoortere (VB): Les résultats de la 

nouvelle étude du COC sont-ils déjà connus? Selon 

la ministre, est-il recommandé que notre police 

utilise le logiciel de reconnaissance faciale? Existe-

t-il un cadre légal en la matière? Si pas, un tel cadre 

sera-t-il créé? Les services de police d'autres pays 

européens utilisent-ils ce type de logiciels? 

 

01.06  Ortwin Depoortere (VB): Zijn de resultaten 

van het nieuwe onderzoek van het COC al bekend? 

Is het gebruik van gezichtsherkenningssoftware 

door de politie volgens de minister aangewezen? 

Bestaat daarvoor een wettelijk kader? Indien dat 

niet het geval is, zal zo'n kader dan worden 

gecreëerd? Gebruiken politiediensten in andere 

Europese landen dergelijke software?  
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01.07  Hervé Rigot (PS): Début 2020, une fuite de 

données a révélé que l'application Clearview aurait 

été utilisée par la police belge – ce que celle-ci a 

démenti. 

 

Confirmez-vous qu'elle a été utilisée? La police 

utilise-t-elle des programmes de reconnaissance 

faciale? Quelles sont les directives et les garde-fous 

pour garantir le respect des règles de protection de 

la vie privée?  

 

En mai 2020, votre prédécesseur indiquait qu'un 

groupe de travail était chargé de se pencher sur 

l'usage de la reconnaissance faciale. Où en sont 

ses travaux et les débats européens? 

 

01.07  Hervé Rigot (PS): Begin 2020 bleek uit een 

datalek dat de Belgische politie de software van 

Clearview gebruikt zou hebben, wat ze ontkend 

heeft. 

 

Bevestigt u het gebruik van die software? Maakt de 

politie gebruik van gezichtsherkenningssoftware? 

Welke richtsnoeren en beschermingsmechanismen 

worden er gehanteerd om de eerbiediging van de 

regels inzake privacybescherming te garanderen? 

 

In mei 2020 gaf uw voorganger aan dat een 

werkgroep zich moest buigen over de toepassing 

van gezichtsherkenning. Hoe staat het met de 

werkzaamheden van die werkgroep en wat is de 

stand van zaken van het debat over deze kwestie 

op Europees niveau? 

 

01.08  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Comme je l'ai déjà indiqué 

précédemment, la police fédérale n'utilise pas l'outil 

Clearview AI de manière structurelle. Sur la base du 

nouveau communiqué paru dans BuzzFeed, le 

COC a demandé à la police fédérale de procéder à 

une nouvelle vérification, à la suite de quoi la police 

a initié une enquête interne. Il en est ressorti qu'en 

2019, deux agents de la police judiciaire ont eu 

accès à une licence de test dans le cadre d'une 

coopération internationale durant laquelle cet outil a 

été présenté par le FBI.  

 

Vu que le cadre légal belge n'autorise pas 

l'exploitation de ce logiciel, la police fédérale ne 

l'utilisera pas. La reconnaissance faciale constitue 

une application intéressante qui pourrait être utilisée 

à terme mais elle devra être assortie d'une base 

légale correcte, afin que les informations récoltées 

puissent être juridiquement utilisables. 

 

La police améliore son expertise technique afin de 

mieux comprendre le fonctionnement de 

l'intelligence artificielle, de mieux en évaluer l'impact 

et de mettre en place des garanties permettant 

d'éviter son utilisation abusive. Ces préparatifs ont 

lieu dans les limites du cadre juridique actuel. À ce 

titre, il n'est donc pas possible d'avoir recours à des 

données biométriques. 

 

01.08 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Zoals al eerder gezegd gebruikt de federale politie 

de tool Clearview AI niet structureel. Op basis van 

het nieuwe bericht in BuzzFeed heeft het COC aan 

de federale politie gevraagd om dat opnieuw te 

verifiëren, waarop de politie een intern onderzoek 

heeft opgestart. Daaruit bleek dat twee 

rechercheurs in 2019 toegang hadden tot een 

proeflicentie in het kader van een internationale 

samenwerking waarbij de tool gepresenteerd werd 

door de FBI.  

 

 

Aangezien het Belgisch wettelijk kader de 

exploitatie van deze software niet toelaat, zal ze niet 

door de federale politie gebruikt worden. 

Gezichtsherkenning is een interessante applicatie 

om op termijn te gebruiken, maar dat kan enkel met 

een correcte wettelijke basis zodat de verkregen 

informatie rechtsgeldig gebruikt kan worden. 

 

De politie bouwt technische expertise op om de 

werking van artificiële intelligentie beter te 

doorgronden, de impact beter te kunnen inschatten 

en garanties in te bouwen om verkeerd gebruik te 

vermijden. Deze voorbereidingen worden getroffen 

binnen de grenzen van het huidig juridisch kader. 

Het gebruik van biometrische gegevens is daarbij 

dus niet mogelijk. 

 

Nous suivons de près les travaux relatifs à la 

réglementation européenne et entretenons une 

consultation étroite avec le monde universitaire.  

 

Le programme i-Police apporte une réponse aux 

questions soulevées par le RGPD. La police est 

soumise à la Directive en matière de protection des 

données dans le domaine répressif, une directive 

RGPD adaptée aux services de police et de 

renseignement. Au sein de la police intégrée, le 

We volgen de werkzaamheden rond de Europese 

regelgeving op de voet en er is tevens nauw overleg 

met de academische wereld.  

 

Het programma i-Police biedt een antwoord op de 

vragen die worden gesteld over de GDPR. Voor de 

politie geldt de Europese Law Enforcement-richtlijn, 

die een GDPR-richtlijn is op maat van de politie en 

de inlichtingendiensten. Binnen de geïntegreerde 

politie werd het Strategisch Comité Informatie 
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Comité stratégique I ou Comité Information et ICT a 

été créé pour contrôler l'application de cette 

directive. 

 

L’Organe de contrôle (COC) de la police a été créé 

pour surveiller l'application des principes du 

traitement des données à caractère personnel. Les 

parties concernant le traitement des données sans 

finalités policières relèvent de la directive RGPD et 

sont soumises au contrôle de l'Autorité de 

protection des données. Des adaptations seront 

apportées à l'article 44 de la Loi sur la fonction de 

police afin de fournir une base légale aux nouvelles 

possibilités. 

 

opgericht, dat moet waken over de toepassing 

hiervan. 

 

 

Het COC werd opgericht als toezichtorgaan van de 

politie, dat moet waken over de principes van het 

verwerken van persoonsgegevens. De onderdelen 

van gegevensverwerking die geen politionele 

doeleinden hebben, vallen onder de GDPR-richtlijn 

en staan onder toezicht van de 

Gegevensbeschermingsautoriteit. Er komen 

aanpassingen aan artikel 44 van de wet op het 

politieambt om de nieuwe mogelijkheden wettelijk te 

verankeren. 

 

(En français) La plate-forme i-Police permettra 

d’intégrer ces principes de protection des données 

personnelles à la structure de base des applications 

gérées de manière centralisée. L’UE effectue un 

suivi de la manière dont les États membres mettent 

en œuvre la directive. Ce projet permettra à la 

Belgique de montrer qu’elle s’y conforme. Le 

programme rendra possible le recours à de 

nouvelles sources comme les réseaux sociaux ou la 

saisie des médias, mais seulement si celui-ci est 

déjà ancré dans la réglementation. La finalité de 

chaque type d’utilisation devra être explicitée et 

validée au préalable.  

 

 

Outre la limitation des finalités, des interventions 

supplémentaires permettront d’anonymiser ou 

pseudonymiser les données. Un agent ne pourra 

pas activer individuellement un nouveau traitement 

au sein de l’environnement i-Police: les validations 

sont centralisées et soumises au ministre en sa 

qualité de responsable du traitement de données.  

 

(Frans) Via het platform i-Police zullen die principes 

inzake de bescherming van persoonsgegevens 

geïntegreerd kunnen worden in de basisstructuur 

van de toepassingen die op gecentraliseerde wijze 

worden beheerd. De EU volgt op hoe de EU-

lidstaten de richtlijn implementeren. Dankzij dit 

project zal België kunnen laten zien dat het zich 

ernaar voegt. Het programma zal het mogelijk 

maken om gebruik te maken van nieuwe bronnen, 

zoals socialenetwerksites, of informatiedragers uit 

te lezen, maar enkel als die mogelijkheid al in de 

wetgeving verankerd is. Het einddoel van elk type 

van gebruik zal duidelijk vermeld moeten worden en 

voorafgaandelijk gevalideerd. 

 

Het principe van de doelbinding zal worden 

gehanteerd en daarnaast zullen de gegevens 

middels bijkomende bewerkingen geanonimiseerd 

of gepseudonimiseerd kunnen worden. Een agent 

zal niet op zichzelf een nieuwe verwerking in de i-

Police-omgeving kunnen activeren: de validaties 

zijn gecentraliseerd en worden voorgelegd aan de 

minister in zijn hoedanigheid van verantwoordelijke 

voor de gegevensverwerking. 

 

01.09  Kris Verduyckt (Vooruit): La technologie 

offre de nombreuses possibilités à l'heure actuelle, 

mais j'espère qu'il reviendra finalement aux 

responsables politiques de décider, notamment de 

la restauration de photos floutées. La semaine 

dernière, j'ai lu que l'armée israélienne avait 

perpétré une attaque contre un scientifique iranien à 

plus de 1 000 kilomètres avec l'aide de la 

technologie. J'ai introduit une proposition de 

résolution visant la création d'un comité consultatif 

d’éthique des données. 

 

01.09  Kris Verduyckt (Vooruit): De technologie 

laat vandaag heel veel toe, maar ik hoop dat 

uiteindelijk de politiek zal beslissen over zaken als 

het weer scherp stellen van geblurde foto's. Vorige 

week las ik nog over een aanslag door het 

Israëlische leger op een Iraanse wetenschapper 

van op meer dan 1.000 kilometer, allemaal met de 

hulp van technologie. Ik heb een voorstel van 

resolutie ingediend om een Belgisch raadgevend 

comité voor data-ethiek op te richten. 

 

01.10  Franky Demon (CD&V): Il est important que 

nous puissions utiliser tous les moyens à disposition 

pour lutter contre la criminalité et la violence, tout en 

protégeant les citoyens et les données en vertu 

du RGPD. Il est tout à fait possible d'utiliser la 

technologie, mais nous devons nous assurer que 

01.10  Franky Demon (CD&V): Het is voor ons 

belangrijk dat wij binnen de bescherming van de 

burgers en de gegevens door de GDPR alle 

middelen inzetten om criminaliteit en geweld tegen 

te houden. Technologie is daarbij welkom, maar wij 

moeten wel zeker zijn dat die correct, humaan en 
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cette utilisation reste correcte, humaine et éthique. 

 

ethisch wordt gebruikt.  

 

01.11  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Votre réponse 

est inquiétante: si le logiciel a été utilisé de manière 

informelle, sous forme de test, la police a menti par 

deux fois à ce sujet et je comprends qu’elle l’ait fait, 

vu l’absence de base légale pour mettre en place ce 

système.  

 

01.11  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Uw antwoord is 

zorgwekkend: als men die software bij wijze van 

test op een informele manier gebruikt heeft, heeft 

de politie daar tot twee keer toe over gelogen, en ik 

begrijp dat ze dat gedaan heeft, want er bestaat 

geen wettelijke grondslag om dat systeem te 

implementeren. 

 

01.12  Eva Platteau (Ecolo-Groen): L'intelligence 

artificielle nous confronte à des questions éthiques. 

Le problème de l'intelligence artificielle sous-jacente 

de Clearview est qu'il s'agit d'un logiciel illégal et 

que la police ne dispose d'aucun cadre pour utiliser 

ce logiciel de reconnaissance faciale. Le groupe 

Ecolo-Groen a déjà plaidé, dans une résolution, 

pour un moratoire sur l'utilisation de ce type de 

logiciels pour les caméras de sécurité dans des 

lieux publics et privés, afin de donner le temps au 

Parlement de débattre du sujet. Concernant le COC 

et l'enquête interne, nous sommes satisfaits que 

cela en soit resté aux faits cités. 

 

01.12  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Artificiële 

intelligentie stelt ons voor ethische vragen. Het 

probleem bij Clearview AI is dat het om illegale 

software gaat en dat de politie geen kader heeft om 

te werken met gezichtsherkenningssoftware. De 

Ecolo-Groenfractie heeft al eerder in een resolutie 

gepleit voor een moratorium op het gebruik van 

dergelijke software voor veiligheidscamera's op 

openbare en private plaatsen, om zo het Parlement 

tijd te geven om hierover te debatteren. Wat het 

COC en het intern onderzoek betreft, zijn we blij dat 

het is gebleven bij de vernoemde feiten. 

 

01.13  Ortwin Depoortere (VB): Le European Data 

Protection Board, dont fait partie l'Autorité de 

protection des données, s'est clairement exprimé 

contre l'utilisation du logiciel de reconnaissance 

faciale. Je suis ravi qu'il n'y ait absolument aucun 

cadre légal en Belgique. Un tel cadre doit d'abord 

être préparé de manière approfondie. Il faut 

toutefois permettre d'utiliser des moyens modernes, 

par exemple pour lutter contre les attaques ou 

menaces terroristes, sans pour autant évoluer vers 

une société Big Brother. 

 

01.13  Ortwin Depoortere (VB): Het European 

Data Protection Board, waartoe ook de 

Gegevensbeschermingsautoriteit behoort, heeft zich 

manifest uitgesproken tegen het gebruik van de 

gezichtsherkenningssoftware. Ik ben blij dat dit in 

België absoluut geen wettelijk kader heeft. 

Allereerst moet zo een kader grondig worden 

voorbereid. Het moet wel mogelijk zijn om moderne 

middelen te gebruiken om bijvoorbeeld 

terroristische aanslagen of terreurdreigingen tegen 

te gaan, maar we mogen niet evolueren naar een 

bigbrothermaatschappij.  

 

01.14  Hervé Rigot (PS): Le groupe de travail 

annoncé par votre prédécesseur ne semble pas se 

concrétiser. En outre, la réponse des services de 

police ne correspond pas davantage à la réalité: 

formellement ou non, la police a bien utilisé ce 

système. Il faut absolument éviter le recours à ce 

genre de logiciel par la police, de quelque manière 

que ce soit. S’il peut s’avérer utile à la protection de 

nos concitoyens, il faut définir un cadre d’utilisation. 

À cet égard, votre réponse me rassure.  

 

 

 

 

Nous devrons définir dans quel genre de société 

nous voulons vivre et trouver un savant équilibre 

entre les libertés individuelles et les impératifs de 

sécurité. Cette mission devra être confiée au 

Parlement.  

 

01.14  Hervé Rigot (PS): De door uw voorganger 

aangekondigde werkgroep lijkt niet van de grond te 

komen. Het antwoord van de politiediensten stemt 

bovendien niet beter overeen met de realiteit: de 

politie heeft wel degelijk van dit systeem 

gebruikgemaakt, of het nu formeel geregeld was of 

niet. Men moet absoluut vermijden dat de politie 

dergelijke software aanwendt, op welke manier dan 

ook. Als dergelijke software toch nuttig zou blijken 

voor de bescherming van onze burgers, moet er 

een kader voor het gebruik ervan vastgelegd 

worden. In dat verband stelt uw antwoord me 

gerust. 

 

We moeten bepalen in wat voor een samenleving 

we willen leven en een weldoordacht evenwicht 

vinden tussen individuele vrijheden en 

veiligheidsvereisten. Deze taak moet aan het 

Parlement toevertrouwd worden.  

 

L'incident est clos. Het incident is gesloten. 
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02  Débat d'actualité: Violence sur le rail. 

Questions jointes de 

- Mélissa Hanus à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les besoins des 

zones de police pour couvrir la réorganisation de 

la SPC" (55019685C) 

- Josy Arens à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La sécurité des 

chemins de fer en province de Luxembourg" 

(55020223C) 

- Kim Buyst à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les agressions 

contre des collaborateurs de la SNCB" 

(55020562C) 

- Frank Troosters à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les 

agressions visant des collaborateurs de la 

SNCB" (55020664C) 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La sécurité des 

chemins de fer" (55021398C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La sécurité sur le 

réseau ferroviaire belge" (55021551C) 

 

02 Actualiteitsdebat: Geweld op het spoor. 

Toegevoegde vragen van 

- Mélissa Hanus aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De noden van de 

politiezones in het licht van de reorganisatie van 

de SPC" (55019685C) 

- Josy Arens aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De veiligheid van de 

spoorwegen in de provincie Luxemburg" 

(55020223C) 

- Kim Buyst aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Agressie tegen 

spoormedewerkers" (55020562C) 

- Frank Troosters aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De agressie tegen 

spoormedewerkers" (55020664C) 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De veiligheid op het 

spoorwegnet" (55021398C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De veiligheid op het 

Belgische spoornet" (55021551C) 

 

02.01  Josy Arens (cdH): Je suis interpellé par les 

commissaires divisionnaires de la province de 

Luxembourg concernant leur rôle plus important 

dans des problèmes du ressort de la Police des 

chemins de fer (SPC), qui ne compte plus que deux 

membres. Vu le défaut de personnel, le centre de 

communication 111 fait appel aux zones de police 

en cas de problème sur le rail. La police locale n'est 

pas assez nombreuse ou formée pour intervenir sur 

les voies, dont le risque implique la nécessité d'une 

formation et de brevets. Ils interviennent à leurs 

risques et périls lors de certains faits graves au 

détriment de leurs autres missions. 

 

 

 

 

 

Confirmez-vous que la province de Luxembourg 

n'aura bientôt plus de Police des chemins de fer? 

Les zones de police demandent que la SPC Liège 

envoie des renforts et un renforcement en effectifs 

formés pour assumer ces nouvelles responsabilités. 

 

 

Que répondez-vous à cette demande importante et 

urgente? Travaillez-vous avec le ministre de la 

Mobilité? Hier, je lui ai demandé de verser des 

02.01  Josy Arens (cdH): De hoofdcommissarissen 

van de provincie Luxemburg hebben zich tot mij 

gewend in verband met de grotere rol die hun 

toebedeeld wordt bij problemen die onder de 

bevoegdheid van de Spoorwegpolitie (SPC) vallen. 

In de genoemde provincie telt de SPC nog slechts 

twee personeelsleden. Gelet op het 

personeelstekort doet het 

communicatiecentrum 111 bij problemen op het 

spoor een beroep op de politiezones. De lokale 

politie telt niet genoeg manschappen en is niet 

voldoende opgeleid voor interventies op het spoor, 

waarvoor er gezien het risico een opleiding en 

brevetten vereist zijn. In geval van bepaalde 

ernstige feiten komen de agenten van de lokale 

politie op eigen risico in actie, ten koste van hun 

andere opdrachten.  

 

Bevestigt u dat er in de provincie Luxemburg weldra 

geen Spoorwegpolitie meer zal zijn? De politiezones 

vragen dat de SPC Luik versterking stuurt en dat er 

meer manschappen opgeleid worden opdat ze deze 

nieuwe verantwoordelijkheid zouden kunnen 

opnemen.  

 

Wat is uw antwoord op deze belangrijke en 

dringende vraag? Werkt u samen met de minister 

van Mobiliteit? Ik heb hem gisteren gevraagd om 
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dotations aux zones de police pour ces missions 

sur les rails.  

 

voor deze opdrachten op het spoor dotaties uit te 

keren aan de politiezones.  

 

02.02  Kim Buyst (Ecolo-Groen): Cet été, les 

syndicats des cheminots ont à nouveau signalé des 

cas d'agressions contre des collaborateurs de 

Securail. Si nous voulons accroître l'attractivité du 

train, chacun doit s'y sentir en sécurité. 

 

Quelles mesures le gouvernement va-t-il prendre 

pour protéger le personnel de nos sociétés de 

transports en commun? Les éléments de la 

circulaire du ministre Duquesne de 2002 sont-ils 

toujours d'actualité? Pourquoi n'y a-t-il plus de 

permanence de la Police des chemins de fer dans 

les dix gares à risque? Comment la ministre va-t-

elle remédier à ce problème? Quels principes vont 

sous-tendre la réforme de la Police des chemins de 

fer qui est envisagée? Comment la SNCB sera-t-

elle impliquée dans cette démarche? 

 

02.02  Kim Buyst (Ecolo-Groen): Afgelopen zomer 

hebben de spoorbonden opnieuw agressiegevallen 

tegen Securailmedewerkers gemeld. Als we de trein 

aantrekkelijker willen maken, moeten de mensen 

zich veilig voelen. 

 

Welke stappen zal de regering nemen om het 

personeel van onze 

openbaarvervoersmaatschappijen te beschermen? 

Gelden de afspraken uit de rondzendbrief van 2002 

van minister Duquesne nog steeds? Waarom is er 

niet langer een permanentie van de Spoorwegpolitie 

in de tien risicostations? Hoe zal de minister dat 

verhelpen? Welke principes zullen centraal staan bij 

de voorgenomen hervorming van de 

Spoorwegpolitie? Hoe wordt de NMBS daarbij 

betrokken? 

 

02.03  Frank Troosters (VB): Le Vlaams Belang a 

toujours été un précurseur de la lutte contre la 

criminalité et la violence. Je me félicite dès lors que 

nous puissions mener ce débat avec plusieurs 

partis. 

 

02.03  Frank Troosters (VB): In de aanpak van 

criminaliteit en geweld is Vlaams Belang altijd een 

voortrekker geweest. Ik ben dan ook blij dat wij dit 

debat met verschillende partijen kunnen voeren. 

 

Étant donné que la Police des chemins de fer relève 

des compétences de la ministre, celle-ci a 

également un rôle majeur à jouer dans cette 

problématique. Par exemple, on ne parvient pas à 

pourvoir les places vacantes des cadres proposés. 

Comment l'expliquer? Quelles mesures le ministre 

prendra-t-il? Dans quel délai? Disposez-vous des 

moyens nécessaires? Disposer d'un effectif complet 

suffira-t-il à maîtriser la violence dans les trains? 

 

Aangezien de minister bevoegd is voor de 

Spoorwegpolitie, heeft zij in deze problematiek ook 

een belangrijke rol te spelen. Zo raken de 

vooropgestelde personeelsformaties maar niet 

ingevuld. Hoe komt dat? Welke maatregelen zal de 

minister nemen? Tegen wanneer? Zijn de nodige 

middelen voorhanden? Zal een volledige 

personeelsbezetting volstaan om het geweld op het 

spoor onder controle te krijgen? 

 

02.04  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Le personnel de 

la SNCB est régulièrement confronté à des 

agressions et des comportements inappropriés. Il 

faut assurer sa sécurité et celle des navetteurs, 

mais les moyens accordés aux services ne suffisent 

pas. Securail et la Police des chemins de fer 

manquent de personnel. Dans la province du 

Luxembourg, ce service compte trois agents, qui ne 

seront pas remplacés à leur retraite! Les moyens 

sont structurellement insuffisants. Les recrutements 

sont réservés aux postes-mère au détriment des 

autres gares.  

 

 

Le ministre Jambon envisageait de limiter les 

missions de la Police des chemins de fer à 

l'intervention sur les quais et dans les trains et de 

laisser les gares aux zones de police locale, ce qui 

n'a pas de sens. 

 

Que prévoyez-vous pour améliorer la sécurité sur le 

02.04  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Het personeel 

van de NMBS wordt regelmatig met agressie en 

ongepast gedrag geconfronteerd. De veiligheid van 

het personeel en van de pendelaars moet 

gewaarborgd worden, maar de middelen die voor 

de bevoegde diensten uitgetrokken worden, 

volstaan niet. Securail en de Spoorwegpolitie 

kampen met een personeelstekort. In de provincie 

Luxemburg telt die dienst drie agenten, die niet 

vervangen zullen worden wanneer ze met pensioen 

gaan! De middelen zijn structureel ontoereikend. 

Enkel voor de grote posten wordt er personeel 

aangeworven, ten koste van de andere stations. 

 

Voormalig minister Jambon was van plan om de 

opdrachten van de Spoorwegpolitie te beperken tot 

interventies op de perrons en in de treinen en de 

lokale politiezones voor de stations te laten instaan, 

wat onzinnig is. 

 

Wat zult u doen om de veiligheid op het spoor te 
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rail? Vous concertez-vous avec M. Gilkinet? Des 

engagements sont-ils prévus dans la Police des 

chemins de fer? Combien et dans quels postes? 

Poursuivrez-vous le projet de M. Jambon? 

Comment voyez-vous l'avenir de la Police des 

chemins de fer? 

 

verbeteren? Pleegt u daarover overleg met minister 

Gilkinet? Staan er bij de Spoorwegpolitie 

aanwervingen op stapel? Hoeveel en op welke 

posten? Zult u de plannen van de heer Jambon 

verder uitvoeren? Hoe ziet u de toekomst van de 

Spoorwegpolitie?  

 

02.05  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Le personnel 

de la SNCB subit régulièrement des agressions. Il 

faut assurer la sécurité du personnel et des 

navetteurs, mais les moyens des services 

compétents sont insuffisants, à cause d’un manque 

structurel criant de personnel chez Securail et à la 

Police des chemins de fer. Le ministre Jambon 

envisageait de réduire les missions de la police des 

chemins de fer et de laisser la surveillance des 

gares à la police locale. 

 

 

 

Des recrutements sont-ils prévus pour renforcer les 

équipes Sécurail? Des discussions sont-elles en 

cours pour améliorer la sécurité dans les gares et 

les trains? Collaborez-vous avec le ministre de la 

Mobilité? Quelles sont vos intentions concernant les 

missions de la Police des chemins de fer? Quelles 

suites comptez-vous donner à la politique de votre 

prédécesseur? 

 

02.05  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Het 

personeel van de NMBS wordt regelmatig het 

slachtoffer van agressie. De veiligheid van het 

personeel en van de reizigers moet gewaarborgd 

worden, maar de middelen van de bevoegde 

diensten zijn ontoereikend door een nijpend 

structureel personeelstekort bij Securail en bij de 

Spoorwegpolitie. Voormalig minister Jambon was 

van plan om het takenpakket van de 

Spoorwegpolitie te beperken en de lokale 

politiezones voor het toezicht in de stations te laten 

instaan.  

 

Staan er aanwervingen op stapel om de 

Securailteams te versterken? Zijn er besprekingen 

aan de gang om de veiligheid in de stations en in de 

treinen te verbeteren? Werkt u samen met de 

minister van Mobiliteit? Wat zijn uw plannen in 

verband met de opdrachten van de 

Spoorwegpolitie? Op welke manier zult u het beleid 

van uw voorganger al dan niet voortzetten?  

 

02.06  Sigrid Goethals (N-VA): Comment la 

ministre se positionne-t-elle face aux matraques 

télescopiques, point soulevé par les syndicats? 

 

02.06  Sigrid Goethals (N-VA): Hoe staat de 

minister tegenover telescopische wapenstokken, 

een punt dat is aangehaald door de vakbonden? 

 

02.07  Kris Verduyckt (Vooruit): Les syndicats ont 

souligné que la présence trop limitée de la Police 

des chemins de fer posait réellement problème. Ils 

demandent, à raison, que cette présence soit à 

nouveau renforcée. D'autre part, ils indiquent 

également qu'il y a peu de personnel visible. 

 

 

Comment la ministre se positionne-t-elle face à tout 

cela? Quelle est son expérience de la collaboration 

avec la police locale, qui ne serait pas optimale? 

 

02.07  Kris Verduyckt (Vooruit): De vakbonden 

hebben erop gewezen dat de te beperkte 

aanwezigheid van de Spoorwegpolitie een echt 

probleem is. Terecht wordt gevraagd om die 

aanwezigheid weer te versterken. Anderzijds wordt 

ook gewezen op het feit dat er weinig zichtbaar 

personeel is. 

 

Hoe staat de minister tegenover dit alles? Hoe 

ervaart zij de samenwerking met de lokale politie, 

die niet optimaal zou verlopen? 

 

02.08  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

La spécialisation de la Police des chemins de fer 

vise à augmenter la présence et la visibilité policière 

dans les trains et sur les infrastructures ferroviaires 

pour les phénomènes supralocaux. Elle collabore 

avec la police fédérale et la Commission 

permanente de la police locale depuis décembre 

2018. 

 

02.08 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

specialisatie van de Spoorwegpolitie is erop gericht 

de aanwezigheid en zichtbaarheid van de politie in 

de trein en de spoorinfrastructuur bij bovenlokale 

incidenten te verhogen. Ze werkt sinds december 

2018 samen met de federale politie en de Vaste 

Commissie van de Lokale Politie. 

 

(En néerlandais) Un accord sur une répartition plus 

claire des tâches entre la police fédérale et la police 

locale est en cours d'élaboration. La SNCB reste 

évidemment un partenaire privilégié, tout comme 

(Nederlands) Momenteel werkt men aan een 

akkoord over een duidelijker taakverdeling tussen 

de federale en de lokale politie. De NMBS blijft 

uiteraard een bevoorrechte partner, net als Infrabel 
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Infrabel et la STIB à Bruxelles. 

 

en de Brusselse MIVB. 

 

(En français) La SPC Région Est (provinces de 

Liège, Luxembourg et Namur) continue d'assurer la 

fonction de police de base là où elle y est tenue. 

Dans la province du Luxembourg, elle intervient sur 

les faits et répond par des actions ciblées. Ses 

équipes couvrent l'ensemble du territoire provincial 

en adaptant leurs horaires, et se centrent sur les 

points sensibles du réseau ferroviaire en 

concertation avec les chefs de zones. L'objectif à 

terme est d'accroître leur flexibilité d'action.  

 

 

Les actions ciblées sont en phase de préparation 

sous l'égide du directeur-coordinateur du 

Luxembourg. La SPC participera à l'effort général 

de sécurité. Elle vient de s'engager dans un 

protocole de collaboration entre police fédérale et 

locale pour la sécurisation des passages à niveau. 

 

(Frans) De SPC Région Est (provincies Luik, 

Luxemburg en Namen) blijft de basispolitiedienst 

verzekeren waar dat moet. In de provincie 

Luxemburg grijpt ze in als er zich feiten voordoen 

en reageert ze daarop met doelgerichte acties. De 

ploegen van die SPC bestrijken de volledige 

provincie door een aanpassing van hun 

werkroosters en concentreren zich, in samenspraak 

met de zonechefs, op de gevoelige punten van het 

spoorwegnet. Op termijn is het de bedoeling dat ze 

flexibeler kunnen optreden.  

 

Die doelgerichte acties worden momenteel 

voorbereid onder leiding van de directeur-

coördinator van Luxemburg. De SPC zal bijdragen 

tot de algemene veiligheidsinspanning en heeft zich 

net aangesloten bij een samenwerkingsprotocol 

tussen de federale en lokale politie voor het 

beveiligen van de overwegen 

 

(En néerlandais) La circulaire de 2002 est toujours 

applicable et la Police des chemins de fer continue 

à apporter son appui dans dix gares comme la 

circulaire le prévoit. Ce soutien est concrétisé par la 

présence d'équipes sur place pour réagir à des 

appels urgents ou pour garantir la sécurité des 

voyageurs durant des événements spéciaux.  

 

 

La Police des chemins de fer est tout autant 

confrontée à des problèmes de recrutement que 

d'autres unités. Globalement, la situation s'est 

améliorée puisque nous sommes passés d'un taux 

de pénurie, en matière de personnel, de 21 % 

en septembre 2018 à 16 % en septembre 2021. De 

nombreux efforts sont mis en œuvre pour 

promouvoir les carrières. Ainsi, en 2020 et 2021, 

l'unité s'est particulièrement concentrée sur les 

recrutements par mobilité et sur les engagements 

par le biais de la circulaire GPI 73. Depuis 2019, la 

direction organise des sessions de sensibilisation 

dans les écoles provinciales. Ces événements 

entraînent un intérêt accru pour cette filière. Mais il 

est certain qu'il faudra du temps pour disposer à 

nouveau d'effectifs suffisants. 

 

(Nederlands) De rondzendbrief van 2002 geldt nog 

steeds en de Spoorwegpolitie blijft versterkte steun 

verlenen in tien stations, zoals dat ook staat 

omschreven in de brief. Die steun wordt verleend 

door ploegen ter plaatse om te reageren op 

dringende oproepen of om de veiligheid van 

reizigers te garanderen tijdens speciale 

evenementen. 

 

De aanwervingen bij de Spoorwegpolitie verlopen 

even moeilijk als elders. Het totale tekort is wel 

gedaald van 21 % in september 2018 tot 16 % 

in september 2021. Er wordt veel gedaan om 

loopbanen te promoten. Zo had de eenheid in de 

loop van 2020 en 2021 extra aandacht voor 

aanwervingen via mobiliteit en via de rondzendbrief 

GPI 73. De directie organiseert sinds 2019 

sensibiliseringssessies in de provinciale scholen, 

wat meer interesse oplevert. Maar uiteraard vergt 

de inhaalbeweging tijd. 

 

(En français) Assurer la sécurité sur le domaine 

ferroviaire est une mission principale mais non 

exclusive de la Police des chemins de fer. Le 

service de sécurité de la SNCB y participe. Ces 

deux services collaborent en permanence. 

 

(Frans) De veiligheid op het spoorwegdomein 

verzekeren is een van de belangrijkste taken van de 

Spoorwegpolitie, maar zij staat daar niet alleen voor 

in. De veiligheidsdienst van de NMBS werkt daar 

ook aan mee. Deze twee diensten werken 

voortdurend samen. 

 

(En néerlandais) Le recrutement de personnel 

supplémentaire pour Securail ne relève pas de ma 

compétence. 

(Nederlands) De aanwerving van bijkomend 

personeel voor Securail valt niet onder mijn 

bevoegdheid. 
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La matraque télescopique fait partie de 

l'équipement de base, également de celle de la 

Police des chemins de fer. Les entreprises privées 

comme Securail n'en ont pas. Je propose de 

discuter ce point plus tard 

 

 

De telescopische wapenstok is een onderdeel van 

de basisuitrusting, ook van de Spoorwegpolitie. 

Privéfirma's als Securail hebben die niet. Ik stel 

voor om dit punt later te bespreken. 

 

02.09  Josy Arens (cdH): La Police des chemins 

de fer dans la province de Luxembourg ne compte 

plus que deux agents. Vu l'immensité du territoire, 

nos polices locales sont régulièrement contactées 

pour agir sur les rails. Or, elles manquent déjà 

d'effectifs. Dans la zone à laquelle je participe au 

collège de police, nous payons des policiers sur 

budgets communaux. Pour la sécurité, il faut 

renforcer la police fédérale afin que des missions 

des polices locales lui reviennent. Je souhaiterais 

vous rencontrer avec des commissaires 

divisionnaires de ma province pour que vous vous 

rendiez compte de ce que nous vivons sur le 

terrain. 

 

02.09  Josy Arens (cdH): De Spoorwegpolitie in de 

provincie Luxemburg telt nog maar twee agenten. 

Gezien de uitgestrektheid van het grondgebied 

wordt onze lokale politie geregeld opgeroepen voor 

interventies op het spoor. Zij komt echter zelf al 

manschappen te kort. In de zone waarvoor ik deel 

uitmaak van het politiecollege, betalen we de 

politieagenten met middelen uit de 

gemeentebegroting. Voor de veiligheid moet de 

federale politie versterkt worden, opdat er 

opdrachten van de lokale politie naar de federale 

politie doorgeschoven zouden kunnen worden. Ik 

zou graag samen met de hoofdcommissarissen van 

mijn provincie een ontmoeting met u organiseren 

opdat u zelf zou kunnen vaststellen wat wij in de 

praktijk meemaken.  

 

02.10  Kim Buyst (Ecolo-Groen): Ces derniers 

temps, le personnel en uniforme subit de 

nombreuses agressions et la ministre doit donc 

chercher des solutions. Je trouve frappant de 

constater qu'il y a toujours du renfort dans les dix 

gares à risques. Je pensais que la ministre avait un 

jour déclaré que la Police des chemins de fer ne 

serait pas réformée, mais j'ai dû mal comprendre. Il 

est important de travailler au niveau de tous les 

maillons du processus, en collaboration avec les 

autres ministres compétents et en concertation 

avec les délégués du personnel. 

 

02.10  Kim Buyst (Ecolo-Groen): De laatste tijd is 

er veel agressie tegenover mensen in uniform en de 

minister moet dus op zoek gaan naar oplossingen. 

Ik vind het opmerkelijk dat in die tien risicostations 

nog steeds versterking aanwezig is. Ik dacht dat de 

minister ooit had gezegd dat de Spoorwegpolitie 

niet zou worden hervormd, maar dat heb ik dus 

verkeerd begrepen. Het is belangrijk om met de 

andere bevoegde ministers werk te maken van alle 

schakels in het proces, in overleg met de 

personeelsvertegenwoordigers. 

 

02.11  Frank Troosters (VB): Viser une meilleure 

visibilité et consentir tous les efforts possibles, c'est 

déjà le discours tenu par les ministres précédents. Il 

faut également pouvoir réagir plus rapidement. Il y 

a, en outre, d'importantes différences nationales en 

termes d'occupation de la Police des chemins de 

fer. Le nombre d'actes criminels augmente 

indéniablement, avec également des agressions 

verbales et non verbales à l'encontre des 

accompagnateurs de train, du personnel de 

Securail, du personnel sur les quais et des 

employés aux guichets. Sans parler des 

déplacements effectués sans titre de transport, du 

vandalisme, etc. Tous les chiffres évoluent 

négativement. Mon parti redemande à la ministre 

de procéder à de nouveaux engagements et de 

mettre en place des formations correctes. 

 

02.11  Frank Troosters (VB): Een verhoogde 

zichtbaarheid nastreven en alle mogelijke 

inspanningen leveren, dat hoorden we van vorige 

ministers ook al. Er moet nog korter op de bal 

worden gespeeld. Qua bezetting van de 

Spoorwegpolitie zijn er ook grote regionale 

verschillen. Het aantal criminele feiten stijgt 

onmiskenbaar, met ook meer verbale en non-

verbale agressie jegens treinbegeleiders, personeel 

van Securail, ander perronpersoneel en 

loketbedienden. Er is ook meer zwartrijden, 

vandalisme enzovoort. Alle cijfers gaan de 

verkeerde kant uit. Mijn partij vraagt de minister 

nogmaals om een tandje bij te steken met nieuwe 

aanwervingen en degelijke opleidingen. 

 

02.12  Nabil Boukili (PVDA-PTB): La Police des 

chemins de fer de la province de Luxembourg ne 

compte que trois agents qui ne seront pas 

02.12  Nabil Boukili (PVDA-PTB): De 

Spoorwegpolitie van de provincie Luxemburg telt 

niet meer dan drie agenten, die niet vervangen 
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remplacés à leur retraite. Il faut un changement de 

politique. Que la police soit locale ou fédérale, les 

gens veulent être en sécurité. Vous devez mettre en 

place un plan efficace, contrairement à votre 

prédécesseur qui a réalisé des économies 

structurelles. Il faut un investissement public pour 

garantir la sécurité des usagers. 

 

zullen worden, wanneer ze met pensioen gaan. Er 

is een koerswijziging van het beleid nodig. 

Ongeacht of de politie onder het lokale of het 

federale gezag staat, de burgers willen veilig zijn. In 

tegenstelling tot uw voorganger, die structureel 

bespaard heeft, moet u een doelgericht plan 

uitrollen. Er zijn overheidsinvesteringen nodig om de 

veiligheid van de reizigers te garanderen.  

 

02.13  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Vous devez 

entamer une concertation avec le ministre Gilkinet 

et les acteurs de terrain pour dresser l'état des lieux 

des besoins. 

 

Le chiffre de 126 % de capacité pour Liège 

m'interpelle. La semaine dernière, en revenant 

d'une séance tardive, j'ai assisté à une agression 

dans le train et je n'ai pas trouvé d'aide. Aucun 

contrôleur ne s'est manifesté entre Bruxelles-

Central et Pepinster. À l'arrivée, il n'y avait pas de 

policier ou d'agent Securail car il était 22 h 00. La 

pleine capacité n'est peut-être pas bien répartie. 

Nous payons les conséquences d'une politique 

menée avant votre arrivée. Je sais que vous êtes 

consciente du problème. J'espère que vous ferez le 

nécessaire. 

 

02.13  Julie Chanson (Ecolo-Groen): U moet 

besprekingen opstarten met minister Gilkinet en de 

actoren van het terrein om de behoeften in kaart te 

brengen.  

 

Het cijfer van een capaciteit van 126 % in Luik vind 

ik opmerkelijk. Vorige week kwam ik terug van een 

late vergadering en was ik getuige van een geval 

van agressie in de trein. Ik heb geen hulp kunnen 

vinden. Geen spoor van een treinbegeleider tussen 

Brussel-Centraal en Pepinster. Bij aankomst was er 

geen politie- of Securailagent, want het was 

22.00 uur. De volledige capaciteit is misschien niet 

goed verdeeld. We betalen het gelag van een beleid 

van vóór uw aantreden. Ik weet dat u op de hoogte 

bent van het probleem. Ik hoop dat u het nodige zult 

doen.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

03 Débat d'actualité: Le recrutement de policiers. 

Questions jointes de 

- Philippe Pivin à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le manque de 

personnel dans les zones de police et le 

recrutement en 2021" (55021017C) 

- Tim Vandenput à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le nouveau 

concept de recrutement" (55021132C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les nouvelles 

procédures de sélection et de recrutement" 

(55021211C) 

- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le recrutement 

d'aspirants à la police" (55021359C) 

- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le problème de 

la diversité à la police" (55021360C) 

- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Des problèmes 

de harcèlement présumé lors de la formation des 

policiers" (55021361C) 

- Sigrid Goethals à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La campagne 

de recrutement de la police" (55021540C) 

- Sigrid Goethals à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le 

renforcement du DPRS" (55021541C) 

03 Actualiteitsdebat: Rekrutering Politie 

Toegevoegde vragen van 

- Philippe Pivin aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het personeelstekort in de 

politiezones en de aanwervingen in 2021" 

(55021017C) 

- Tim Vandenput aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het nieuwe 

rekruteringsconcept" (55021132C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De nieuwe selectie- en 

aanwervingsprocedures" (55021211C) 

- Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De rekrutering van 

aspiranten bij de politie" (55021359C) 

- Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het diversiteitsprobleem bij 

de politie" (55021360C) 

- Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Mogelijke pesterijen tijdens 

de politieopleiding" (55021361C) 

- Sigrid Goethals aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
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 Hervormingen) over "De aanwervingscampagne 

van de politie" (55021540C) 

- Sigrid Goethals aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De versterking van de 

DPRS" (55021541C) 

 

03.01  Philippe Pivin (MR): Je vous ai déjà 

interpellée sur le manque d'effectif policier et votre 

détermination d'accompagner la police bruxelloise à 

la lumière du rôle international et de capitale 

nationale de Bruxelles. Ceci requiert un soutien 

fédéral. 

 

Vous m'aviez dit qu'une attention était portée sur 

des agressions ciblées sur nos policiers, dans la 

zone de Bruxelles Midi. Le 12 juillet, le service 

d'intervention de la zone Bruxelles Midi avait 

entamé une grève suite au manque de personnel et 

aux phénomènes connexes, comme le déséquilibre 

entre périodes de repos et de travail, la limitation 

des patrouilles d'intervention la nuit, etc. 

 

Les procédures de recrutement ont été révisées et 

les chefs de corps pourront les intégrer avant le 

démarrage des formations. Mais il manque 

4 700 policiers dans le pays et il y a les départs à la 

retraite. Vous venez de lancer une campagne pour 

embaucher 3 000 policiers et CALog. 

 

 

 

Pouvez-vous faire le point sur la situation à la fin 

d'une première année de législature? 

 

Confirmez-vous l'augmentation de burn-out dans 

certaines zones notamment en Région bruxelloise? 

 

03.01  Philippe Pivin (MR): Ik heb u al vragen 

gesteld over het personeelstekort bij de politie en 

uw vastberadenheid om de Brusselse politie te 

begeleiden gelet op de rol van Brussel als zetel van 

internationale instellingen en als hoofdstad van 

België. Daarvoor is federale steun nodig. 

 

U hebt me gezegd dat er aandacht besteed werd 

aan de doelgerichte aanvallen tegen onze 

politieagenten in de Brusselse politiezone Zuid. Op 

12 juli is de interventiedienst van de zone Zuid in 

staking gegaan om te protesteren tegen het 

personeelstekort en de neveneffecten daarvan, 

zoals het verstoorde evenwicht tussen werk- en 

rusttijden, de beperkte patrouilles 's nachts enz. 

 

De aanwervingsprocedures werden herzien en de 

korpschefs zullen die kunnen integreren voor de 

opleidingen van start gaan. Er is in heel het land 

echter nog een tekort van 4.700 politieagenten en 

er zijn agenten die met pensioen gaan. U hebt 

onlangs een campagne gelanceerd om 

3.000 politieagenten en CALog-personeelsleden 

aan te werven. 

 

Wat is de stand van zaken aan het einde van het 

eerste jaar van deze zittingsperiode? 

 

Bevestigt u dat er in bepaalde zones, meer bepaald 

in het Brusselse Gewest, een toenemend aantal 

agenten uitvalt door burn-out?  

 

Quelle est l'évolution des demandes d'appui des 

zones locales, à Bruxelles et ailleurs, à la police 

fédérale? 

 

La révision du recrutement permet-elle un apport 

spécifique par la police fédérale aux zones locales? 

Quelle est son ampleur? 

 

Où en est le recrutement des premiers 

1 600 nouveaux policiers annoncés? 

 

Welke evolutie is er merkbaar als het gaat over de 

aanvragen die de federale politie krijgt voor steun 

aan de lokale zones, in Brussel en elders?  

 

Kan de federale politie dankzij de herziene 

rekrutering specifieke ondersteuning bieden aan de 

lokale zones? Van welke omvang? 

 

Hoe staat het met de aangekondigde rekrutering 

van de eerste 1.600 nieuwe politieagenten? 

 

03.02  Tim Vandenput (Open Vld): Dans son 

exposé d'orientation politique, la ministre 

ambitionnait le recrutement de 1 600 nouveaux 

collaborateurs. Ce nombre a quasiment doublé pour 

atteindre environ 3 000 membres du personnel 

recrutés, tant civils qu'opérationnels. Ces 

recrutements sont nécessaires étant donné que 

plusieurs zones de police locales sont confrontées à 

03.02  Tim Vandenput (Open Vld): In haar 

beleidsverklaring had de minister de ambitie om 

1.600 nieuwe personeelsleden te werven. Dat wordt 

zo goed als verdubbeld tot bijna 3.000 wervingen 

van zowel burger- als operationeel personeel. Dat is 

noodzakelijk, want verschillende lokale politiezones 

kampen met zware tekorten. Hopelijk heeft de 

vernieuwde selectieprocedure hier een positieve 
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une grave pénurie de personnel. J'espère que la 

nouvelle procédure de sélection aura un impact 

positif sur ces recrutements. 

 

Quels sont les principaux changements dans la 

nouvelle procédure de sélection? Quelles épreuves 

sont-elles accessibles par voie électronique? 

 

Au terme de la première épreuve, les candidats 

doivent être informés de leur résultat dans un délai 

de dix-huit semaines. Quel a été le délai moyen 

jusqu'à présent? Ce délai de dix-huit semaines 

pourrait-il encore être raccourci? Comment la 

collaboration entre les zones de police locales et les 

services fédéraux en matière de recrutement et de 

sélection se déroulera-t-elle concrètement? Les 

zones locales seront-elles davantage associées à 

ce processus? Quelle forme concrète prendra la 

grande campagne de recrutement pour la police 

intégrée? Une estimation des coûts de cette 

campagne est-elle disponible? Quand et comment 

l'évaluation se déroulera-t-elle? 

 

Pour 2021, l'ambition était de recruter 

1 600 inspecteurs. Jusqu'à présent, combien de 

candidats ont-ils entamé la formation de base et 

combien ont-ils déjà été recrutés? 

 

invloed op. 

 

 

 

Wat zijn de belangrijkste veranderingen in de 

vernieuwde selectieprocedure? Welke tests kan 

men digitaal afleggen? 

 

Na de eerste test moet de kandidaat binnen de 

achttien weken zijn resultaat kennen. Wat was de 

gemiddelde tijd tot nu? Kunnen de achttien weken 

verder worden ingekort? Hoe zal de samenwerking 

tussen lokale politiezones en de federale diensten 

bij de werving en selectie concreet verlopen?  

Wordt de betrokkenheid van de lokale zones 

verhoogd? Hoe zal de grote rekruteringscampagne 

van de geïntegreerde politie concreet vorm krijgen? 

Is er een kostenraming van de campagne? 

Wanneer en hoe zal er geëvalueerd worden? 

 

 

 

 

De ambitie voor 2021 was 1.600 inspecteurs 

werven. Hoeveel kandidaten hebben tot op heden 

de basisopleiding aangevat en hoeveel werden er 

reeds geworven? 

 

03.03  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Il y a un an, 

vous annonciez votre ambition de recruter 

1 600 policiers. 

 

Peut-on passer certains tests de façon numérique? 

Avons-nous une évaluation de ceux-ci? Quelles 

modifications avez-vous apportées dans cette 

procédure de sélection? Comment les niveaux 

fédéral et local collaborent-ils lors de la sélection 

des candidats? 

 

Comment se matérialise la grande campagne de 

recrutement? Quels en sont l'agenda, les 

différentes phases et le coût? 

 

Où en est le recrutement et la sélection, ce qui nous 

permettrait de nous situer par rapport aux objectifs 

fixés? 

 

03.03  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Een jaar 

geleden verkondigde u dat u 1.600 politieagenten 

wilde rekruteren. 

 

Kunnen sommige tests digitaal afgelegd worden? Is 

er daarvan een evaluatie beschikbaar? Welke 

aanpassingen hebt u in die selectieprocedure 

doorgevoerd? Op welke manier werken de federale 

en lokale politie samen bij de selectie van de 

kandidaten?  

 

Hoe krijgt de grote rekruteringscampagne concreet 

vorm? Wat is het tijdpad, welke verschillende fases 

zijn er hoeveel kost die campagne? 

 

Kunt u een stand van zaken geven van de 

rekrutering en de selectie, zodat we een idee 

hebben van de weg die nog afgelegd moet worden 

om de vooropgestelde doelen te bereiken? 

 

03.04  Bert Moyaers (Vooruit): En avril dernier, le 

ministre a confirmé qu'il était prévu de mettre en 

œuvre le nouveau modèle de recrutement, qui 

devrait permettre d'engager 1 600 inspecteurs. La 

nouvelle procédure de sélection n'ayant pas encore 

été activée, c'est toutefois l'ancienne procédure qui 

a été suivie. Dans le cadre du nouveau modèle de 

sélection, certaines épreuves sont supprimées et 

les zones de police ou la police fédérale peuvent 

sélectionner des candidats à partir d'un pool de 

03.04  Bert Moyaers (Vooruit): In april bevestigde 

de minister dat het nieuwe rekruteringsconcept, dat 

moest toelaten om 1.600 inspecteurs aan te 

werven, op schema zat. Dat gebeurde evenwel 

onder de oude procedure aangezien de nieuwe 

selectieprocedure nog moest worden geactiveerd. 

In het nieuwe selectieconcept worden sommige 

proeven afgeschaft en kunnen de politiezones of de 

federale politie geslaagde kandidaten selecteren uit 

een pool van aspiranten met de vereiste 
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candidats possédant les compétences requises. 

Quand le modèle de recrutement fédéral a-t-il 

vraiment débuté? Cette année-ci, combien de 

candidats relèvent-ils encore de l'ancien modèle et 

combien relèvent-ils du nouveau modèle? 

Comment le ministre évalue-t-il le nouveau modèle? 

 

En outre, un groupe de travail examine des 

propositions visant à renforcer la diversité des 

personnes recrutées ainsi que la façon d'intégrer ce 

principe dans le nouveau modèle de recrutement. 

Ces travaux ont-ils déjà été réalisés? A-t-on une 

idée précise du degré de diversité au sein des 

forces de police? Un candidat d'origine marocaine 

m'a informé du fait qu'il avait souvent été soumis à 

un traitement inéquitable lors de sa formation. Il 

aurait en outre été victime de petites brimades 

teintées de discrimination, voire de racisme. 

J'ignore si ces faits sont exacts, mais il est clair qu'il 

y a encore beaucoup à faire pour trouver davantage 

de soutien en faveur d'une diversité accrue au sein 

des forces de police. Comment le ministre compte-

t-il s'attaquer? 

 

competenties. Wanneer ging het federale 

rekruteringsconcept werkelijk van start? Hoeveel 

aspiranten vallen dit jaar nog onder het oude en 

hoeveel onder het nieuwe concept? Hoe evalueert 

de minister het nieuwe concept? 

 

 

Daarnaast buigt een werkgroep zich over 

voorstellen met het oog op meer diversiteit bij 

rekruten en hoe dit kan worden ingepast in het 

nieuwe rekruteringsconcept. Is dat al gebeurd? Is er 

een goed zicht op de diversiteit binnen het 

politiekorps? Ik heb ook een getuigenis ontvangen 

van een aspirant van Marokkaanse origine die vindt 

dat hij tijdens zijn opleiding vaak ongelijk werd 

behandeld en het slachtoffer was van kleine 

pesterijen met een geurtje van discriminatie of zelfs 

racisme. Ik weet niet of de feiten kloppen, maar er 

is duidelijk nog werk aan de winkel om een 

draagvlak voor meer diversiteit binnen het korps te 

vinden. Hoe wil de minister dit aanpakken? 

 

03.05 Sigrid Goethals (N-VA): Les zones de police 

situées dans la périphérie flamande sont 

confrontées depuis longtemps à un manque 

structurel de personnel. Il arrive même qu'elles ne 

puissent exercer leurs fonctions correctement. Les 

campagnes en cours sont donc extrêmement 

importantes. Quels efforts la ministre peut-elle 

encore fournir? Est-il opportun que le service 

Recrutement et Sélection soutienne également les 

campagnes régionales des zones de police? 

 

Le manque de personnel au sein du service 

Recrutement et Sélection rallonge 

considérablement les délais de traitement à l'heure 

actuelle. La pénurie de psychologues, en particulier, 

constitue un obstacle majeur. Comment se déroule 

la recherche de ces profils? Comment réduire 

davantage le délai de traitement? La pandémie de 

coronavirus a-t-elle encore des répercussions? La 

numérisation des services a-t-elle suffisamment 

progressé? 

 

03.05  Sigrid Goethals (N-VA): De politiezones in 

de Vlaamse Rand hebben al lang te maken met 

structurele personeelstekorten. Soms kunnen ze 

hun taken zelfs niet naar behoren uitvoeren. De 

lopende campagnes zijn dan ook ontzettend 

belangrijk. Welke inspanningen kan de minister nog 

doen? Is het opportuun dat de dienst Rekrutering en 

Selectie ook regionale campagnes van politiezones 

zelf ondersteunt? 

 

 

Wegens een personeelstekort bij de dienst 

Rekrutering en Selectie zijn de doorlooptijden 

tegenwoordig ontzettend lang. Vooral het tekort aan 

psychologen is een knelpunt. Hoe staat het met de 

zoektocht naar die profielen? Hoe kan de 

doorlooptijd nog verkort worden? Heeft de 

coronapandemie nog een impact? Staat de 

digitalisering al voldoende ver? 

 

03.06  Franky Demon (CD&V): Je fais miennes les 

questions de mes collègues. Il s'agit d'un des défis 

les plus importants du gouvernement. Nous nous 

félicitons dès lors que la ministre s'implique dans ce 

dossier. 

 

La ministre peut-elle expliquer pourquoi la sélection 

est devenue plus efficace? Les délais peuvent-ils 

encore être réduits? Quelles épreuves se déroulent 

désormais sur support numérique? L'objectif de 

1 600 inspecteurs sera-t-il atteint? Observe-t-on 

déjà les effets de la récente campagne de 

03.06  Franky Demon (CD&V): Ik sluit me aan bij 

de vragen. Dit is een van de belangrijkste 

uitdagingen van de regering. We zijn dan ook blij 

dat de minister hier haar schouders onder zet. 

 

 

Kan de minister verduidelijken waarom de selectie 

efficiënter is geworden? Kan de doorlooptijd nog 

verkort worden? Welke proeven werden 

gedigitaliseerd? Zal het streefcijfer van 

1.600 inspecteurs gehaald worden? Zijn er al 

effecten merkbaar van de recente 
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recrutement? 

 

rekruteringscampagne? 

 

03.07  Josy Arens (cdH): Une des difficultés pour 

recruter des jeunes dans la zone frontalière avec le 

Grand-Duché de Luxembourg est le coût du 

logement dans la région. 

 

 

À la manière des casernes de gendarmerie dans le 

passé, ne faudrait-il pas recréer des logements de 

service pour les policiers afin de les attirer vers les 

zones où le logement est coûteux? 

 

03.07  Josy Arens (cdH): Een van de 

moeilijkheden om jongeren te rekruteren in de zone 

die grenst aan het Groothertogdom Luxemburg, 

houdt verband met de kosten voor huisvesting in de 

regio. 

 

Moeten we niet opnieuw dienstwoningen inrichten 

voor politieagenten, zoals men dat vroeger deed in 

rijkswachtkazernes, zodat ze bereid zijn om aan de 

slag te gaan in zones waar de huisvesting duur is? 

 

03.08  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Monsieur Pivin, le mouvement du service 

intervention du 12 juillet dernier faisait suite à un 

changement d'horaire adopté le 1er avril 2021. Ce 

mouvement s'est traduit par la remise de certificats 

médicaux. 

 

Au sein de la zone de police Bruxelles-Midi, les 

absences pour raisons médicales sont en moyenne 

de 18,49 jours par membre du personnel en 2021. 

 

Les demandes d'appui sont introduites auprès de la 

police fédérale pour des événements spécifiques. 

De plus, les renforts demandés par la voie des 

directeurs-coordinateurs peuvent être composés de 

policiers issus de différentes zones de police et pas 

uniquement de la police fédérale. 

 

En termes de recrutement, la police fédérale a 

organisé une journée d'information et de simulation 

de l'épreuve sportive. La zone de police Bruxelles-

Midi participera également à l'événement Young 

Talent in Action qui se déroulera à Bruxelles au 

mois d'octobre. Un groupe de travail incluant un 

représentant de chaque zone de police bruxelloise 

et un représentant des services fédéraux sera créé 

afin de trouver des solutions pour augmenter le 

nombre de recrutements dans la Région de 

Bruxelles-Capitale.  

 

La police fédérale propose également un soutien à 

toutes les zones et services qui en font la demande, 

pour organiser des journées portes ouvertes ou tout 

autre événement. La police fédérale forme 

également des personnes de contact dans chaque 

zone de police afin de favoriser le recrutement. 

 

03.08 Minister Annelies Verlinden (Frans): 

Mijnheer Pivin, de protestactie van de 

interventiedienst op 12 juli jongstleden was een 

reactie op een aanpassing van de dienstregeling, 

die op 1 april 2021 goedgekeurd werd. De actie 

hield in dat agenten zich ziek meldden. 

 

In de politiezone Brussel Zuid bedragen de 

afwezigheden om medische redenen in 2021 

gemiddeld 18,49 dagen per personeelslid. 

 

De aanvragen om ondersteuning worden bij de 

federale politie ingediend voor specifieke 

evenementen. Voorts kunnen de via de directeurs-

coördinatoren aangevraagde versterkingen bestaan 

uit politieagenten van verschillende politiezones en 

niet enkel van de federale politie.  

 

Wat de aanwerving betreft, heeft de federale politie 

een informatiedag georganiseerd met een simulatie 

van de sporttest. De politiezone Brussel Zuid zal 

eveneens deelnemen aan het evenement Young 

Talent in Action, dat in oktober in Brussel zal 

worden gehouden. Er zal een werkgroep opgericht 

worden met daarin een vertegenwoordiger van elke 

Brusselse politiezone en een vertegenwoordiger 

van de federale diensten om oplossingen te vinden 

om het aantal aanwervingen in het Brusselse 

Gewest te verhogen. 

 

De federale politie biedt tevens steun aan alle zones 

en diensten die daarom vragen, voor het 

organiseren van opendeurdagen of om het even 

welk ander evenement. De federale politie leidt ook 

aanspreekpersonen in elke politiezone op om de 

aanwerving te stimuleren.  

 

(En néerlandais) Pour les chiffres relatifs à l'appui 

structurel de la police fédérale, il est recommandé 

d'introduire une question écrite.  

 

Le nouveau concept de recrutement est entré en 

vigueur le 14 septembre 2021. Avant cette date, 

5 805 candidats avaient déjà entamé la sélection 

cette année. Le nouveau concept a entre-temps été 

(Nederlands) Voor de cijfers inzake de structurele 

steun voor de federale politie is een schriftelijke 

vraag aangewezen. 

 

Het nieuwe rekruteringsconcept ging in op 

14 september 2021. Voordien hadden dit jaar al 

5.805 kandidaten de selectie aangevat. Voor 

70 kandidaten werd intussen het nieuwe concept 
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lancé pour 70 candidats. 

 

Je vous résume les principaux changements dans 

la nouvelle procédure de sélection. Il s'agit d'une 

procédure raccourcie. La procédure de sélection 

générale est clôturée dans les 18 semaines suivant 

le jour du premier test. Le service Recrutement et 

sélection de la police fédérale dresse une liste des 

candidats qui ont réussi et la remet à la zone de 

police ou au service fédéral. 

 

La responsabilité finale incombe au chef de corps 

ou au responsable. 

 

La zone ou l'unité choisit elle-même les candidats 

qui conviennent au profil recherché par la zone de 

police ou le service fédéral. 

 

Le candidat entame sa formation sitôt qu'il est 

engagé par sa future zone ou son futur service. Il 

effectue également son stage. 

 

Une commission de moralité est mise sur pied, de 

même qu'un contrôle qualité. D'autres changements 

sont apportés en vue d'accroître la diversité et de 

permettre des adaptations pour les candidats 

présentant un trouble de l'apprentissage. 

 

Toutes les nouvelles épreuves pour les candidats 

se déroulent en ligne, mais le test de personnalité, 

l'inventaire des schémas comportementaux, 

l'épreuve de jugement situationnel et le 

questionnaire de motivation sont réalisés à 

domicile, tandis que le test d'aptitudes cognitives se 

fait sur place. 

 

Jusqu'à l'entrée en vigueur du nouveau processus 

de sélection, la durée moyenne oscillait entre 11 et 

13 mois. Le nouveau concept permet de clôturer la 

procédure dans les 18 semaines suivant la 

première épreuve, à condition notamment que le 

dossier rentré par le candidat soit complet. 

 

opgestart. 

 

Ik geef de belangrijkste veranderingen in de nieuwe 

selectieprocedure. Het gaat om een verkorte 

procedure. De algemene selectieprocedure wordt 

afgesloten binnen de 18 weken die volgen op de 

dag van de eerste test. De dienst Rekrutering en 

Selectie van de federale politie stelt een lijst op van 

de geslaagde kandidaten en bezorgt deze aan de 

de politiezone of de federale dienst. 

 

De korpschef of leidinggevende heeft de 

eindverantwoordelijkheid. 

 

De zone of eenheid kiest zelf de kandidaten die 

passen bij het profiel dat de politiezone of de 

federale dienst zoekt.  

 

De kandidaat start zijn opleiding zodra hij door zijn 

toekomstige zone of dienst wordt geworven. 

Daarenboven vindt de stage daar ook plaats. 

 

Er wordt een moraliteitscommissie ingevoerd en er 

komt een kwaliteitscontrole. Daarnaast zijn er nog 

aanpassingen om de diversiteit te vergroten en 

aanpassingen voor kandidaten met een 

leerstoornis. 

 

Alle nieuwe proeven voor kandidaten verlopen 

online, maar de persoonlijkheidsproef, de inventaris 

van gedragsmatige patronen, de situationele 

beoordelingsproef en het invullen van de vragenlijst 

inzake motivatie worden thuis afgelegd en de 

cognitieve vaardigheidsproef ter plaatse.  

 

 

Tot voor het nieuwe selectieproces lag de 

gemiddelde doorlooptijd tussen 11 en 13 maanden. 

Met het nieuwe concept kan dit worden afgesloten 

binnen de 18 weken die volgen op de eerste proef, 

op voorwaarde onder meer dat het dossier dat de 

kandidaat indiende volledig is. 

 

Des campagnes de recrutement ont été lancées par 

le biais de nos propres canaux de communication et 

par celui de canaux externes. Pour les fonctions 

spécialisées, entre autres celles de commissaire et 

d'inspecteur principal avec une spécialisation 

particulière, des campagnes seront lancées 

simultanément.  

 

Actuellement, 1 261 candidats aspirants 

inspecteurs ont été invités à suivre la formation de 

base en 2021. Ce nombre comprend les aspirants 

en formation, les embrigadements d'octobre et 

de décembre, ainsi que les candidats recrutés qui 

ont déjà indiqué vouloir entamer leur formation cette 

année encore. Ces chiffres sont encore 

Er zijn rekruteringscampagnes opgestart via eigen 

mediakanalen en externe kanalen. Voor de 

gespecialiseerde functies van onder meer 

commissaris en hoofdinspecteur met bijzondere 

specialisatie worden simultane campagnes 

gelanceerd. 

 

 

Momenteel ligt het aantal kandidaat-aspirant-

inspecteurs dat werd uitgenodigd voor de 

basisopleiding in 2021, op 1.261. Dit aantal omvat 

de aspiranten in opleiding, de inlijvingen 

van oktober en december en de gerekruteerde 

kandidaten die reeds aangaven nog dit jaar hun 

opleiding te willen aanvatten. De cijfers kunnen nog 



 06/10/2021 CRABV 55 COM 597 

 

CHAMBRE-3E SESSION DE LA  55E LEGISLATURE 2020 2021 KAMER-3E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

18 

susceptibles d'évoluer, étant donné que certains 

candidats doivent encore indiquer où et quand ils 

souhaitent entamer la formation de base et que 

certaines sélections sont toujours en cours. À 

l'heure actuelle, les prévisions de recrutement de 

1 600 nouveaux agents cette année devraient donc 

se voir confirmées. 

 

En ce qui concerne spécifiquement le Brabant 

flamand, une campagne régionale a été lancée. La 

police fédérale y est activement associée par le 

biais de divers(e)s plateformes, évènements et 

journées d'information. Le Brabant flamand 

organise également un trajet de préparation destiné 

aux candidats externes. Une journée d'information 

sera organisée en décembre 2021, en collaboration 

avec l'école de police PIVO. Les campagnes 

ciblées précédentes ont conduit à des améliorations 

notables.  

 

Les effets du nouveau concept ne pourront faire 

l'objet d'une première évaluation qu'au cours du 

premier trimestre 2022. 

 

evolueren. Een aantal kandidaten moet nog 

aangeven waar en wanneer ze de basisopleiding 

willen aanvatten. Bovendien loopt nog een aantal 

selecties. De signalen vandaag om de gewenste 

1.600 nieuwe wervingen voor dit jaar te realiseren, 

zijn positief. 

 

 

Specifiek voor Vlaams-Brabant werd een regionale 

campagne opgestart. De federale politie is er bij 

verschillende platformen, evenementen en 

infodagen actief betrokken. Vanuit Vlaams-Brabant 

wordt ook een voorbereidingstraject voor externe 

kandidaten georganiseerd. Samen met politieschool 

PIVO zal een infodag georganiseerd worden 

in december 2021. De voorbije gerichte campagnes 

hebben zichtbare verbeteringen gebracht.  

 

 

 

De effecten van het nieuwe concept kunnen pas in 

het eerste trimester van 2022 voor het eerst 

geëvalueerd worden. 

 

2022 sera en tout cas une année de transition, 

notamment parce qu'il y a encore un flux sortant de 

candidats issus de l'ancien concept de sélection. La 

durée de traitement optimale ne pourra être 

entièrement évaluée qu'en 2023. 

 

La diversité reste également un point d'attention 

dans le cadre du nouveau concept. Le racisme ou 

la discrimination n'ont pas leur place au sein des 

services de police, lesquels ont participé à 

l'élaboration du plan d'action interfédéral contre le 

racisme qui prévoit également des actions de 

prévention et de gestion du racisme sur le lieu de 

travail. 

 

Nous misons aussi proactivement sur la gestion de 

la diversité, thème repris dans les formations aussi 

bien de base qu'avancées. Nous visons, en outre, à 

la promouvoir par le biais de campagnes de 

communication. 

 

Différentes zones ont lancé des campagnes. Ce 

n'est pas propre au nouveau concept. Auparavant, 

nous travaillions déjà avec différents gadgets et 

diverses méthodes de communication. Le fait que la 

spécificité des zones joue un rôle est positif. Nous 

devons examiner comment cette spécificité peut 

être conciliée au mieux avec l'harmonisation. 

 

In elk geval zal 2022 een overgangsjaar zijn, onder 

meer omdat er nog een uitstroom is van kandidaten 

uit het oude concept. De optimale doorlooptijd zal 

pas in 2023 volledig kunnen worden geëvalueerd.  

 

 

Diversiteit is ook een aandachtspunt binnen het 

nieuwe selectieconcept. Er is binnen de 

politiediensten geen plaats voor racisme of 

discriminatie. De politiediensten hebben 

meegewerkt aan de opmaak van het interfederaal 

actieplan tegen racisme dat ook voorziet in acties 

om racisme op de werkvloer te voorkomen en aan 

te pakken.  

 

Er wordt ook proactief ingezet op het omgaan met 

diversiteit. Het thema zit zowel in de basis- als de 

voortgezette opleidingen. Bovendien wordt via 

communicatiecampagnes gewerkt aan een groter 

draagvlak.  

 

Verschillende zones hebben campagnes gevoerd. 

Dat is niet eigen aan het nieuwe concept. Voordien 

werkte men ook al met verschillende gadgets en 

communicatiemethoden. Het is goed dat de 

eigenheid van de zones een rol kan spelen. We 

moeten bekijken hoe die eigenheid optimaal kan 

worden verzoend met harmonisatie. 

 

(En français) Monsieur Arens, j'ai bien noté votre 

demande concernant le recrutement dans la zone 

transfrontalière. Il faudrait peut-être réfléchir à une 

campagne spécifique. 

 

(Frans) Mijnheer Arens, ik heb uw verzoek met 

betrekking tot de rekrutering in het grensgebied 

goed genoteerd. Misschien moet er nagedacht 

worden over een specifieke campagne.  
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03.09  Philippe Pivin (MR): Le recrutement et la 

formation sont les nœuds du problème du mal-être 

policier. Il faut y être très attentif. 

 

 

Parmi les 4 700 policiers manquants à l'appel, il en 

manquerait environ 300 au niveau de la Direction 

de la sécurisation (DAB). Pour rappel, la DAB a été 

créée après les attentats pour soulager les 

militaires et sécuriser différents lieux du pays. 

L'absence de 300 membres de la DAB est donc 

préoccupante. 

 

J'espère sincèrement que les campagnes de 

communication et les journées portes ouvertes 

s'avèreront payantes. 

 

03.09  Philippe Pivin (MR): De rekrutering en de 

opleiding vormen de hoofdoorzaak van het 

ongenoegen bij de politie. Men moet daar zeer goed 

over waken.  

 

Er is een tekort van 4.700 politieagenten, van wie 

ongeveer 300 bij de directie Beveiliging (DAB). Ter 

herinnering, de DAB werd opgericht na de 

aanslagen om de militairen te helpen bij de 

beveiliging van verschillende plaatsen in ons land. 

Een tekort van 300 agenten bij de DAB is dus 

zorgwekkend.  

 

Ik hoop oprecht dat de communicatiecampagnes en 

de opendeurdagen vruchten zullen afwerpen.  

 

03.10  Tim Vandenput (Open Vld): Je crois 

fondamentalement à la nouvelle procédure de 

recrutement qui implique les zones de police locales 

et ne dure que quatre mois au lieu de onze à treize 

actuellement. Les zones de police locales, et tout 

particulièrement celles du Brabant flamand, sont 

confrontées à des pénuries de personnel 

considérables qui ne pourront pas être résorbées à 

court terme. Des campagnes locales seront mises 

sur pied dans le Brabant flamand. La ministre 

veillera-t-elle à ce que les zones connaissant les 

pénuries les plus fortes aient la priorité lors de 

l'affectation des recrues ayant achevé leur 

formation? Notre province est en effet confrontée 

au problème de la mobilité. Les personnes 

préfèrent en effet travailler dans leur propre région. 

Les zones locales de la périphérie bruxelloise 

appliquent souvent des plans de désengagement, 

en ce sens que les missions de quartier sont 

délaissées pour donner la priorité aux interventions 

et à la circulation. 

 

Enfin, nous devons nous demander comment 

soutenir efficacement les zones locales dans 

l'attente de nouvelles recrues. 

 

03.10  Tim Vandenput (Open Vld): Ik geloof sterk 

in de nieuwe rekruteringsprocedure, waarbij de 

lokale politiezones worden betrokken en die slechts 

vier maanden duurt in plaats van elf tot dertien 

maanden nu. De lokale politiezones, met Vlaams-

Brabant op kop, kampen met enorme 

personeelstekorten, die niet zo snel zullen kunnen 

worden weggewerkt. In Vlaams-Brabant zullen 

lokale campagnes worden uitgerold. Zal de minister 

ervoor zorgen dat de zones met de grootste 

tekorten voorrang krijgen bij de toewijzing van de 

afgestudeerde rekruten? Onze provincie heeft 

immers te leiden onder het mobiliteitsaspect. 

Personen werken immers liever in hun eigen regio. 

In de lokale zones in de rand rond Brussel wordt er 

vaak gewerkt met afschakelplannen. Er wordt 

minder ingezet op wijkwerking: interventie en 

verkeer krijgen voorrang.  

 

 

 

 

Tot slot moeten we nagaan hoe we tot de komst 

van de nieuwe rekruten de lokale zones efficiënt 

kunnen ondersteunen. 

 

03.11  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Madame la 

ministre, je vous soutiens pleinement. Il fallait 

trouver des solutions pour rendre le métier de 

policier plus attractif. Nous avons encore du travail, 

mais j'ai le sentiment que nous atteindrons les 

objectifs fixés. Les signaux sont au vert et c'est 

réjouissant.  

 

03.11  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Minister, u 

hebt mijn gehele steun. We moesten oplossingen 

vinden om het politieberoep aantrekkelijker te 

maken. We hebben nog werk te doen maar ik heb 

het gevoel dat we de gestelde doelen zullen 

bereiken. De seinen staan op groen en dat is goed 

nieuws. 

 

03.12  Bert Moyaers (Vooruit): Il y a actuellement 

1 261 aspirants et nous espérons que ce nombre 

augmentera encore. Parmi les personnes 

participant à une procédure de sélection, à peine 

une sur cinq entame la formation. Le recrutement 

efficace et la motivation sont donc des facteurs 

essentiels.  

03.12  Bert Moyaers (Vooruit): Er zijn vandaag 

1.261 aspiranten en hopelijk neemt dat aantal nog 

wat toe. Van wie deelneemt aan de 

selectieprocedure start slechts een op vijf met de 

opleiding. Goede rekrutering en motivering zijn dus 

belangrijk.  
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03.13  Sigrid Goethals (N-VA): Il est positif que 

l'on dénombre 1 261 aspirants et je me réjouis 

également des efforts déployés par le Provinciaal 

Instituut voor Vorming en Opleiding (PIVO). 

Cependant, il faudra encore attendre un an et demi 

avant que ces aspirants soient opérationnels. Je 

suis d'accord avec la proposition d'accorder la 

priorité aux zones confrontées à un gros manque 

de personnel et de les désigner obligatoirement 

comme lieu d'affectation des candidats qui doivent 

effectuer un stage.  

 

03.13  Sigrid Goethals (N-VA): Het is positief dat 

er intussen 1.261 aspiranten zijn en ik ben ook blij 

met de extra inspanningen in het Provinciaal 

Instituut voor Vorming en Opleiding (PIVO). Het zal 

echter nog anderhalf jaar duren voor die mensen 

operationeel zijn. Ik ben het eens met het voorstel 

om zones met een groot tekort voorrang te geven 

en er kandidaten verplicht hun stage te laten lopen.  

 

03.14  Franky Demon (CD&V): Les candidats 

pourront recevoir leur affectation dans un an et 

demi. Toutefois, il convient de considérer avec 

prudence l'idée d'affecter les candidats en priorité 

dans les zones déficitaires. Cela pourrait refroidir 

des personnes compétentes souhaitant travailler 

dans leur propre région. 

 

03.14  Franky Demon (CD&V): Binnen anderhalf 

jaar zullen de mensen kunnen worden ingezet. 

Enige voorzichtigheid is wel geboden bij het idee 

om mensen prioritair in te zetten in deficitaire zones. 

Bekwame mensen die in de eigen regio willen 

werken, kunnen daardoor worden afgeschrikt.  

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n° 55019530C de 

Mme de Laveleye est transformée en question 

écrite. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55019530C van 

mevrouw de Laveleye wordt omgezet in een 

schriftelijke vraag. 

 

04 Questions jointes de 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le préavis de 

grève des pompiers" (55019577C) 

- Caroline Taquin à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La 

suppression des gardes de 24 heures des 

pompiers" (55019923C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La suppression 

des gardes de 24 heures des pompiers" 

(55020023C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les agressions 

contre les pompiers et le préavis de grève" 

(55021298C) 

- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le préavis de 

grève déposé par le syndicat libéral de la zone 

d'intervention incendie Rivierenland" 

(55021358C) 

 

04 Samengevoegde vragen van 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De stakingsaanzegging van 

de brandweerlieden" (55019577C) 

- Caroline Taquin aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De afschaffing van de 

24 uurswachtdiensten bij de brandweer" 

(55019923C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De afschaffing van de 

wachtdiensten van 24 uur bij de brandweer" 

(55020023C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De agressie tegen 

brandweerlieden en de stakingsaanzegging" 

(55021298C) 

- Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aangekondigde staking 

van de liberale vakbond van de brandweerzone 

Rivierenland" (55021358C) 

 

04.01  Caroline Taquin (MR): Vous disiez vouloir 

supprimer les gardes de 24 heures des pompiers. 

Face à la grogne du terrain, ce projet est suspendu. 

Les représentants des pompiers disent que ces 

gardes permettent de mieux gérer les périodes de 

04.01  Caroline Taquin (MR): U hebt gezegd dat u 

de 24 uurswachtdiensten bij de brandweer wilt 

afschaffen. Naar aanleiding van protest op het 

terrein werd dat plan opgeschort. De 

vertegenwoordigers van de brandweerlieden 
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repos, rendent les interventions plus performantes 

et offrent des moments pour les formations et 

l'instruction. 

 

 

Sur quoi vous êtes-vous basée pour supprimer ces 

gardes? Quels organismes ont-ils étudié la gestion 

de ces périodes et auprès de quelles zones de 

secours? Les résultats sont-ils disponibles? Quelles 

ont été les concertations avec les commandants de 

zone et les représentants des pompiers? Que 

communiquerez-vous aux zones de secours?  

 

verklaren dat die wachtdiensten ervoor zorgen dat 

de rusttijden beter geregeld kunnen worden, 

waardoor de interventies efficiënter verlopen, en er 

tijd vrijkomt voor opleidingen en trainingen.  

 

Op grond waarvan wilde u die wachtdiensten 

afschaffen? Welke instanties hebben de organisatie 

van die wachtdiensten onderzocht en in welke 

hulpverleningszones is dat gebeurd? Zijn de 

resultaten van die onderzoeken beschikbaar? In 

welke mate werd er overleg gepleegd met de 

zonecommandanten en de vertegenwoordigers van 

de brandweerlieden en hoe is dat verlopen? Wat 

zult u aan de hulpverleningszones meedelen?  

 

04.02  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Où en est la 

suppression des gardes de 24 heures chez les 

pompiers? Avez-vous consulté les syndicats et les 

commandants de zone? Un horaire type 12-

24 et 12-48 est-il étudié? Comment renforcerez-

vous les poursuites judiciaires lors d'agressions de 

pompiers? Quel est leur nombre en 2019, 2020 et 

2021? Comment aboutir à une tolérance zéro? En 

2019, 20 véhicules du SIAMU ont été attaqués. 

Comment réduire ces chiffres?  

 

04.02  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Hoe staat het 

met de afschaffing van de 24 urenshift bij de 

brandweer? Hebt u met de vakbonden en de 

zonecommandanten overlegd? Wordt er 

een uurregeling van 12-24 of 12-48 overwogen? 

Hoe zult u ervoor zorgen dat agressie tegen 

brandweerlieden sneller gerechtelijk vervolgd 

wordt? Hoeveel gevallen van agressie tegen 

brandweerlieden waren er in 2019, 2020 en 2021? 

Hoe wilt u tot een zero tolerance komen? In 2019 

werden er twintig voertuigen van de DBDMH 

aangevallen. Hoe kunnen die cijfers naar beneden 

gebracht worden? 

 

04.03  Bert Moyaers (Vooruit): Lorsque des 

pompiers volontaires sont difficilement joignables, 

cela empêche parfois des postes d'intervenir. C'est 

pourquoi la zone de pompiers Rivierenland souhaite 

travailler avec des postes assurés à Malines, Heist-

op-den-Berg, Lier, Puurs et Boom. Un tel poste 

devrait pouvoir démarrer deux à cinq minutes après 

un appel urgent. Cela nécessiterait quelques 

adaptations, notamment une permanence plus 

réduite à la caserne de Malines. 

 

Les syndiqués ont profité du championnat de 

cyclisme pour exprimer leur mécontentement: ils 

avaient écrit "mauvaise gestion" en lettres rouges 

au moyen de lances à incendie sur la caserne de 

Nekkerhal. Le syndicat libéral SLPF a également 

remis un préavis de grève de 72 heures à partir du 

mercredi 29 septembre. 

 

Y a-t-il un manque criant de personnel opérationnel 

dans plusieurs zones? La sécurité des membres 

opérationnels et de la population est-elle, de ce fait, 

mise à mal? La ministre dispose-t-elle d'un plan 

d'approche pour veiller à ce que chaque zone de 

secours dispose de suffisamment de membres 

opérationnels? Comment la sécurité des citoyens 

est-elle garantie durant une période de grève? 

 

04.03  Bert Moyaers (Vooruit): Wanneer 

brandweervrijwilligers moeilijk beschikbaar zijn, 

kunnen posten soms niet uitrukken. Daarom wil de 

brandweerzone Rivierenland met verzekerde 

posten werken in Mechelen, Heist-op-den-Berg, 

Lier, Puurs en Boom. Na een dringende oproep zou 

zo'n post binnen de twee tot vijf minuten moeten 

kunnen uitrukken. Daarvoor zijn wel verschuivingen 

nodig, met onder meer een kleinere permanentie in 

de Mechelse kazerne. 

 

Vakbondsleden maakten van de doortocht van het 

WK wielrennen gebruik om hun onvrede kenbaar te 

maken: met brandweerslangen hadden ze in rode 

letters het woord 'wanbeleid' aangebracht op de 

kazerne aan de Nekkerhal. Ook heeft de liberale 

vakbond VSOA een stakingsaanzegging ingediend 

om vanaf woensdag 29 september 72 uur te staken. 

 

Is er in meerdere zones een dreigend tekort aan 

operationeel personeel? Komt de veiligheid van de 

operationele leden en de bevolking hierdoor in het 

gedrang? Heeft de minister een plan van aanpak 

om ervoor te zorgen dat elke hulpverleningszone 

over voldoende operationele leden beschikt? Hoe 

wordt de veiligheid van de burgers gegarandeerd 

tijdens een stakingsperiode? 

 

04.04  Annelies Verlinden, ministre (en français): 04.04 Minister Annelies Verlinden (Frans): Er is 
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Aucun projet modifiant la loi sur le temps de travail 

n'est en préparation. Les postes de secours qui 

fonctionnent avec un régime de 24 h d'affilée 

peuvent poursuivre ainsi.  

 

J'avais annoncé vouloir une consultation. Le 7 juillet 

2021, je me suis entretenue avec les syndicats des 

pompiers. Un communiqué de presse conjoint a 

annoncé la création d'un groupe de travail composé 

de représentants des syndicats, du SFP Stratégie et 

Appui, du SPF Santé publique, du SPF Emploi, 

Travail et Concertation sociale et du SPF Intérieur. 

Sa mission est d'assurer le fonctionnement 

opérationnel des zones de secours, de garantir la 

sécurité et le bien-être du personnel et de veiller à 

la qualité des services. Également chargé de 

préparer l'avenir, il examinera si un régime de 

travail par 24 h est possible pour les services 

d'incendie et dans quelles conditions. Une première 

réunion s'est tenue le 22 septembre sous la 

présidence du directeur-général de la Sécurité 

civile. Les partenaires ont convenu de collecter des 

données pour la prochaine, le 27 octobre.  

 

 

 

 

 

 

 

J'apporte mon soutien aux équipiers du SIAMU 

victimes d'agression. Je condamne fermement ces 

faits scandaleux. La politique criminelle relève du 

ministre de la Justice. J'encourage les zones de 

secours à se porter partie civile. Début janvier, j'ai 

demandé au ministre de la Justice qu'un suivi 

rapide soit accordé aux poursuites judiciaires lors 

d'agressions de pompiers. 

 

geen ontwerp tot wijziging van de wet op de 

arbeidstijd in de maak. De hulpposten die werken 

met een ononderbroken uurregeling van 24 uur 

kunnen dat blijven doen. 

 

Ik had aangekondigd dat ik hierover wilde 

overleggen. Op 7 juli 2021 heb ik een onderhoud 

gehad met de vakbonden van de brandweer. In een 

gezamenlijk perscommuniqué werd er 

aangekondigd dat er een werkgroep met 

vertegenwoordigers van de vakbonden, de FOD 

Beleid en Ondersteuning, de FOD 

Volksgezondheid, de FOD Werkgelegenheid, 

Arbeid en Sociaal Overleg en de FOD Binnenlandse 

Zaken opgericht zou worden. Deze werkgroep heeft 

als taak de operationele werking van de 

hulpverleningszones te verzekeren, de veiligheid en 

het welzijn van het personeel te waarborgen en toe 

te zien op de kwaliteit van de dienstverlening. De 

werkgroep moet eveneens de toekomst 

voorbereiden en zal in dat verband onderzoeken of 

en in welke omstandigheden een 

24 uurswerkregeling voor de brandweerdiensten 

mogelijk is. Op 22 september vond er een eerste 

vergadering plaats, die werd voorgezeten door de 

directeur-generaal van de Civiele Veiligheid. De 

partners zijn overeengekomen om tegen de 

volgende vergadering, die op 27 oktober gepland is, 

gegevens te verzamelen. 

 

Ik steun de leden van het DBDMH-team die het 

slachtoffer werden van agressie. Ik veroordeel die 

schandelijke feiten met klem. Het strafbeleid valt 

onder de bevoegdheid van de minister van Justitie. 

Ik moedig de hulpverleningszones ertoe aan zich 

burgerlijke partij te stellen. Begin januari heb ik de 

minister van Justitie gevraagd ervoor te zorgen dat 

er snel werk gemaakt wordt van gerechtelijke 

vervolging in geval van agressie tegen 

brandweerlieden. 

 

J’ai lancé la campagne "Respect mutuel" visant à 

renforcer les liens de confiance entre les citoyens et 

les professionnels de la sécurité, dont les pompiers. 

Nous tentons par des initiatives de participation 

citoyenne de créer un dialogue et de renforcer la 

confiance. Une campagne interne à l’attention des 

agents opérationnels des zones de secours 

encourage les pompiers et les zones de secours à 

porter plainte après chaque incident. 

L’enregistrement systématique des agressions 

permet d’obtenir une image claire du problème et 

d’élaborer des mesures préventives. 

 

 

 

 

J’ai invité les zones de secours à mettre en place 

Ik heb de campagne 'Wederzijds Respect' 

gelanceerd. Die campagne strekt ertoe de 

vertrouwensrelatie tussen burgers en beoefenaars 

van veiligheidsberoepen, onder meer 

brandweerlieden, te versterken. We proberen aan 

de hand van initiatieven voor burgerparticipatie een 

dialoog op gang te brengen en het vertrouwen te 

versterken. Via een interne campagne die gericht is 

op de operationele personeelsleden van de 

hulpverleningszones worden de brandweerlieden en 

de hulpverleningszones aangemoedigd om aangifte 

te doen van elk incident. Door de systematische 

registratie van de gevallen van agressie kan men 

het probleem duidelijk in kaart brengen en 

preventiemaatregelen uitwerken. 

 

Ik heb de hulpverleningszones gevraagd werk te 
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une politique de gestion des agressions. Mes 

services proposent des formations aux pompiers 

pour leur apprendre à gérer une agression.  

 

maken van een beleid voor de aanpak van 

agressie. Mijn diensten bieden opleidingen aan voor 

brandweerlieden om hun te leren omgaan met 

agressie.  

 

(En néerlandais) La sécurité des habitants n'est pas 

compromise pour le moment si le personnel ne 

pouvait pas répondre aux appels de secours. 

J'attends les discussions entre le syndicat et la 

direction de la zone de secours qui auront lieu lors 

de la grève organisée par la zone de secours 

Rivierenland. Je suis convaincu que les mesures 

nécessaires sont prises dans la zone de secours 

pour garantir la sécurité des citoyens. 

 

L'un des principaux avantages de la réforme des 

services d'incendie réside précisément dans la 

possibilité d'effectuer également des interventions à 

partir du réseau de postes grâce à l'augmentation 

d'échelle.  

 

(Nederlands) De veiligheid van de inwoners komt 

vooralsnog niet in het gedrang doordat het 

personeel geen gevolg zou kunnen geven aan de 

hulpoproepen. Bij de staking in Rivierenland wacht 

ik de gesprekken af tussen de vakbond en het 

bestuur van de hulpverleningszone. Ik ben ervan 

overtuigd dat in de hulpverleningszone de nodige 

maatregelen worden getroffen om de veiligheid van 

de burgers te garanderen. 

 

Een van de belangrijkste voordelen van de 

brandweerhervorming is net dat dankzij de 

schaalvergroting ook interventies mogelijk zijn 

vanuit het netwerk van posten. 

 

04.05  Caroline Taquin (MR): Je salue le travail 

accompli. J’aurais voulu connaître le calendrier de 

travail du groupe de concertation et la date pour 

laquelle vous attendez des propositions sur les 

conditions de travail des zones.  

 

04.05  Caroline Taquin (MR): Ik heb veel 

waardering voor het werk dat werd verricht. Kunt u 

mij het tijdpad voor de werkzaamheden van de 

overleggroep meedelen, alsook de datum tegen 

welke u voorstellen over de arbeidsomstandigheden 

in de zones verwacht? 

 

04.06  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Je me réjouis 

de savoir que vous ne comptez pas supprimer les 

gardes de 24 heures et aussi de la concertation et 

du groupe de travail.  

 

04.06  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Ik ben blij dat 

u de 24 urenshifts niet wil afschaffen en ben ook 

tevreden met het overleg en met de werkgroep.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

05 Question de Servais Verherstraeten à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La recrudescence de la menace provenant 

de l'extrême droite" (55020009C) 

 

05 Vraag van Servais Verherstraeten aan 

Annelies Verlinden (Binnenlandse Zaken en 

Institutionele Hervormingen) over "De toename 

van de rechts-extremistische dreiging" 

(55020009C) 

 

05.01  Servais Verherstraeten (CD&V): Le rapport 

d'activités de l'OCAM met en garde contre une 

recrudescence de l'extrémisme de droite sur 

l'internet. Le Comité R va dans le même sens dans 

son rapport puisqu'il y suggère que le 

gouvernement et le Conseil national de sécurité 

indiquent plus clairement les accents prioritaires 

dans ce cadre et que l'extrémisme de droite soit 

défini. 

 

Quand la ministre pense-t-elle que le Plan R 

actualisé sera achevé? Y mettra-t-on davantage 

l'accent sur la lutte contre l'extrémisme de droite? 

Comment le gouvernement va-t-il s'attaquer à cette 

menace sur l'internet? Va-t-il miser sur une 

prévention accrue auprès des jeunes? Comment la 

ministre va-t-elle améliorer la collaboration entre la 

05.01  Servais Verherstraeten (CD&V): Het 

activiteitenverslag van het OCAD waarschuwt voor 

de toename van rechts-extremisme op het internet. 

Ook het jaarrapport van het Comité I wijst in die 

richting. Het Comité I suggereert dat de regering en 

de Nationale Veiligheidsraad duidelijker moeten 

aangeven wat in dit kader prioritaire 

aandachtsvelden zijn en dat rechts-extremisme 

moet worden gedefinieerd. 

 

Wanneer denkt de minister het geactualiseerde 

Plan R te kunnen afronden? Krijgt de aanpak van 

rechts-extremisme daarin extra aandacht? Hoe zal 

de regering die dreiging op het internet aanpakken? 

Zet men in op extra preventie bij jongeren? Hoe zal 

de minister de samenwerking tussen politie, 

inlichtingendiensten en parketten verbeteren? Krijgt 
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police, les services de renseignements et les 

parquets? L'extrémisme de droite sera-t-il défini 

dans la loi? 

 

rechts-extremisme een wettelijke definitie? 

 

05.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): La note stratégique "Extrémisme et 

terrorisme", adoptée le 8 septembre dernier par le 

Comité de concertation, a mis à jour le Plan R. 

Lorsque le plan a été adopté en 2015, la menace 

provenait principalement de l'extrémisme islamique. 

Désormais, la note stratégique couvre toutes les 

formes d'extrémisme et met l'accent sur la 

prévention. Elle prévoit le suivi prioritaire de 

l'extrême droite, sous quelque forme que ce soit, 

ainsi qu'une coopération multidisciplinaire et 

transversale visant à minimiser les risques et à 

combattre les plus grandes dérives en la matière. 

C'est l'axe le plus important de la lutte contre 

l'extrême droite en Belgique. 

 

 

Le caractère multidisciplinaire de cette approche 

implique que les mesures peuvent être proactives, 

préventives ou répressives ou viser la réinsertion 

sociale. La note stratégique prend en considération 

le problème des activités ou discours en ligne. À cet 

égard, nous pouvons toutefois coopérer avec les 

entreprises de réseaux sociaux en matière de 

gestion des algorithmes qui sont à la base du 

fonctionnement de ces réseaux. Nous pouvons 

également recourir à la prévention primaire, 

éventuellement par l'intermédiaire de l'éducation 

aux médias et de la réflexion critique. Cette 

compétence relève des Communautés. 

 

05.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Het Plan R is bijgewerkt door de strategische nota 

Extremisme en Terrorisme die het Overlegcomité 

op 8 september heeft goedgekeurd. Toen het plan 

in 2015 werd aangenomen, ging de dreiging 

voornamelijk uit van islamitisch extremisme. De 

strategische nota dekt nu alle vormen van 

extremisme en ook wordt er meer ingezet op 

preventie. De prioritaire opvolging het rechts-

extremisme zit vervat in de strategische nota die, 

ongeacht het fenomeen, bepaalt hoe de diensten 

multidisciplinair en transversaal moeten 

samenwerken om de grootste uitwassen ter zake 

op te volgen en de risico's zo klein mogelijk te 

houden. Dit is de belangrijkste as in de bestrijding 

van het rechts-extremisme in België. 

 

De multidisciplinaire aanpak houdt in dat 

maatregelen zowel proactief, preventief als 

repressief kunnen zijn, of ook gericht op sociale re-

integratie. De strategische nota houdt rekening met 

de onlineproblematiek, maar hier kunnen we 

samenwerken met socialemediabedrijven in het 

kader van het beheer van de algoritmen die dit 

aansturen. We kunnen ook werken aan primaire 

preventie, eventueel via media-educatie, en kritisch 

denken. De bevoegdheid daarvoor ligt bij de 

Gemeenschappen. 

 

Le gouvernement fédéral mène aujourd'hui une 

politique plus stricte en matière de retrait de 

certains contenus sur internet. Grâce à la cellule i2-

IRU, la police fédérale dispose d'un instrument pour 

détecter sur internet les contenus illégaux liés à de 

la propagande, au terrorisme, au radicalisme et à 

l'extrémisme violent, et pour en demander le retrait 

sur les différentes plateformes. La cellule effectue 

également des recherches sur les informations 

disponibles sur internet pour la police intégrée et 

des partenaires tels que les services de 

renseignement et la magistrature. L'OCAM utilise le 

statut de "propagandiste de haine" pour désigner 

des personnes diffusant de la propagande 

extrémiste et terroriste sur les réseaux sociaux 

et/ou dans le monde physique. Les contacts 

sociaux et la dynamique de groupe continuent de 

jouer un rôle crucial dans la radicalisation. 

 

Via le suivi multidisciplinaire, tous les services 

impliqués tentent de donner la priorité à 

l'extrémisme de droite, et ce avant tout par le biais 

de l'approche d'entités désignées comme vecteurs 

De federale regering voert vandaag een strenger 

beleid inzake het verwijderen van bepaalde inhoud 

op het internet. Via de cel i2-IRU beschikt de 

federale politie over een instrument om op het 

internet illegale inhoud met betrekking tot 

propaganda, terrorisme, radicalisme en 

gewelddadig extremisme op te sporen en de 

verwijdering te vragen op de verschillende 

platformen. De cel verricht ook opzoekingen naar 

beschikbare informatie op het internet voor de 

geïntegreerde politie en partners als de 

inlichtingendiensten en de magistratuur. Het OCAD 

gebruikt de status van 'haatpropagandist' om 

personen aan te duiden die extremistische en 

terroristische propaganda verspreiden op sociale 

media en/of in de fysieke wereld. Sociaal contact en 

groepsdynamiek spelen nog steeds een cruciale rol 

in radicalisering. 

 

Via de multidisciplinaire opvolging zijn alle 

betrokken diensten erop gericht om het rechts-

extremisme de nodige prioriteit te geven en dan 

vooreerst via de aanpak van entiteiten die worden 



CRABV 55 COM 597 06/10/2021  

 

CHAMBRE-3E SESSION DE LA  55E LEGISLATURE 2020 2021 KAMER-3E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

25 

de radicalisation ou de violence. Cela se fait via la 

banque de données commune et le suivi au sein 

des task forces locales, au sein desquelles les 

informations sont échangées et les mesures 

discutées. Ces entités peuvent être considérées 

comme le sommet de la pyramide. 

Indépendamment de cela, il n'est pas simple de se 

faire une idée réaliste de la taille du groupe 

d'extrémistes. Il existe tout au plus des chiffres sur 

les individus ayant montré une certaine propension 

à l'action, mais il faut les utiliser avec prudence. 

 

 

Actuellement, il y a en tout cas une bonne 

collaboration entre les services de renseignement et 

la police. La loi sur les services de renseignement 

de 1998 contient, en outre, déjà une définition de 

l'extrémisme, qui est également utilisée dans la lutte 

contre l'extrémisme de droite. 

 

geduid als vectoren van radicalisering of 

geweldpleging. Dat gebeurt via de 

gemeenschappelijke gegevensbank en de 

opvolging in de respectievelijke lokale taskforces, 

waar volop informatie wordt uitgewisseld en 

maatregelen worden besproken. Die entiteiten 

kunnen worden beschouwd als de top van de 

piramide. Los daarvan is het niet makkelijk om een 

goed zicht te krijgen op de grootte van de groep van 

extremisten. Hooguit zijn er cijfers over individuen 

die een zekere actiebereidheid hebben getoond, 

maar daar moet men voorzichtig mee omgaan.  

 

Er is vandaag alleszins een goede samenwerking 

tussen de inlichtingendiensten en de politie en er is 

al een definitie van extremisme in de wet op de 

inlichtingendiensten van 1998. Die definitie wordt 

ook gehanteerd in het kader van de aanpak van 

rechts-extremisme.  

 

05.03  Servais Verherstraeten (CD&V): La 

définition légale est un point de départ important en 

tant que base légale. La Banque Carrefour pour la 

Sécurité, telle que recommandée par la commission 

d'enquête à la suite des attentats terroristes, 

constituerait un outil supplémentaire d'échange de 

données et de coopération entre tous les services. 

En outre, la responsabilisation des entreprises de 

médias sociaux doit être abordée au niveau 

international. 

 

05.03  Servais Verherstraeten (CD&V): De 

wettelijke definitie is een belangrijk uitgangspunt als 

rechtsgrond. De Kruispuntbank Veiligheid, zoals 

aanbevolen door de onderzoekscommissie naar 

aanleiding van de terroristische aanslagen, zou een 

extra instrument kunnen zijn voor 

gegevensuitwisseling en samenwerking over alle 

diensten heen. En de responsabilisering van de 

socialemediabedrijven moet internationaal worden 

aangepakt. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

06 Question de Cécile Cornet à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "Le redémarrage du réacteur de Chooz 2 

après l’incident de la corrosion des crayons" 

(55020168C) 

 

06 Vraag van Cécile Cornet aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De heropstart van de 

kernreactor Chooz 2 na het incident i.v.m. de 

corrosie van de splijtstofstiften" (55020168C) 

 

06.01  Cécile Cornet (Ecolo-Groen): Depuis six 

mois, le réacteur Chooz 2 est arrêté car du 

zirconium, le métal des gaines du combustible, 

s’effrite et tombe dans la cuve. La porte-parole de 

l'Autorité française de sûreté nucléaire (ASN) 

expliquait que le risque était la fuite des crayons de 

combustible. Deux de ces crayons se sont d'ailleurs 

ensuite rompus. L'arrêt du réacteur pour 

rechargement a été prolongé jusqu'au 31 août. 

Nous pouvons espérer que la situation est sous 

contrôle d’autant que l’ASN a indiqué qu’il n’y avait 

pas eu de fuite malgré la corrosion. Cependant, le 

redémarrage ne pourra se faire qu’à 90 % de la 

capacité et moyennant l’avis de l’Institut de 

radioprotection et de sûreté nucléaire, et de l’AFCN 

en août. 

 

 

 

06.01  Cécile Cornet (Ecolo-Groen): De 

kernreactor Chooz 2 ligt al zes maanden stil omdat 

zirkonium, het metaal dat gebruikt wordt als 

splijtstofomhulsel, afbrokkelt en in het reactorvat 

valt. De woordvoerster van de Franse Autorité de 

sûreté nucléaire (ASN) heeft verklaard dat er een 

risico bestond dat de splijtstofstiften zouden gaan 

lekken. Twee van die stiften zijn daarop overigens 

gebroken. De stopzetting van de reactor voor 

herlading werd tot 31 augustus verlengd. We 

kunnen maar hopen dat de situatie onder controle is 

aangezien de ANS aangegeven heeft dat er 

ondanks de corrosie geen lek is geweest. De 

reactor zal evenwel maar op 90 % van zijn 

capaciteit heropgestart kunnen worden en nadat het 

Institut de Radioprotection et de Sûreté Nucléaire 

en het FANC in augustus een gunstig advies 

uitbrachten. 

 



 06/10/2021 CRABV 55 COM 597 

 

CHAMBRE-3E SESSION DE LA  55E LEGISLATURE 2020 2021 KAMER-3E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

26 

Quelles sont les conclusions de ces deux rapports 

sur le nouveau protocole d’exploitation de Chooz 2? 

Garantissent-ils la sécurité des riverains? 

 

Wat zijn de conclusies van die twee rapporten over 

het nieuwe exploitatieprotocol voor de reactor 

Chooz 2? Waarborgen ze de veiligheid van de 

omwonenden? 

 

06.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

La sûreté nucléaire est une compétence nationale; 

pour la France, c'est l'ASN. Elle a donné son accord 

au redémarrage du réacteur 2 de la centrale 

nucléaire de Chooz le 13 août après examen par 

sondage des résultats des contrôles et des travaux 

effectués pendant l'arrêt. L'AFCN, autorité 

compétente en Belgique, maintient sa confiance en 

son homologue française et estime que la sûreté 

des installations et la sécurité des riverains est 

garantie.  

 

06.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

nucleaire veiligheid is een nationale bevoegdheid; 

voor Frankrijk ligt die bij de ASN. Op 13 augustus 

heeft de ASN het groene licht gegeven voor de 

heropstart van reactor 2 van de kerncentrale van 

Chooz, nadat ze de resultaten van de tijdens de 

stopzetting verrichte controles en werkzaamheden 

steekproefsgewijs had onderzocht. Het FANC, het 

agentschap dat in ons land bevoegd is, behoudt zijn 

vertrouwen in zijn Franse tegenhanger en is van 

mening dat de veiligheid van de installaties en van 

de omwonenden gewaarborgd is.  

 

06.03  Cécile Cornet (Ecolo-Groen): C'est une 

bonne nouvelle pour les riverains de la province de 

Namur. Vous comprendrez leurs craintes quand on 

parle de corrosion atypique et de tubes qui se 

brisent. L'AFCN maintient sa confiance mais les 

rapports de l'ASN ne sont pas contrôlés. Les deux 

autorités nationales devraient dialoguer pour un tel 

incident.  

 

06.03  Cécile Cornet (Ecolo-Groen): Dat is goed 

nieuws voor de inwoners van de provincie Namen. 

U begrijpt wellicht hun bezorgdheid, wanneer er 

gewaagd wordt van atypische corrosie en brekende 

splijtstofstiften. Het FANC behoudt zijn vertrouwen 

in de ASN, maar in de verslagen van 

laatstgenoemde staat er niets over controles. De 

twee nationale nucleaire autoriteiten zouden over zo 

een incident met elkaar moeten communiceren. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

07 Question de Koen Metsu à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "La 

continuation du projet i-Police" (55020173C) 

 

07 Vraag van Koen Metsu aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De verderzetting van het i-

Policeproject" (55020173C) 

 

07.01  Koen Metsu (N-VA): À ma question n° 731 

relative au projet i-Police, la ministre a répondu qu'il 

fallait prévoir des moyens supplémentaires. 

 

La ministre peut-elle commenter ce financement? 

Pour intégrer Focus dans i-Police, on aura recours 

à des acteurs au sein de la GPI et à des acteurs 

externes. De quels acteurs externes s'agit-il? Quels 

budgets seront-ils dégagés à cet effet? 

 

07.01  Koen Metsu (N-VA): De minister 

antwoordde op mijn vraag nr. 731 over i-Police dat 

in bijkomende kredieten moet worden voorzien. 

 

Kan de minister die financiering toelichten? Voor de 

integratie van Focus in i-Police wordt een beroep 

gedaan op actoren binnen de GPI en op externe 

actoren. Over welke externe actoren gaat het? 

Welke budgetten worden hiervoor uitgetrokken? 

 

07.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): I-Police est le plus important trajet de 

mise en œuvre d'outils informatiques à la police au 

cours des prochaines années. Son financement est 

actuellement soumis au conclave budgétaire. 

 

Les coûts ont été calculés en 2016, sur la base du 

remplacement de la BNG et des banques de 

données de base ISLP et FEDIS, et ont été estimés 

à 90 millions d'euros. La portée limitée de ce projet 

s'inscrivait dans un contrat-cadre plus large. En plus 

des remplacements de base, des fonctionnalités 

supplémentaires pourraient être acquises par la 

07.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): I-

Police is het grootste IT-implementatietraject van de 

politie voor de komende jaren. De financiering ligt 

momenteel op de tafel van het begrotingsconclaaf. 

 

 

De kosten werden in 2016 berekend op basis van 

de vervanging van de ANG en van de 

basisgegevensbanken ISLP en FEDIS en werden 

geraamd op 90 miljoen euro. Deze beperkte scope 

paste in een breder raamcontract. Later zouden 

naast de basisvervangingen bijkomende 

functionaliteiten worden gekocht. Er werd gekozen 
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suite. Le choix d'un devis modulaire a été fait. 

 

Au vu des constatations de la commission 

d'enquête sur les attentats terroristes concernant la 

cybercriminalité, l'augmentation des échanges 

d'information par voie électronique et le 

cloisonnement de l'information au sein de la police, 

la portée du projet i-Police a été étendue. Il s'agit 

d'outils performants permettant de rassembler des 

données cachées et d'une extension des 

applications d'analyse de données, afin de fournir 

aux enquêteurs des données sous une forme 

utilisable. La portée a également été étendue sur la 

base de la Law Enforcement Directive de 2016, 

c'est-à-dire la directive UE sur la protection des 

données dans le contexte policier. 

 

Des adaptations structurelles importantes sont donc 

nécessaires au niveau de la gestion centralisée des 

données. Étant donné que ces adaptations ne 

peuvent être intégrées efficacement qu'au sein 

d'une plateforme moderne, un design 

complémentaire par les fournisseurs est requis. La 

portée du projet tient également compte d'un certain 

nombre de projets de rénovation dans le cadre de la 

police intégrée. Afin d'éviter un double travail, il 

avait été décidé d'attendre la mise en place d'i-

Police. Ces fonctionnalités figurent également dans 

le contrat-cadre et tiennent compte de l'évolution de 

l'adjudication. 

 

voor een modulair bestek. 

 

Na de vaststellingen van de onderzoekscommissie 

naar de terroristische aanslagen over cybercrime, 

de groei van digitale informatie-uitwisseling en over 

de verzuiling van de informatie bij de politie, werd 

de scope van i-Police uitgebreid. Het gaat over 

performante tools om verborgen data te verzamelen 

en een uitbreiding van de data-analyseapplicaties, 

om de data in een werkbare vorm aan de 

onderzoekers aan te kunnen bieden. Daarnaast 

werd de scope ook uitgebreid op basis van de Law 

Enforcement Directive uit 2016, de EU-richtlijn 

inzake de gegevensbescherming binnen de 

politionele context. 

 

 

Er is dus nood aan grote structurele aanpassingen 

in het centraal gegevensbeheer. Omdat die enkel 

efficiënt kunnen worden geïntegreerd in een 

modern platform, is er bijkomend design nodig van 

de leveranciers. De scope houdt ook rekening met 

een aantal vernieuwingsprojecten binnen de 

geïntegreerde politie. Om dubbel werk te vermijden, 

had men beslist i-Police af te wachten. Ook deze 

functionaliteiten zijn in de evolutie van de gunning 

opgenomen in het raamcontract. 

 

Les coûts budgétisés dépassent l'estimation initiale. 

Ce constat n'est pas imputable à une mauvaise 

estimation ou au déroulement de la procédure, mais 

bien aux extensions nécessaires pour faire du 

système i-Police un concept moderne et qui résiste 

à l'épreuve du temps. 

 

Les montants consacrés à l'intégration de 

l'application Focus dans i-Police ont été budgétisés 

pour une période complète de huit ans. L'intégration 

sera réalisée par des acteurs Internet, c'est-à-dire 

l'organisation en charge du développement de l'outil 

– la police d'Anvers –, et le service TIC de la police 

intégrée. L'organisation mettra à disposition un 

espace de développement dans lequel d'autres 

corps de police pourront contribuer au 

développement de l'application Focus. 

L'environnement pourra également être utilisé pour 

le développement d'applications par des tiers. 

 

De gebudgetteerde kosten overstijgen de initiële 

raming. Dat komt niet door een slechte raming of 

door het verloop van de procedure, maar door de 

noodzakelijke uitbreidingen om van i-Police een 

modern en future-proof concept te maken. 

 

 

De budgetten voor de integratie van Focus in 

i-Police zijn mee begroot over de hele periode van 

acht jaar. De integratie zal gebeuren door 

internetactoren, met name de huidige 

maakorganisatie Politie Antwerpen en de ICT-dienst 

van de geïntegreerde politie. De maakorganisatie 

zal een ontwikkelingsomgeving ter beschikking 

stellen waarin andere korpsen in Focus applicaties 

kunnen realiseren. De omgeving kan ook worden 

gebruikt voor de ontwikkeling van applicaties door 

derden. 

 

07.03  Koen Metsu (N-VA): Je crains un peu que 

les zones de police locales doivent assumer une 

partie des coûts. J'ai donc hâte de voir ce que la 

ministre parviendra à obtenir lors des négociations 

budgétaires. 

 

07.03  Koen Metsu (N-VA): Ik ben een beetje bang 

dat een deel van de kosten bij de lokale zones zal 

terechtkomen. Ik kijk dus uit naar wat de minister uit 

de brand kan slepen bij de 

begrotingsonderhandelingen. 

 

L'incident est clos. Het incident is gesloten. 
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08 Questions jointes de 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La durée de 

validité des cartes d’identité sans empreinte 

digitale pour cause de handicap" (55020178C) 

- Franky Demon à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les problèmes 

liés à la lecture des nouvelles cartes d'identité" 

(55021296C) 

- Koen Metsu à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les problèmes 

rencontrés avec la nouvelle puce à contact de 

l'eID" (55021547C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les problèmes 

liés aux nouvelles cartes d’identité électroniques 

(eID)" (55021556C) 

 

08 Samengevoegde vragen van 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De geldigheidsduur van 

identiteitskaarten die wegens een handicap geen 

vingerafdrukken bevatten" (55020178C) 

- Franky Demon aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De problemen bij het 

uitlezen van de nieuwe identiteitskaarten" 

(55021296C) 

- Koen Metsu aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Problemen met de 

vernieuwde contactchip op de eID" (55021547C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De problemen met de 

nieuwe elektronische identiteitskaarten (eID's)" 

(55021556C) 

 

08.01  Julie Chanson (Ecolo-Groen): La circulaire 

du 26 avril 2021 précise qu'en cas d'impossibilité de 

fournir une empreinte digitale en raison d’un 

handicap ou d’une maladie, les communes peuvent 

délivrer une carte d’identité sans empreinte, avec 

une validité limitée à douze mois. Il est curieux 

qu’une personne atteinte d’un handicap doive 

renouveler sa carte annuellement alors qu'une 

personne valide ne doit le faire que tous les dix ans. 

 

 

L’employé communal est-il compétent pour dire si 

l’impossibilité de fournir des empreintes digitales est 

temporaire ou permanente? En cas d’impossibilité 

permanente, est-il possible de ne pas renouveler sa 

carte d’identité chaque année? 

 

 

Les cartes d'identité électroniques sont dotées 

d'une nouvelle puce de contact plus sûre, mais leur 

lecture semble poser problème dans différents 

secteurs. Le fabricant, Zetes, n'est pas au courant 

et renvoie au SPF Intérieur, lequel indique que les 

problèmes peuvent être résolus en mettant à jour 

les logiciels.  

 

Comment l’information sur la mise à jour a-t-elle été 

diffusée? Des citoyens sont aussi concernés. Une 

large campagne d’information est-elle envisagée? 

Quel est l’agenda de la mise à jour? 

 

08.01  Julie Chanson (Ecolo-Groen): In de 

omzendbrief van 26 april 2021 staat dat wanneer 

een persoon vanwege een handicap of ziekte niet in 

staat is om een vingerafdruk te laten afnemen, de 

gemeente een identiteitskaart zonder vingerafdruk 

kan afleveren met een beperkte geldigheid van 

12 maanden. Het is vreemd dat personen met een 

handicap hun kaart jaarlijks moeten vernieuwen, 

terwijl valide personen dat slechts om de tien jaar 

moeten doen.  

 

Is de gemeentebeambte bevoegd om te oordelen of 

de persoon in kwestie tijdelijk dan wel permanent 

niet in staat is om een vingerafdruk te laten 

afnemen? Als deze daar permanent niet toe in staat 

is, is het dan mogelijk om ervoor te zorgen dat de 

kaart niet elk jaar vernieuwd moet worden?  

 

De elektronische identiteitskaarten hebben een 

nieuwe en veiligere contactchip, die in verschillende 

sectoren echter moeilijk leesbaar lijkt te zijn. De 

fabrikant Zetes is daar niet van op de hoogte en 

verwijst naar de FOD Binnenlandse Zaken, die stelt 

dat de problemen opgelost kunnen worden door de 

software te updaten.  

 

Op welke manier werd de informatie over de update 

verspreid? Ook burgers hebben hier problemen 

mee. Wordt er een grootschalige 

informatiecampagne overwogen? Wat is het tijdpad 

voor de update? 

 

08.02  Franky Demon (CD&V): La ministre 

partage-t-elle l'avis du Vlaamse Vereniging van 

Ambtenaren en Beambten van de Burgerlijke Stand 

(Vlavabbs) selon lequel il appartient au 

08.02  Franky Demon (CD&V): Deelt de minister 

de mening van de Vlaamse Vereniging van 

Ambtenaren en Beambten van de Burgerlijke Stand 

(Vlavabbs) dat het aan de federale overheid is om 
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gouvernement fédéral d'informer les citoyens de 

façon approfondie à propos des nouvelles cartes 

d'identité? Une campagne d'information sera-t-elle 

organisée ou d'autres démarches seront-elles 

entreprises pour répondre aux préoccupations? 

Comment évitera-t-elle les problèmes à l'avenir, 

étant donné que l'introduction de ces cartes 

s'échelonnera sur dix ans? 

 

de burgers grondig te informeren over de nieuwe 

identiteitskaarten? Komt er alsnog een 

informatiecampagne of zullen er andere stappen 

worden gezet om tegemoet te komen aan de 

bekommernissen? Hoe zal ze problemen in de 

toekomst – de uitrol neemt tien jaar in beslag – 

vermijden? 

 

08.03  Koen Metsu (N-VA): Les puces des 

nouvelles cartes d'identité électroniques ne peuvent 

être lues correctement dans de nombreux secteurs. 

Selon le SPF Intérieur, une mise à jour du logiciel 

peut résoudre ce problème. Le SPF Intérieur affirme 

avoir communiqué très tôt à ce sujet. 

 

Pourquoi les organisations n'ont-elles pas été 

informées directement? Comment les citoyens 

seront-ils mis au courant de la mise à jour requise? 

Est-il judicieux de fournir ces informations lors de la 

délivrance des nouvelles cartes d'identité 

électroniques?  

 

08.03  Koen Metsu (N-VA): De chips van de 

nieuwe eID's kunnen in tal van sectoren niet goed 

uitgelezen worden. Volgens de FOD Binnenlandse 

Zaken kan dit worden opgelost door de software te 

updaten. De FOD heeft hier naar eigen zeggen ook 

al vroeg over gecommuniceerd. 

 

Waarom werden de organisaties niet rechtstreeks 

op de hoogte gebracht? Hoe zullen de burgers 

geïnformeerd worden over de nodige update? Is het 

een goed idee om deze informatie te geven bij de 

afgifte van de nieuwe eID's? 

 

08.04  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Les empreintes digitales sont numérisées par 

l'autorité communale. Le caractère manifeste de 

l'impossibilité de fournir des empreintes est laissé à 

son appréciation. En cas de doute, un certificat 

médical de moins d'un mois doit être produit. 

 

 

En cas d'impossibilité physique permanente, une 

carte d'identité sans empreinte digitale est délivrée 

pour dix ans. La validité est de trente ans pour une 

personne de plus de 75 ans. Si aucun doigt du 

demandeur ne peut temporairement faire l'objet 

d'un relevé, la carte a une validité de douze mois.  

 

08.04 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

vingerafdrukken worden door de gemeentediensten 

gedigitaliseerd. Die moeten oordelen over de 

klaarblijkelijke onmogelijkheid om vingerafdrukken 

te geven. In geval van twijfel moet er een medisch 

attest van minder dan een maand oud overgelegd 

worden.  

 

In geval van blijvende fysieke onmogelijkheid wordt 

er een identiteitskaart zonder vingerafdruk voor tien 

jaar uitgereikt. De geldigheidsduur bedraagt dertig 

jaar voor een persoon van 75 jaar en ouder. Indien 

de aanvrager tijdelijk geen enkele vingerafdruk kan 

geven, is de kaart twaalf maanden geldig. 

 

(En néerlandais) Les difficultés de lecture de la 

puce nécessitent que le citoyen mette à jour le 

middleware et les développeurs des applications 

eID doivent en être informés. Les pouvoirs publics 

communiquent à ce sujet depuis longtemps. Il y a 

quelques années, un site internet spécifique 

reprenant toutes les informations techniques a été 

développé. 

 

(Nederlands) De moeilijkheden om de chip uit te 

lezen leiden ertoe dat de burger de middleware 

moet updaten en de ontwikkelaars van eID-

toepassingen hiervan op de hoogte moeten worden 

gebracht. De federale overheid heeft hier al lang 

over gecommuniceerd. Enkele jaren geleden werd 

er ook een specifieke website met alle technische 

informatie ontwikkeld. 

 

(En français) Les associations professionnelles 

Febelfin et Fednot ainsi que les communes et leurs 

fournisseurs ont été informés de la mise à jour. 

Nous avons envoyé une communication à près de 

110 développeurs d'applications. Ces campagnes 

ont eu lieu pendant l'été de 2020, avant le 

lancement des nouvelles cartes en avril 2021. Le 

SPF Stratégie et Appui diffusé la communication à 

ses contacts. 

 

(Frans) De beroepsorganisaties Febelfin en Fednot, 

alsook de gemeenten en hun leveranciers werden 

over de update geïnformeerd. We hebben naar 

ongeveer 110 ontwikkelaars van eID-

softwaretoepassingen een bericht gestuurd. Die 

campagnes hebben tijdens de zomer van 2020 

plaatsgevonden, vóór de lancering van de nieuwe 

kaarten in april 2021. De FOD Beleid en 

Ondersteuning heeft het bericht naar zijn contacten 

gecommuniceerd. 
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(En néerlandais) Apparemment, toutes les 

organisations n'ont pas reçu la communication sur 

la nouvelle puce de contact. Les services 

continueront à informer les communes et les 

développeurs. 

 

(Nederlands) Kennelijk heeft de communicatie over 

de nieuwe contactchip niet alle organisaties bereikt. 

De diensten zullen de gemeenten en de 

ontwikkelaars blijven informeren. 

 

(En français) Les cartes étant progressivement 

remplacées, il n'y pas de campagne adressée aux 

citoyens pour l'instant. Pour les informer, nous 

prévoyons une communication permanente dans 

les mois et les années à venir. 

 

(Frans) Aangezien de kaarten geleidelijk vervangen 

worden, loopt er momenteel geen campagne meer 

ter attentie van de burgers. Om hen te informeren 

zal er in de komende maanden en jaren permanent 

worden gecommuniceerd. 

 

(En néerlandais) Les autorités fédérales ont déjà 

placé un lien vers la mise à jour du middleware sur 

différents sites web. Nous comptons également sur 

la coopération des communes, qui, tout comme les 

fournisseurs informatiques, ont obtenu des 

informations avant le lancement de la nouvelle 

carte. 

 

(Nederlands) De federale overheid plaatste ook al 

op diverse websites een link naar de update van de 

middleware. We rekenen ook op medewerking van 

de gemeenten, die net als de IT-leveranciers voor 

de lancering geïnformeerd werden. 

 

(En français) Le but est d'accompagner des 

communes dans leur communication vers le citoyen 

en mettant à leur disposition des informations à 

diffuser par leurs canaux. 

 

Le citoyen doit faire la mise à jour disponible. Nos 

services travaillent à l'élaboration d'une éventuelle 

mise à jour automatique du middleware.  

 

(Frans) Het is de bedoeling de gemeenten te 

begeleiden bij hun communicatie naar de burger 

door informatie ter beschikking te stellen die zij via 

hun kanalen kunnen verspreiden.  

 

De burger moet zelf de middleware updaten als er 

een update beschikbaar is. Onze diensten zijn bezig 

met de uitwerking van een eventuele automatische 

update van de middleware.  

 

08.05  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Je 

transmettrai les informations sur le renouvellement 

des cartes d'identité sans empreinte digitale.  

 

 

Je suis ravie que le SPF assure la gestion de la 

communication. Nous sommes dans la première 

phase. Il faudra nous adapter collectivement. Je 

compte sur les services compétents pour que 

chacun reçoive l'information. 

 

08.05  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Ik zal de 

informatie over de vernieuwing van de 

identiteitskaarten zonder digitale vingerafdruk 

doorgeven.  

 

Ik ben blij dat de FOD instaat voor het 

communicatiemanagement. We zitten in de eerste 

fase. We moeten ons allemaal samen aanpassen. 

Ik reken op de bevoegde diensten opdat iedereen 

de nodige informatie krijgt.  

 

08.06  Franky Demon (CD&V): Il s'agit clairement 

d'une approche combinée, du SPF, des services et 

des villes et communes. 

 

08.06  Franky Demon (CD&V): Het is duidelijk een 

en-enverhaal, van de FOD, de diensten en de 

steden en gemeenten. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

09 Questions jointes de 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "L'utilisation de 

l’uranium hautement enrichi en Belgique" 

(55020294C) 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le 

fonctionnement de Tihange 1" (55020310C) 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La 

surveillance des fuites radioactives des crayons 

09 Samengevoegde vragen van 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van 

hoogverrijkt uranium in België" (55020294C) 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De werking van Tihange 1" 

(55020310C) 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
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de combustible après l'incident de Taishan" 

(55020309C) 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "L’arrêt du 

réacteur de Doel 2" (55020311C) 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La distribution 

et la validité des comprimés d'iode" (55020312C) 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les rejets 

radioactifs en mer" (55021433C) 

 

Hervormingen) over "Het toezicht op radioactieve 

lekken in splijtstofstiften na het incident in 

Taishan" (55020309C) 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De stillegging van de 

kernreactor Doel 2" (55020311C) 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De verdeling en de 

houdbaarheid van de jodiumtabletten" 

(55020312C) 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De radioactieve lozingen in 

zee" (55021433C) 

 

09.01  Samuel Cogolati (Ecolo-Groen): Le BR2 est 

l'installation nucléaire la plus importante du SCK-

CEN. Depuis 1963, on l’a exploitée dans le cadre de 

nombreux programmes internationaux de 

développement de matériaux structurels et de 

combustibles nucléaires. 

 

Le BR2 utilise de l'uranium fortement enrichi (HEU) 

de qualité militaire, en dépit de 40 ans d'efforts 

internationaux pour convertir ces installations à 

l'uranium faiblement enrichi (LEU). En effet, le LEU 

ne peut être utilisé comme arme s'il tombait entre 

de mauvaises mains.  

 

 

A-t-on évalué le risque de voir cet uranium détourné 

à des fins terroristes? Pourquoi n’y a-t-il pas eu de 

conversion? Qu'en est-il de l'utilisation de HEU sur 

le site de l'INR Fleurus? Combien de réacteurs 

dans le monde utilisent encore ce type d'uranium? 

 

 

 

Entre le 23 et le 25 juillet, la tour de refroidissement 

de l'unité de Tihange 1 n'a plus émis de vapeur. Le 

réacteur, lui, a continué à fonctionner.  

 

Quelles sont les règles en vigueur? Est-il possible 

de contourner la tour de refroidissement avant le 

rejet de l'eau en Meuse? Quelles sont les 

conséquences en matière de rejets thermiques 

dans la Meuse? Quel a été l’effet de l’opération sur 

la température des eaux rejetées? Procède-t-on de 

même pour les autres réacteurs de Tihange et de 

Doel? Ces "suspensions" ont-elles lieu 

régulièrement? 

 

Quels réacteurs belges présentent-ils encore des 

assemblages de combustible en suspicion de 

défaut? Y a-t-il eu de nouvelles fuites détectées 

depuis 2020? Si les crayons d'assemblage sont 

09.01  Samuel Cogolati (Ecolo-Groen): De BR2 is 

de belangrijkste nucleaire installatie van SCK-CEN. 

Sinds 1963 wordt die onderzoeksreactor gebruikt in 

het kader van tal van internationale programma's 

voor de ontwikkeling van structuurmaterialen en 

kernsplijtstoffen. 

 

De BR2 draait op hoogverrijkt uranium (HEU) van 

militaire kwaliteit, ondanks de internationale 

inspanningen die 40 jaar lang geleverd werden om 

ervoor te zorgen dat die installaties op laagverrijkt 

uranium (LEU) zouden draaien. LEU kan immers 

niet als wapen gebruikt worden als het in verkeerde 

handen zou vallen.  

 

Heeft men een inschatting gemaakt van het risico 

dat dat uranium voor terroristische doeleinden 

gebruikt zou worden? Waarom is het SCK-CEN niet 

overgestapt op LEU? Hoe zit het met het gebruik 

van HEU op de site van het IRE in Fleurus? 

Hoeveel reactoren in de wereld draaien er nog op 

dit type uranium? 

 

Tussen 23 en 25 juli is er geen stoom meer uit de 

koeltoren van Tihange 1 gekomen. De reactor, 

daarentegen, draaide wel. 

 

Welke regels gelden er? Is het mogelijk om de 

koeltoren te omzeilen voordat het water in de Maas 

geloosd wordt? Wat zijn de consequenties voor de 

thermische lozingen in de Maas? Welk effect heeft 

de operatie op de temperatuur van het geloosde 

water gehad? Wordt dezelfde werkwijze toegepast 

voor de andere reactoren in de kerncentrale van 

Tihange en van Doel? Gebeurt het regelmatig dat 

de koeltoren uit de koelkringloop gehaald wordt? 

 

In welke Belgische reactoren bevinden zich nog 

splijtstofbundels die vermoedelijk gebreken 

vertonen? Werden er nieuwe lekken vastgesteld 

sinds 2020? Als de splijtstofbundels beschadigd 
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endommagés, peuvent-ils encore être entreposés 

en milieu humide ou à sec, en dehors des piscines 

de désactivation? L'exploitant peut-il garantir que 

toutes ces fuites seront traitées et réparées avant 

l'arrêt de la production nucléaire d'électricité en 

2025? Au cours des dernières décennies, combien 

de fuites ont-elles été considérées comme 

inquiétantes? Le seuil de 150 GBq de gaz rares 

radioactifs par tonne dans le circuit primaire de la 

centrale a-t-il déjà été dépassé? Ces défaillances 

ont-elles déjà engagé la responsabilité du 

fabriquant? Les réacteurs nucléaires de Doel et de 

Tihange recourent-ils aux gaines issues de l'usine 

de Framatome à Romans-sur-Isère? L'AFCN a-t-

elle déployé un contrôle particulier suite à l'incident 

de Taishan? 

 

Pourquoi le réacteur de Doel 2 a-t-il dû être arrêté 

manuellement la nuit du 14 au 15 juillet? Quelle est 

la cause de la fuite? Que se passerait-il si 

l’alternateur ne pouvait être refroidi correctement 

suite à une telle fuite? Une telle fuite s’est-elle déjà 

produite à Doel 2 ou sur d’autres réacteurs belges? 

 

 

Quelle est la part de comprimés d'iode retirés en 

pharmacie et que reste-t-il à distribuer à la 

population belge? Les comprimés d'iode ont-ils 

mieux été distribués à Doel ou à Tihange?  

 

 

En ce qui concerne la durabilité du stock de 

comprimés d'iode de la campagne de 2010 à 

Crisnée/Brasschaat à la Protection civile, Sciensano 

a-t-il déjà rendu son rapport? Combien de 

collectivités sont-elles couvertes par ces 

comprimés? Va-t-on leur en distribuer de 

nouveaux?  

 

Avec son usine de retraitement à La Hague, la 

France a les plus forts rejets radioactifs en mer 

d’Europe. Pouvons-nous en voir les effets sur le 

littoral belge? La France respecte-t-elle ses 

engagements internationaux? Les rejets radioactifs 

belges ont-ils un effet en mer? La Belgique doit-elle 

répondre à des critiques de la convention OSPAR? 

 

zijn, is natte of droge opslag dan nog mogelijk, 

buiten het splijtstofdok? Kan de exploitant 

garanderen dat al die lekken behandeld en hersteld 

zullen worden voordat de nucleaire 

elektriciteitsproductie stopgezet wordt in 2025? 

Hoeveel lekken werden er in de voorbije decennia 

beschouwd als zorgwekkend? Werd de limiet van 

150 GBq radioactieve edelgassen per ton in het 

primaire circuit van de centrale al overschreden? 

Werd de fabrikant al aansprakelijk gesteld voor die 

defecten? Wordt er in de kernreactoren van Doel en 

Tihange splijtstofhulzen gebruikt die afkomstig zijn 

uit de fabriek van Framatome in Romans-sur-Isère? 

Heeft het FANC een specifieke controle uitgevoerd 

na het incident in de kerncentrale van Taishan? 

 

 

Waarom moest de reactor Doel 2 handmatig 

stilgelegd worden in de nacht van 14 op 15 juli? Wat 

was de oorzaak van het lek? Wat zou er gebeuren 

als de alternator niet goed gekoeld kan worden als 

gevolg van zo een lek? Is er al eens zo een lek 

geweest in Doel 2 of in andere Belgische 

reactoren? 

 

Hoeveel procent van de jodiumtabletten werd er in 

de apotheken afgehaald en hoeveel tabletten 

moeten er nog onder de Belgische bevolking 

verdeeld worden? Werden er meer jodiumtabletten 

verdeeld in Doel of in Tihange?  

 

Heeft Sciensano al een rapport uitgebracht over de 

houdbaarheid van de voorraad jodiumtabletten van 

de campagne van 2010 waarover de eenheden van 

de Civiele Bescherming in Crisnée en Brasschaat 

beschikken? Hoeveel collectieve voorzieningen 

beschikken over een voorraad van die tabletten? 

Zullen ze nieuwe tabletten ontvangen? 

 

Frankrijk doet, met de opwerkingsfabriek in La 

Hague, de zwaarste lozingen van radioactieve 

stoffen in zee in Europa. Zijn de effecten daarvan op 

de Belgische kust waarneembaar? Houdt Frankrijk 

zich aan zijn internationale verplichtingen? Hebben 

de Belgische lozingen van radioactieve stoffen een 

effect op de zee? Moet België antwoorden op kritiek 

in het kader van het OSPAR-verdrag?  

 

09.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Selon les arrêtés royaux de 2011 sur la sécurité 

nucléaire, une approche graduée est exigée: plus le 

risque est élevé pour une installation, plus la 

sécurité est renforcée. Le processus de conversion 

à l’uranium faiblement enrichi est géré par le SCK-

CEN. On peut lui demander des informations sur 

cette procédure, le calendrier et la gestion des 

déchets. 

 

09.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): 

Volgens de koninklijke besluiten van 2011 inzake 

nucleaire veiligheid is er een graduele aanpak 

vereist: hoe hoger het risico voor een installatie, hoe 

meer de beveiliging versterkt moet worden. De 

omzetting naar laagverrijkt uranium wordt door het 

SCK-CEN beheerd. Men kan bij het SCK-CEN 

informatie vragen over die procedure, het 

tijdschema en het afvalbeheer.  
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Depuis fin avril 2020, des radio-isotopes médicaux 

sont produits à partir d’uranium faiblement enrichi à 

l’INR de Fleurus. Cette transition par étapes se 

poursuivra jusqu’à l’utilisation exclusive de LEU.  

 

 

On retrouve des crayons de combustible inétanches 

dans beaucoup de cœurs de réacteurs nucléaires 

partout dans le monde: cela n’a rien d’inhabituel ou 

d’inquiétant. Les crayons sont retirés du cœur dès 

la fin du cycle pendant lequel l’inétanchéité est 

apparue. Ces derniers temps, le nombre de crayons 

inétanches a été réduit grâce aux améliorations 

apportées à la conception des éléments 

combustibles. ENGIE Electrabel a lancé un 

programme de réparation des crayons pour leur 

rendre leur inétanchéité dans une optique 

d’évacuation des piscines, en préparation du 

démantèlement.  

 

Sinds eind april 2020 worden in het IRE in Fleurus 

medische radio-isotopen uit laagverrijkt uranium 

geproduceerd. Deze stapsgewijze overgang zal 

doorgaan tot er uitsluitend nog LEU gebruikt zal 

worden.  

 

Overal ter wereld zitten er in de kern van veel 

kernreactors splijtstofstiften die niet hermetisch 

gesloten zijn. Dat is niet ongebruikelijk of 

verontrustend. De staven worden uit de kern 

verwijderd aan het eind van de cyclus tijdens welke 

de lekkage opgetreden is. De jongste tijd is het 

aantal niet hermetisch gesloten staven verminderd 

dankzij verbeteringen in het ontwerp van de 

splijtstofelementen. ENGIE Electrabel heeft een 

programma opgestart om de lekkende staven te 

herstellen met het oog op het ledigen van de 

bekkens ter voorbereiding van de ontmanteling. 

 

Electrabel n’a plus découvert de nouveau crayon 

inétanche depuis 2013. À notre connaissance, 

l’événement de Taishan n’a pas eu de conséquence 

en dehors de la centrale. La conception de nos 

installations et les procédures mises en place 

neutralisent les possibles effets des crayons 

inétanches sur la sûreté, l’environnement ou la 

santé. 

 

L’échauffement de l’eau de la Meuse et la 

température de l’eau rejetée à Tihange sont fixées 

par la Région wallonne. L’utilisation de la grande 

tour de refroidissement est un choix opérationnel 

sans incidence sur la sûreté du réacteur nucléaire. 

Les installations nucléaires sont conçues pour 

fonctionner sans le recours au réfrigérant 

atmosphérique ou avec un régime mixte. Les effets 

éventuels sur la température des eaux rejetées ne 

sont pas suivis par l’AFCN. 

 

 

La nuit du 14 au 15 juillet 2021, le réacteur de Doel 

2 a été mis à l’arrêt préventivement suite à une fuite 

d’hydrogène dans l’alternateur. Celui-ci est toujours 

situé dans la partie non nucléaire d’une centrale. Le 

mouvement rotatif de la turbine à vapeur lui permet 

de transformer l’énergie en électricité. On utilise 

l’hydrogène pour refroidir l’alternateur.  

 

ENGIE Electrabel heeft sinds 2013 geen lekkende 

splijtstofstiften meer ontdekt. Voor zover wij weten, 

heeft het incident in Taishan geen impact gehad 

buiten de kerncentrale. Het ontwerp van onze 

installaties en de geïmplementeerde procedures 

neutraliseren de mogelijke impact van lekkende 

splijtstofstiften op de veiligheid, het milieu en de 

gezondheid.  

 

De grenswaarden voor de opwarming van het water 

van de Maas en de temperatuur van het in Tihange 

geloosde water worden door het Waals Gewest 

vastgelegd. Het gebruik van de grote koeltoren is 

een operationele keuze, die geen invloed heeft op 

de veiligheid van de kernreactor. De nucleaire 

installaties worden ontworpen om te functioneren 

zonder gebruik te maken van atmosferische 

koelmiddelen of met een gemengd regime. Het 

FANC volgt de eventuele effecten daarvan op de 

temperatuur van het geloosde water niet op. 

 

In de nacht van 14 op 15 juli 2021 werd de reactor 

van Doel 2 uit voorzorg stilgelegd naar aanleiding 

van een waterstoflek in de alternator. Deze bevindt 

zich altijd in het niet-nucleaire deel van een 

kerncentrale. De roterende beweging van de 

stoomturbine zorgt voor de transformatie van 

energie in elektriciteit. Men gebruikt waterstof om 

de alternator te koelen.  

 

Une fuite d’hydrogène peut se produire dans 

n’importe quel type de centrale électrique.  

 

Pendant la nuit, l’exploitant de Doel 2 a remarqué 

une augmentation rapide de la consommation 

d’hydrogène indiquant une fuite. Conformément aux 

procédures, il a décidé d’arrêter manuellement le 

réacteur de manière préventive. Les paramètres 

Een waterstoflek kan zich in eender welk type van 

elektriciteitscentrale voordoen. 

 

De exploitant van Doel 2 heeft 's nachts opgemerkt 

dat het waterstofverbruik plots steeg, wat op een lek 

kon wijzen. Overeenkomstig de procedures heeft hij 

uit voorzorg beslist de reactor handmatig stil te 

leggen. De gemonitorde parameters haalden nooit 
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suivis n’ont pas atteint les valeurs nécessaires pour 

déclencher un arrêt automatique. L’exploitant a 

identifié la fuite et l’a réparée. De telles fuites ont 

déjà eu lieu dans d’autres réacteurs et l’exploitant 

est donc bien préparé à de tels incidents.  

 

 

Il n’est pas possible dans le cadre d’une question 

orale de vous fournir tous les chiffres demandés.  

 

La collecte des comprimés d’iode est gratuite et 

volontaire. Nous recommandons la possession de 

comprimés pour les personnes vivant dans les 

zones de planification d’urgence et hors de celles-

ci, pour les enfants, adolescents ou femmes 

enceintes. Au-delà de 40 ans, il vaut mieux 

demander un avis médical préalable. Les autorités 

fédérales mettent tout en œuvre pour protéger les 

citoyens en leur offrant la possibilité de bénéficier 

gratuitement et facilement de comprimés.  

 

de waarden die nodig zijn om een automatische 

uitschakeling te activeren. De exploitant heeft het 

lek opgespoord en hersteld. In andere reactoren 

hebben er zich ook al zulke lekken voorgedaan en 

de exploitant is dan ook goed voorbereid op 

dergelijke incidenten. 

 

Het is in het kader van een mondelinge vraag niet 

mogelijk u alle gevraagde cijfers te bezorgen. 

 

Jodiumtabletten kunnen gratis en op vrijwillige basis 

afgehaald worden. We raden mensen die in een 

noodplanningszone wonen en buiten die zones ook 

kinderen, adolescenten en zwangere vrouwen aan 

om ervoor te zorgen dat ze dergelijke tabletten in 

huis hebben. Wie ouder is dan 40 wint best vooraf 

medisch advies in. De federale overheid stelt alles 

in het werk om de burgers te beschermen door hun 

de mogelijkheid te bieden zich gratis en vlot 

jodiumtabletten te verschaffen.  

 

Il relève de la responsabilité des collectivités de 

disposer d’un stock suffisant de comprimés et de le 

mettre à jour afin de garantir leur distribution. 

 

 

 

Un test de Sciensano a permis de prolonger la 

validité des comprimés d’iode de la campagne de 

2010 de la Protection civile de Crisnée jusqu’en mai 

2022.  

 

Conformément au traité OSPAR, la plupart des 

pays de l’Atlantique Nord surveillent en permanence 

la qualité de leurs eaux territoriales. La Belgique en 

assure une surveillance radiologique continue. 

Chaque année, en collaboration avec le Belgica, 

l’AFCN effectue des contrôles et mesure la 

radioactivité des échantillons prélevés en mer. Les 

résultats confirment l’absence d’effet des rejets des 

installations ou des déchets immergés sur l’état 

radiologique de l’environnement marin. 

 

Het is de verantwoordelijkheid van de collectieve 

voorzieningen om over een voldoende grote 

voorraad tabletten te beschikken en om die 

voorraad aan te vullen teneinde de verdeling te 

kunnen garanderen.  

 

Na een test van Sciensano kon de houdbaarheid 

van de jodiumtabletten van de campagne die de 

Civiele Bescherming Crisnée in 2010 georganiseerd 

heeft, verlengd worden tot mei 2022.  

 

Conform het OSPAR-verdrag, houden de meeste 

landen van het noordoostelijke deel van de 

Atlantische Oceaan de kwaliteit van hun territoriale 

wateren permanent in het oog. België staat in voor 

een permanent radiologisch toezicht van zijn 

territoriale wateren. Elk jaar voert het FANC in 

samenwerking met de Belgica controles uit en meet 

het de radioactiviteit van op zee genomen stalen. 

De resultaten bevestigen dat de lozingen van de 

kerninstallaties of de in het zeewater geborgen 

vaten met kernafval geen impact hebben op de 

radiologische toestand van het mariene milieu.  

 

09.03  Samuel Cogolati (Ecolo-Groen): Après 

2022, l’AFCN ou les services du ministère de 

l’Intérieur vont-ils distribuer de nouveaux 

comprimés d’iode pour remplacer ceux qui seront 

périmés? 

 

09.03  Samuel Cogolati (Ecolo-Groen): Zullen het 

FANC of de diensten van de FOD Binnenlandse 

Zaken na 2022 nieuwe jodiumtabletten verdelen ter 

vervanging van de tabletten waarvan de 

houdbaarheidsdatum verstreken is? 

 

09.04  Annelies Verlinden, ministre (en français): Il 

faudra me poser une nouvelle question pour le 

savoir. 

 

09.04 Minister Annelies Verlinden (Frans): Om dat 

te vernemen zult u een nieuwe vraag moeten 

indienen. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

10 Questions jointes de 10 Samengevoegde vragen van 
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- Wouter Vermeersch à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "La 

traversée illégale et le bouclier de caméras" 

(55020324C) 

- Theo Francken à Sammy Mahdi (Asile, Migration 

et Loterie Nationale) sur "La migration de transit" 

(55020912C) 

 

- Wouter Vermeersch aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Illegale oversteek en 

cameraschild" (55020324C) 

- Theo Francken aan Sammy Mahdi (Asiel, 

Migratie en Nationale Loterij) over 

"Transitmigratie" (55020912C) 

 

10.01  Wouter Vermeersch (VB): En juillet, les 

ministres de l'Intérieur français et britannique ont 

convenu de nouvelles mesures de lutte contre 

l'immigration clandestine. La ministre a-t-elle eu des 

entretiens de ce type avec son homologue 

britannique? Des moyens ont-ils été alloués pour 

contrôler les plages flamandes?  

 

Le ministre de l'Intérieur britannique souhaite 

alourdir les peines de prison à l'encontre des 

passeurs et des migrants clandestins. Notre 

ministre fera-t-il de même?  

 

En août, un nombre record de migrants a tenté de 

traverser la Manche depuis la France. En 2021, le 

nombre de migrants qui ont effectué la traversée a 

augmenté de plus de la moitié par rapport à 2020. 

Le gouverneur de Flandre occidentale demande 

que des investissements soient réalisés dans 

l'installation de caméras thermiques le long de la 

côte flamande. A-t-il déjà eu des contacts avec le 

gouvernement fédéral à ce sujet? Quel est l'avis du 

ministre sur ce bouclier de caméras thermiques? 

 

10.01  Wouter Vermeersch (VB): De Franse en 

Britse ministers van Binnenlandse Zaken maakten 

in juli afspraken over nieuwe maatregelen tegen de 

illegale migratie. Heeft de minister soortgelijke 

gesprekken met haar Britse collega? Werden er 

ook middelen toegekend om de Vlaamse stranden 

te controleren?  

 

De Britse minister van Binnenlandse Zaken wil 

hogere celstraffen invoeren voor 

mensensmokkelaars en illegale migranten. Zal onze 

minister hetzelfde doen?  

 

Een recordaantal migranten heeft in augustus 

geprobeerd vanuit Frankrijk het kanaal over te 

steken. Het aantal migranten dat de oversteek 

maakte in 2021, steeg met meer dan de helft ten 

opzichte van 2020. De gouverneur van West-

Vlaanderen vraagt investeringen in thermische 

camera's langs de Vlaamse kust. Heeft hij hierover 

al contact gehad met de federale regering? Wat is 

de visie van de minister over dit thermisch 

cameraschild?  

 

10.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): La Belgique entretient des contacts 

permanents avec le Royaume-Uni et la France en 

ce qui concerne la transmigration et les réseaux de 

passeurs illégaux. La dernière réunion entre mon 

administration et les représentants du ministère de 

l'Intérieur britannique a eu lieu le 12 juillet. 

 

10.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

België onderhoudt permanent contact met het 

Verenigd Koninkrijk en Frankrijk over transmigratie 

en illegale smokkelnetwerken. Op 12 juli was de 

meest recente ontmoeting tussen mijn administratie 

en vertegenwoordigers van het Britse Home Office. 

 

Des accords ont été conclus concernant la 

poursuite de la collaboration opérationnelle et le 

soutien que le Royaume-Uni peut fournir à notre 

pays. Les représentants britanniques ont indiqué 

qu'un budget supplémentaire était disponible à cet 

égard. Il a également été convenu que le Home 

Office et la police de la navigation allaient évaluer 

où un soutien matériel supplémentaire serait 

souhaitable. En ce qui concerne la sécurité du port 

de Zeebrugge, le gouverneur de Flandre 

occidentale et les autorités portuaires locales sont 

associés à la discussion. Le gouverneur et mes 

services entretiennent des contacts avec le Home 

Office et la UK Border Force afin de tester une 

caméra thermique à large spectre à La Panne, à la 

suite d'une expérience analogue menée dans la 

zone de police Weskust en 2020. Le Royaume-Uni 

est prêt à financer ce test. De telles caméras 

Er werden afspraken gemaakt over de verdere 

operationele samenwerking en de ondersteuning 

die het Verenigd Koninkrijk ons land kan bieden. De 

Britse vertegenwoordigers gaven aan dat er 

hiervoor een bijkomend budget beschikbaar is. Er 

werd ook afgesproken dat het Home Office met de 

scheepvaartpolitie zal nagaan waar er bijkomende 

materiële steun wenselijk is. Inzake de veiligheid 

van de haven van Zeebrugge worden de 

gouverneur van West-Vlaanderen en de lokale 

havenautoriteiten bij de discussie betrokken. 

Samen met de gouverneur staan mijn diensten in 

contact met het Home Office en de UK Border 

Force over het uittesten van een thermische 

camera met een grote reikwijdte in De Panne, in 

navolging van een gelijkaardig experiment aan onze 

Westkust in 2020. Het Verenigd Koninkrijk is bereid 

dit te financieren. Dergelijke camera's kunnen een 
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pourraient être intégrées dans notre politique de 

lutte contre les réseaux de trafiquants mais cette 

opération devra se faire conformément aux règles 

juridiques en vigueur telles que le RGPD. Certains 

aspects opérationnels, comme la gestion et le 

maniement, doivent encore être examinés. C'est la 

raison pour laquelle les services du gouverneur ont 

été chargés de constituer un dossier.  

 

C'est le ministre de la Justice qui est compétent 

pour le durcissement des peines de prison. 

 

onderdeel zijn van ons beleid om 

smokkelnetwerken te bestrijden, maar het moet 

gebeuren conform de geldende rechtregels, zoals 

de GDPR-regelgeving. Er moeten ook nog 

operationele aspecten onderzocht worden, zoals het 

beheer en de bediening. Daarom werd aan de 

diensten van de gouverneur gevraagd om een 

dossier samen te stellen.  

 

De minister van Justitie is bevoegd voor het 

verhogen van de celstraffen. 

 

10.03  Wouter Vermeersch (VB): J'entends peu de 

nouveaux éléments ou de montants concrets. Alors 

que le Royaume-Uni et la France commencent à 

prendre au sérieux les migrations illégales, notre 

pays reste désespérément à la traîne. Cela aura 

pour effet de déplacer la migration illégale de la 

côte française vers la côte flamande. 

 

10.03  Wouter Vermeersch (VB): Ik hoor weinig 

nieuwe elementen of concrete bedragen. Terwijl het 

VK en Frankrijk de illegale migratie ernstig beginnen 

te nemen, blijft ons land hopeloos achterop. 

Daardoor zal de illegale migratie zich verplaatsen 

van de Franse naar de Vlaamse kust. 

 

Le Vlaams Belang souhaite que l'on traque les 

personnes en séjour illégal qui errent en Flandre. 

Un pays qui tolère l'illégalité ne peut se qualifier 

d'État de droit. L'illégalité est une forme de 

criminalité qui nécessite une approche ferme. Les 

bourgmestres demandent la création d'un centre 

fermé en Flandre occidentale depuis lequel les 

personnes en séjour illégal pourront effectivement 

être expulsées. Les rapatriements forcés sont 

nécessaires pour stopper l'appel d'air que cela 

engendre sur notre côte flamande. Nous devons 

exploiter tous les moyens possibles pour ne pas 

recréer un Calais à la mer du Nord. 

 

Het Vlaams Belang wil dat illegalen die ergens in 

Vlaanderen rondzwerven, opgespoord worden. Een 

land dat illegaliteit tolereert, kan zich geen 

rechtstaat noemen. Illegaliteit is een vorm van 

criminaliteit die een kordate aanpak vereist. De 

burgemeesters vragen een gesloten centrum in 

West-Vlaanderen van waaruit de illegalen effectief 

kunnen worden uitgewezen. Gedwongen 

repatriëringen zijn noodzakelijk om het 

aanzuigeffect naar onze Vlaamse kust te stoppen. 

We moeten alle middelen inzetten om hier geen 

Calais aan de Noordzee te creëren. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

11 Questions jointes de 

- Michael Freilich à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La fin de 

l'OVG" (55020331C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La fin de la 

mission OVG depuis le 1er septembre" 

(55020404C) 

 

11 Samengevoegde vragen van 

- Michael Freilich aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het beëindigen van OVG" 

(55020331C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De stopzetting van de 

operatie Vigilant Guardian op 1 september" 

(55020404C) 

 

11.01  Michael Freilich (N-VA): L'opération Vigilant 

Guardian (OVG) a été arrêtée. 

 

Comment se fait-il que les pouvoirs publics ne 

puissent pas débloquer de budget minimal pour la 

sécurité à la demande de la police anversoise? A-t-

on promis une nouvelle concertation en octobre à la 

communauté juive? Quels sujets ont été abordés 

lors de précédentes réunions? Quelles sont les 

possibilités en termes de sécurité? La lutte contre le 

terrorisme relève-t-elle, selon la ministre, d'une 

11.01  Michael Freilich (N-VA): Operatie Vigilant 

Guardian (OVG) werd beëindigd. 

 

Hoe komt het dat de federale overheid nog geen 

minimaal budget voor beveiliging kan vrijmaken op 

vraag van de Antwerpse politie? Werden er beloftes 

gedaan aan de Joodse gemeenschap om in oktober 

terug samen te zitten? Wat werd er bij eerdere 

vergaderingen besproken? Wat is er qua beveiliging 

nog mogelijk? Is de strijd tegen terreur volgens de 

minister een louter lokale taak of zijn er ook federale 
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tâche purement locale ou des mesures fédérales 

sont-elles encore nécessaires? Se sentirait-elle 

responsable si une attaque terroriste était tout de 

même perpétrée? 

 

maatregelen nodig? Voelt zij zich verantwoordelijk 

indien er toch een terroristische aanslag zou 

plaatsvinden?  

 

11.02  Julie Chanson (Ecolo-Groen): L’armée a 

récemment mis fin à la mission Operation Vigilant 

Guardian (OVG). Depuis sa création 

en janvier 2015, cette opération a mobilisé des 

milliers d’hommes et de femmes afin de sécuriser 

des lieux jugés sensibles. La mission OVG ayant 

pris fin, la police a repris les missions de 

surveillance jusqu'ici dévolues aux militaires.  

 

 

La fin de la mission OVG est une bonne nouvelle. 

Néanmoins, il faut être attentif à certains cas 

particuliers et tenir compte des capacités de la 

police fédérale en termes de personnel, du rôle de 

la police locale et du développement de la nouvelle 

Direction de la sécurisation (DAB) de la police 

fédérale. 

 

Pouvez-vous confirmer que la fin de la mission 

OVG a été décrétée en concertation avec la police, 

et ce, en fonction de l’analyse de la menace et des 

exigences du terrain? Des mesures particulières 

ont-elles été prises pour assurer la sécurité de 

certains sites jugés sensibles? Des moyens 

fédéraux sont-ils prévus à court terme pour assurer 

la sécurité de la communauté juive de la ville 

d’Anvers? Avez-vous pris contact avec les autorités 

locales afin de vous assurer que les polices locales 

disposent des moyens adéquats? 

 

11.02  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Onlangs 

heeft het leger operatie Vigilant Guardian (OVG) 

stopgezet. Sinds de opstart van de operatie in 2015 

zijn er duizenden mannen en vrouwen ingezet ter 

beveiliging van plaatsen die als gevoelig 

aangemerkt waren. Nu die missie ten einde loopt, 

heeft de politie de surveillanceopdrachten 

overgenomen die tot dusver aan militairen 

toevertrouwd werden.  

 

Het is een goede zaak dat de OVG-opdracht 

beëindigd wordt. Niettemin moeten we aandacht 

hebben voor bepaalde specifieke gevallen en 

rekening houden met het beschikbare personeel 

van de federale politie, de rol van de lokale politie 

en de uitbouw van de nieuwe directie Beveiliging 

(DAB) van de federale politie.  

 

Kunt u bevestigen dat de OVG-opdracht stopgezet 

werd in overleg met de politie en rekening houdend 

met de analyse van de dreiging en de vereisten op 

het terrein? Werden er specifieke maatregelen 

genomen om de veiligheid van bepaalde als 

gevoelig aangemerkte locaties te waarborgen? Zijn 

er op korte termijn middelen voorhanden om de 

veiligheid van de Joodse gemeenschap in 

Antwerpen te verzekeren? Hebt u contact 

opgenomen met de lokale overheid om er zeker van 

te zijn dat de lokale politie over de nodige middelen 

beschikt?  

 

11.03  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

La reprise des missions de sécurisation par la 

police s'est déroulée en plusieurs phases. Tous les 

services de police concernés ont été impliqués 

dans ce processus et ont été informés 

préalablement du calendrier de retrait définitif de la 

Défense. Ce calendrier a par ailleurs été fixé en 

tenant compte des impératifs policiers. 

 

 

Les zones de police ont été priées de rédiger une 

analyse des risques opérationnels pour tous les 

lieux à surveiller, en tenant compte du niveau de la 

menace, des caractéristiques environnementales et 

de toutes les mesures de sécurité complémentaires 

mises en place depuis 2015.  

 

Les mesures de sécurisation sont revues 

mensuellement par le Centre de crise, sur la base 

de l'analyse de la menace réalisée par l'OCAM. 

 

11.03 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

overname van de beveiligingstaken door de politie 

is in verschillende fasen verlopen. Alle 

desbetreffende politiediensten waren bij dit proces 

betrokken en werden vooraf in kennis gesteld van 

het tijdschema voor de definitieve terugtrekking van 

Defensie. Bij het vastleggen van dat tijdschema 

werd er overigens rekening gehouden met de eisen 

van de politie. 

 

De politiezones werd verzocht een analyse van de 

operationele risico's uit te voeren voor alle te 

bewaken locaties, rekening houdend met het 

dreigingsniveau, de omgevingskenmerken en alle 

bijkomende veiligheidsmaatregelen die sinds 2015 

ingevoerd zijn. 

 

De beveiligingsmaatregelen worden maandelijks 

door het Crisiscentrum geëvalueerd op basis van de 

dreigingsanalyse die het OCAD uitvoert. 

 

(En néerlandais) Dans le cadre de la réforme des (Nederlands) Bij de politiehervorming werd een 
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polices, une grande partie de la capacité de la 

police fédérale a été transférée vers la police locale. 

Chaque zone de police reçoit donc des subventions 

substantielles, qui couvrent également l'exécution 

des missions de sécurisation. Dans le cadre légal 

actuel, le subventionnement de la zone de police 

d'Anvers créerait un précédent. 

 

Le 23 août, je me suis entretenue ouvertement avec 

les représentants de la communauté juive. Nous 

avons convenu de nous revoir ce mois-ci pour 

examiner comment se passe actuellement la 

sécurisation. Je ne peux pas prédire le résultat de la 

concertation, mais je reste disponible pour répondre 

aux questions additionnelles. 

 

belangrijk deel van de federale politiecapaciteit naar 

de lokale politie overgeheveld. Elke politiezone 

ontvangt daarvoor een substantiële federale 

toelage, die ook de uitvoering van 

beveiligingsopdrachten bekostigt. Binnen het 

huidige wettige kader zou het subsidiëren van de 

politiezone Antwerpen een precedent scheppen.  

 

Ik had op 23 augustus een open gesprek met 

vertegenwoordigers van de Joodse gemeenschap. 

Wij hebben afgesproken om elkaar nog deze 

maand terug te zien om te bekijken hoe de 

beveiliging momenteel verloopt. Ik kan niet 

vooruitlopen op het resultaat van het overleg, maar 

ik blijf steeds ter beschikking voor het 

beantwoorden van bijkomende vragen. 

 

11.04  Michael Freilich (N-VA): Je continue de 

déplorer que les autorités fédérales n'aient pas 

répondu à la demande de la communauté juive de 

faire intervenir la police fédérale ou de prévoir un 

budget. Nous pouvons tout de même créer un 

précédent pour une communauté pour laquelle le 

niveau de menace terroriste est estimé à 3. 

L'attaque du musée juif à Bruxelles n'est pas si 

ancienne. La lutte contre le terrorisme ne relève 

jamais d'une affaire purement régionale ou locale. 

 

Hier, la Commission européenne a dévoilé un plan 

européen visant à lutter contre l'antisémitisme. Un 

élément crucial est le déblocage d'un budget pour 

sécuriser les sites susceptibles de courir un danger. 

L'OCAM a déclaré que c'était bel et bien le cas pour 

les communautés juives d'Anvers et de Bruxelles. 

 

 

 

Des attaques ont déjà été perpétrées dans les pays 

voisins et notre police a déjà retrouvé des explosifs 

dans certains domiciles. C'est pour le moins 

inquiétant! J'espère que la ministre répondra bientôt 

positivement aux demandes de la communauté 

juive. 

 

11.04  Michael Freilich (N-VA): Ik blijf betreuren 

dat de federale overheid niet inging op de vraag van 

de Joodse gemeenschap om te zorgen voor het 

inzetten van de federale politie of voor een budget. 

Men mag toch een precedent scheppen voor een 

gemeenschap die onder terreurniveau 3 staat. De 

aanslag op het Joods Museum in Brussel is nog 

altijd niet zo lang geleden. De strijd tegen terreur is 

nooit een louter regionale of lokale zaak.  

 

 

Gisteren heeft de Europese Commissie een 

Europees plan bekendgemaakt om het 

antisemitisme te bestrijden. Een van de cruciale 

onderdelen is het uittrekken van een budget voor de 

beveiliging van sites die mogelijk gevaar lopen. Het 

OCAD heeft gezegd dat dit voor de Joodse 

gemeenschappen in Antwerpen en in Brussel wel 

degelijk het geval is.  

 

Er waren al aanslagen in onze buurlanden en onze 

politie heeft al explosieven bij mensen thuis 

gevonden. Dat zijn toch onrustwekkende zaken! Ik 

hoop dat de minister binnenkort positief op de 

vragen van de Joodse gemeenschap zal willen 

antwoorden. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

12 Question de Karin Jiroflée à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "Le non-respect des interdictions 

temporaires de résidence" (55020334C) 

 

12 Vraag van Karin Jiroflée aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De niet-naleving van 

tijdelijke huisverboden" (55020334C) 

 

12.01  Karin Jiroflée (Vooruit): Les interdictions 

temporaires de résidence ne sont très souvent pas 

respectées. Le parquet du Limbourg ordonne 60 % 

des interdictions temporaires de résidence, contre 

30 % pour le parquet d'Anvers. On constate 

cependant que le non-respect de ces interdictions 

survient bien plus fréquemment à Anvers que dans 

12.01  Karin Jiroflée (Vooruit): Een tijdelijk 

huisverbod wordt heel vaak niet nageleefd. Het 

parket van Limburg spreekt 60 % van de tijdelijke 

huisverboden uit en dat van Antwerpen 30 %. In 

Antwerpen worden die verboden echter veel vaker 

geschonden dan in Limburg. Kan de minister dat 

verschil verklaren?  
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le Limbourg. La ministre peut-elle expliquer cette 

différence?  

 

Le fait que les provinces d'Anvers et du Limbourg 

ordonnent, à elles seules, la quasi-totalité des 

interdictions de résidence a-t-il une incidence sur 

les chiffres des violences intrafamiliales en ce qui 

concerne les signalements et les condamnations? 

Cela a-t-il une influence sur d'autres 

condamnations? Pourquoi les autres provinces ont-

elles si peu recours à cette mesure? Que prévoit la 

police lorsqu'une personne ne respecte pas une 

interdiction de résidence? 

 

 

 

 

Heeft het feit dat Antwerpen en Limburg samen 

bijna alle huisverboden opleggen een invloed op de 

cijfers van intrafamiliaal geweld, voor wat de 

meldingen en de veroordelingen betreft? Is er 

invloed op andere veroordelingen? Waarom wordt 

deze maatregel in andere provincies zo weinig 

toegepast? Wat doet de politie met iemand die een 

huisverbod schendt?  

 

12.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): La police fédérale ne peut expliquer 

des chiffres basés sur des informations fournies par 

la Banque de données nationale générale (BNG). Il 

faut réaliser des études beaucoup plus 

approfondies pour pouvoir évaluer les mesures. 

Tous les maillons de la chaîne de sécurité et les 

partenaires extérieurs doivent y être associés. Le 

ministre de la Justice connaît probablement les 

raisons pour lesquelles cette mesure est davantage 

appliquée dans une région que dans une autre ainsi 

que les conséquences encourues en cas de 

violation d'une interdiction. 

 

12.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De federale politie kan geen cijfers uitleggen op 

basis van informatie uit de Algemene Nationale 

Gegevensbank (ANG). Om de maatregelen te 

kunnen evalueren moeten er veel uitgebreidere 

studies worden gedaan. Alle schakels van de 

veiligheidsketen moeten daarbij betrokken worden, 

net als externe partners. De minister van Justitie 

weet wellicht waarom de maatregel in de ene regio 

veel meer wordt toegepast dan in de andere en wat 

het gevolg is als iemand een verbod schendt. 

 

12.03  Karin Jiroflée (Vooruit): Des études doivent 

être menées en vue d'améliorer les politiques. 

J'espère que le ministre y travaillera. 

 

12.03  Karin Jiroflée (Vooruit): Er is studiewerk 

nodig om een beter beleid te kunnen voeren. Ik 

hoop dat de minister daar werk van maakt.  

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n°55020380C de 

Mme Chanson est transformée en question écrite. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55020380C van 

mevrouw Chanson wordt omgezet in een 

schriftelijke vraag. 

 

13 Question de Caroline Taquin à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La présence de groupements dits médicaux 

lors de manifestations et les contrôles policiers" 

(55020410C) 

 

13 Vraag van Caroline Taquin aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aanwezigheid van 

'medische' teams op betogingen en de 

politiecontroles" (55020410C) 

 

13.01  Caroline Taquin (MR): En juillet, le SPF 

Santé publique a informé les autorités locales 

d'agissements suspects de groupes "médicaux" 

comme les Street Medic of Belgium lors 

d'événements et manifestations. 

 

Quelles communications ont-elles été échangées 

entre les SPF Santé publique et Intérieur? La 

réglementation sur l'exercice de l'art infirmier et des 

professions de santé est-elle respectée par ces 

équipes? Leurs actes ont-ils été analysés et 

contrôlés par la police et par quels services? La 

Federal Computer Crime Unit surveille-t-elle ces 

activités sur Internet? Ces personnes ont-elles été 

13.01  Caroline Taquin (MR): In juli heeft de FOD 

Volksgezondheid de lokale overheden geïnformeerd 

over dubieuze praktijken van 'medische' teams, 

zoals de vereniging Street Medic of Belgium, tijdens 

evenementen en betogingen.  

 

Welke informatie werd er tussen de FOD's 

Volksgezondheid en Binnenlandse Zaken 

uitgewisseld? Leven die teams de regelgeving 

inzake de uitoefening van de verpleegkunde en de 

gezondheidszorgberoepen na? Werden hun 

handelingen door de politie gecontroleerd en in 

samenwerking met de politie geanalyseerd, en door 

welke dienst? Houdt de Federal Computer Crime 
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interpellées ou entendues par la police? 

 

Unit de online activiteiten van die groepen in het 

oog? Werden die personen door de politie 

aangehouden of verhoord?  

 

13.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): Il 

n'y a eu aucun contact entre les SPF Santé 

publique et Intérieur à ce sujet. La commission de 

l'aide médicale urgente du SPF Santé publique a dû 

donner une alerte locale car elle ne reconnaît pas 

ce groupe. Vous devez vous adresser au ministre 

de la Santé publique. Aucune infraction n'a été 

signalée à ce jour. Le fait que leur uniforme 

ressemble à celui des services reconnus pourrait 

constituer une infraction et donner lieu à une 

plainte. La police pourra alors agir car elle n'a pas 

pour mission de contrôler les activités des ASBL. 

L'enquête policière relèverait du ministre de la 

Justice. 

 

13.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Er is 

daarover geen contact geweest tussen de FOD's 

Volksgezondheid en Binnenlandse Zaken. De 

Commissie Dringende Geneeskundige 

Hulpverlening van de FOD Volksgezondheid heeft 

dat wellicht lokaal gemeld, omdat ze die groep niet 

erkent. U moet zich tot de minister van 

Volksgezondheid wenden. Er werden tot op heden 

geen inbreuken op de wetgeving gemeld. Het feit 

dat hun uniform op dat van de erkende hulpdiensten 

lijkt, kan een inbreuk vormen en aanleiding geven 

tot een klacht. In dat geval kan de politie optreden, 

want het controleren van de activiteiten van vzw's 

behoort niet tot haar opdrachten. Het 

politieonderzoek zou onder de minister van Justitie 

ressorteren.  

 

Nous n'avons pas connaissance de contrôles 

physiques par la police des membres de 

Street Medic of Belgium. Cette ASBL légalement 

constituée organise et assure les premiers secours 

lors de manifestations sportives ou non, obligatoires 

pour certains événements. Sur Internet, 

Street Medic signale sa présence lors des 

manifestations au Bois de la Cambre mais il diffère 

de l'ASBL Street Medic of Belgium. 

 

 

Le mouvement de Street Medic est né aux États-

Unis dans les années 1960, essentiellement à 

l'extrême gauche. Certains travaillent dans le 

secteur médical mais la plupart privilégient 

l'autoformation et le partage des connaissances. 

Les street medics choisissent généralement d'être 

peu visibles notamment pour éviter la répression 

policière et la professionnalisation des premiers 

secours.  

 

 

La DG SOC, service de la police fédérale en charge 

des blocages de noms de domaine, n'a jamais reçu 

de réquisitoire pour bloquer les sites concernés. Ne 

diffusant pas de messages de haine, ces sites ne 

sont pas référencés comme plates-formes pour un 

retrait volontaire. 

 

Wij dragen geen kennis van fysieke politiecontroles 

bij leden van Street Medic of Belgium. Die wettelijk 

samengestelde vzw staat in voor het organiseren en 

verstrekken van eerste hulp bij al dan niet 

sportgerelateerde evenementen, wat voor bepaalde 

evenementen verplicht is. Op het internet geeft 

Street Medic aan dat het aanwezig was op de 

betogingen in het Ter Kamerenbos, maar dat is een 

andere organisatie dan de vzw Street 

Medic of Belgium.  

 

De Street Medic-beweging is in de jaren 1960 in de 

Verenigde Staten ontstaan, voornamelijk vanuit 

extreemlinkse kringen. Sommige leden werken in 

de medische sector, maar de meesten geven de 

voorkeur aan zelfstudie en kennisdeling. De 

street medics kiezen er in het algemeen voor om 

niet al te zichtbaar te zijn, met name om te 

voorkomen dat ze repressie ondervinden door de 

politie en dat de eerste hulp geprofessionaliseerd 

wordt. 

 

De dienst DGSOC van de federale politie, die belast 

is met het blokkeren van domeinnamen, heeft nooit 

een vordering ontvangen om die sites te blokkeren. 

Aangezien er via die websites geen 

haatboodschappen verspreid worden, komen ze 

niet in aanmerking om door de platformen zelf 

verwijderd te worden.  

 

13.03  Caroline Taquin (MR): Je questionnerai 

donc les ministres de la Santé et de la Justice. 

 

13.03  Caroline Taquin (MR): Ik zal de ministers 

van Volksgezondheid en Justitie hierover 

ondervragen.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

14 Questions jointes de 14 Samengevoegde vragen van 



CRABV 55 COM 597 06/10/2021  

 

CHAMBRE-3E SESSION DE LA  55E LEGISLATURE 2020 2021 KAMER-3E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

41 

- Karin Jiroflée à Vincent Van Quickenborne (VPM 

Justice et Mer du Nord) sur "L'arrêté royal 

concernant la modification de l'état civil de 

divorcé en célibataire" (55020466C) 

- Karin Jiroflée à Vincent Van Quickenborne (VPM 

Justice et Mer du Nord) sur "L'arrêté royal sur la 

modification de la mention de l'état civil comme 

"divorcé(e)" en "célibataire"" (55021347C) 

 

- Karin Jiroflée aan Vincent Van Quickenborne 

(VEM Justitie en Noordzee) over "Het KB over de 

aanpassing van de burgerlijke staat van 

gescheiden naar ongehuwd" (55020466C) 

- Karin Jiroflée aan Vincent Van Quickenborne 

(VEM Justitie en Noordzee) over "Het KB 

betreffende de aanpassing van de burgerlijke 

staat van 'gescheiden' naar 'ongehuwd'" 

(55021347C) 

 

14.01  Karin Jiroflée (Vooruit): Depuis juin 2019, il 

est légalement possible de faire remplacer l'état civil 

"divorcé(e)" ou "veuf/veuve" par "célibataire". La 

règle générale est d'ailleurs que l'état civil n'est plus 

mentionné sur les documents. Les exceptions à 

cette règle devaient être définies par arrêté royal. 

Deux ans après l'entrée en vigueur, l'arrêté 

d'exécution n'a toujours pas été adopté. L'ancien 

ministre de l'Intérieur a parlé de plusieurs 

problèmes au niveau de la mise en œuvre et a 

promis de demander un avis juridique. 

 

 

Cet avis a-t-il entre-temps été rendu? Où en est ce 

dossier? 

 

14.01  Karin Jiroflée (Vooruit): Sinds juni 2019 is 

het wettelijk mogelijk om de burgerlijke staat van 'uit 

de echt gescheiden' of 'weduwe/weduwnaar' te 

laten vervangen door 'ongehuwd'. De algemene 

regel is overigens dat de burgerlijke staat niet meer 

vermeld wordt op documenten. De uitzonderingen 

op die regel zouden door een KB worden bepaald. 

Twee jaar na de inwerkingtreding is dit 

uitvoeringsbesluit er nog steeds niet. De vorige 

minister van Binnenlandse Zaken sprak over een 

aantal problemen bij de implementatie en beloofde 

juridisch advies in te winnen. 

 

Is dat advies er ondertussen? Wat is de stand van 

zaken? 

 

14.02 Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Mes services sont arrivés à la 

conclusion que la loi était inexécutable. Il est 

impossible de dresser une liste des attestations, car 

il n'existe presque pas d'attestations standardisées. 

Une attestation n'est rien de plus qu'un extrait du 

registre de la population et peut contenir toutes les 

informations demandées par le citoyen. Les 

modèles d'attestations, tels qu'une composition de 

ménage, varient d'une commune à l'autre. 

 

Nous élaborons actuellement un nouveau projet de 

loi, qui inverse le mécanisme. L'état civil ne sera 

pas indiqué, sauf s'il s'agit d'une attestation pour 

laquelle cette indication est légalement requise ou 

que le citoyen demande de la mentionner. L'état 

civil indiqué est celui qui figure dans le registre de la 

population. Une nouvelle description de l'état civil 

n'est possible que par le biais d'une modification du 

Code civil. 

 

14.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Mijn diensten zijn tot de conclusie gekomen dat de 

wet onuitvoerbaar is. Het is niet mogelijk om een 

lijst van attesten op te stellen, omdat er bijna geen 

gestandaardiseerde attesten bestaan. Een attest is 

niet meer dan een uittreksel uit het 

bevolkingsregister en kan alle informatie bevatten 

waar de burger om vraagt. Ook modelattesten, 

zoals een attest van gezinssamenstelling, 

verschillen van gemeente tot gemeente. 

 

Wij werken aan een nieuw wetsontwerp waarin het 

mechanisme wordt omgekeerd. De burgerlijke staat 

wordt niet vermeld, tenzij het een attest betreft 

waarvoor dit bij wet is opgelegd of op verzoek van 

de burger zelf. De burgerlijke staat die wordt 

vermeld, is die welke in het bevolkingsregister staat. 

Enkel een wijziging van het Burgerlijk Wetboek kan 

ervoor zorgen dat de burgerlijke staat 

herbeschreven wordt.  

 

14.03  Karin Jiroflée (Vooruit): Certaines 

personnes attendent toutefois impatiemment cette 

adaptation. La ministre peut-elle fournir un 

calendrier? 

 

14.03  Karin Jiroflée (Vooruit): Er zijn nochtans 

mensen die hier echt op zitten te wachten. Kan de 

minister een timing geven? 

 

14.04  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): C'est encore trop tôt, mais nous y 

travaillons. 

 

14.04 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Daar is het nog te vroeg voor, maar wij maken er 

zeker werk van. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 
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15 Questions jointes de 

- Dominiek Sneppe à Frank Vandenbroucke (VPM 

Affaires sociales et Santé publique) sur "La fin de 

la phase fédérale de la crise du coronavirus" 

(55020567C) 

- François De Smet à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur 

"L’entrée en vigueur de la loi pandémie" 

(55020874C) 

- Yngvild Ingels à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La phase 

fédérale de la crise du coronavirus et la loi 

pandémie" (55021588C) 

- Yngvild Ingels à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La phase 

fédérale de la crise du coronavirus et la loi 

pandémie" (55021595C) 

 

15 Samengevoegde vragen van 

- Dominiek Sneppe aan Frank Vandenbroucke 

(VEM Sociale Zaken en Volksgezondheid) over 

"Het einde van de federale fase van de 

coronacrisis" (55020567C) 

- François De Smet aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De inwerkingtreding van de 

pandemiewet" (55020874C) 

- Yngvild Ingels aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De federale fase van de 

coronacrisis en de pandemiewet" (55021588C) 

- Yngvild Ingels aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De federale fase van de 

coronacrisis en de pandemiewet" (55021595C) 

 

15.01  Dominiek Sneppe (VB): De plus en plus de 

compétences cédées dans le cadre de la lutte 

contre la pandémie de coronavirus sont de nouveau 

transférées aux entités fédérées. Tant que la phase 

fédérale est en cours, les compétences ne sont pas 

très clairement délimitées. 

 

Quand la phase fédérale prendra-elle fin? 

 

15.01  Dominiek Sneppe (VB): Steeds meer 

bevoegdheden rond de coronapandemie gaan terug 

naar de deelstaten. Zolang de federale fase loopt, 

zijn de bevoegdheden niet heel duidelijk afgelijnd. 

 

 

 

Wanneer eindigt de federale fase?  

 

15.02  François De Smet (DéFI): La loi pandémie 

votée à la fin de juillet a été promulguée à la mi-août 

et publiée le 20 août. Elle fixe son entrée en vigueur 

à une date déterminée par le Roi par arrêté délibéré 

en Conseil des ministres et au plus tard le 31e jour 

ouvrable suivant sa publication. L’entrée en vigueur 

est fixée au 24 septembre 2021, fort tard donc! 

 

 

 

 

Ses articles 9 et 10 prévoient qu'une communication 

à la Chambre est subordonnée à la déclaration de 

l’urgence épidémique (article 3) et des mesures de 

police administrative (article 4 et 5); l’article 3 

nécessite un arrêté délibéré en Conseil des 

ministres, l’article 4 est conditionné à l’urgence 

épidémique. 

 

 

Dans l’état actuel de la crise sanitaire, la loi apparaît 

comme inopérante et le Parlement captif de 

l’exécutif. 

 

Ce faisant, soit la situation est grave et oblige à 

décréter l’urgence épidémique, soit elle ne l’est pas 

et vous n’êtes plus habilitée à prendre des mesures 

restrictives aux libertés individuelles par arrêtés 

ministériels. 

 

 

15.02  François De Smet (DéFI): De pandemiewet, 

die eind juli goedgekeurd werd, werd 

midden augustus afgekondigd en op 20 augustus 

gepubliceerd. Krachtens de wet vindt de 

inwerkingtreding plaats op een datum die bij een 

besluit vastgesteld na overleg in de ministerraad 

door de Koning bepaald wordt en ten laatste op de 

31ste werkdag volgend op de dag van de publicatie. 

De inwerkingtreding vindt op 24 september 2021 

plaats, wat dus erg laat is! 

 

In de artikelen 9 en 10 van de wet wordt er bepaald 

dat een mededeling aan de Kamer ondergeschikt is 

aan de afkondiging van de epidemische 

noodtoestand (artikel 3) en van de maatregelen van 

bestuurlijke politie (artikelen 4 en 5); voor artikel 3 is 

een na overleg in de ministerraad vastgesteld 

besluit noodzakelijk; artikel 4 hangt af van de 

epidemische noodtoestand.  

 

Met de huidige stand van de gezondheidscrisis blijkt 

de wet ondoeltreffend te zijn en wordt het Parlement 

aan de uitvoerende macht overgeleverd.  

 

Dit wettelijke kader biedt voor de toekomst twee 

mogelijkheden. Ofwel is de situatie ernstig en noopt 

ze tot de afkondiging van de epidemische 

noodtoestand, ofwel is ze niet ernstig en bent u niet 

langer gemachtigd om bij ministerieel besluit 

maatregelen tot inperking van de individuele 

vrijheden te nemen.  



CRABV 55 COM 597 06/10/2021  

 

CHAMBRE-3E SESSION DE LA  55E LEGISLATURE 2020 2021 KAMER-3E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

43 

 

Qu'est-ce qui justifie l'entrée en vigueur tardive de 

la loi? 

 

Comment veillerez-vous au contrôle parlementaire 

à l'avenir et à la communication avec la Chambre? 

 

 

Comment édicterez-vous les mesures de police 

administrative en cas de situation sanitaire de veille 

et non d’urgence épidémique? 

 

 

Wat rechtvaardigt de laattijdige inwerkingtreding 

van de wet?  

 

Hoe zult u toezien op de parlementaire controle 

tijdens de komende maanden en op de 

communicatie met de Kamer?   

 

Hoe zult u de maatregelen van bestuurlijke politie 

uitvaardigen indien de gezondheidssituatie enkel tot 

waakzaamheid noopt en er dus geen sprake is van 

een epidemische noodtoestand? 

 

15.03  Yngvild Ingels (N-VA): La loi pandémie est 

entrée en vigueur le 4 octobre, mais son activation 

n'est pas nécessaire, selon le ministre 

Vandenbroucke. Est-il vrai que le gouvernement ne 

déclarera pas la situation d'urgence épidémique? 

Sur quelle analyse cette décision se fonde-t-elle? 

Quelles mesures la ministre considère-t-elle encore 

nécessaires afin de lutter contre le Covid-19? 

Quelle est la base légale de ces mesures? Que 

pense la ministre du fait que des mesures soient 

encore prises par arrêtés ministériels (AM)? Va-t-

elle prolonger ou modifier l'AM du 27 septembre?  

 

Si nous ne sommes plus en situation d'urgence 

épidémique, pourquoi la phase fédérale de la 

gestion de la crise est-elle maintenue? S'achèvera-

t-elle à la fin de ce mois, comme cela est suggéré 

depuis des mois? 

 

15.03  Yngvild Ingels (N-VA): Op 4 oktober trad de 

pandemiewet in werking, maar een activatie ervan 

is volgens minister Vandenbroucke onnodig. Klopt 

het dat de regering de epidemische noodsituatie 

niet zal afkondigen? Op welke analyse is dat 

gebaseerd? Welke maatregelen acht de minister 

nog noodzakelijk tegen COVID-19? Op welke 

rechtsgrond berusten deze maatregelen? Wat vindt 

de minister ervan dat er blijvend met ministeriële 

besluiten (MB's) wordt gewerkt? Zal ze het MB van 

27 september nog verlengen of wijzigen?  

 

 

Als we ons niet langer in een epidemische 

noodsituatie bevinden, waarom blijft de federale 

fase van crisisbeheer dan nog behouden? Zal die 

fase eind deze maand ophouden, zoals al maanden 

wordt vooropgesteld?  

 

15.04  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Le 20 août, le Comité de concertation 

a entamé le processus de levée de la phase 

fédérale et la préparation minutieuse des modalités 

de la phase postfédérale. La phase fédérale sera 

levée dès lors que plus aucune coordination de la 

stratégie au niveau fédéral ne sera encore 

nécessaire et pour autant que la phase postfédérale 

soit suffisamment préparée.  

 

Le Conseil d'État a fait remarquer à plusieurs 

reprises que chaque autorité était responsable de la 

lutte contre une crise sanitaire dans les limites de 

ses propres compétences matérielles. Il n'est donc 

pas question de rétrocéder des compétences. Les 

autorités fédérales sont compétentes pour la 

coordination stratégique face à une situation 

d'urgence et, en cela, elles ne reprennent en rien 

des compétences aux Communautés et aux 

Régions, pas plus qu'elles ne peuvent leur imposer 

d'exercer leurs compétences propres d'une certaine 

manière. 

 

Les compétences fédérales de coordination se 

limitent à la coordination des activités des 

différentes autorités chargées de la gestion de 

15.04 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Het Overlegcomité van 20 augustus startte het 

proces op om de federale fase op te heffen en om 

de modaliteiten van de postfederale fase grondig 

voor te bereiden. De federale fase zal worden 

opgeheven als er geen beleidscoördinatie op 

federaal niveau meer nodig is en als de 

postfederale fase voldoende is voorbereid.  

 

 

De Raad van State heeft er meermaals op gewezen 

dat elke overheid verantwoordelijk is voor de 

bestrijding van een volksgezondheidscrisis binnen 

de grenzen van haar eigen materiële 

bevoegdheden. Er is dus geen sprake van het 

teruggeven van bevoegdheden. De federale 

overheid is bevoegd voor de beleidscoördinatie van 

een noodsituatie en ze neemt daarmee geen 

bevoegdheden van de Gemeenschappen en 

Gewesten over en ze kan ze ook niet verplichten 

hun eigen bevoegdheden op een bepaalde manier 

uit te oefenen. 

 

De federale coördinatiebevoegdheden beperken 

zich tot het coördineren van de activiteiten van de 

verschillende overheden die aan crisisbeheer 
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crise. C'est la raison pour laquelle une concertation 

permanente a eu lieu entre les autorités fédérales et 

les entités fédérées au sein du Comité de 

concertation.   

 

moeten doen. Daarom was er permanent overleg 

tussen de federale overheid en de deelstaten in het 

Overlegcomité.  

 

(En français) La loi pandémie devait entrer en 

vigueur au plus tard le 31e jour ouvrable après sa 

publication, soit le 4 octobre 2021. 

 

Le Roi pouvait avancer cette date. À la suite de la 

promulgation, les partenaires se sont accordés sur 

la nécessité d'analyser les chiffres de la pandémie 

jusqu'à la rentrée scolaire et de disposer de temps 

pour préparer le nouveau cadre réglementaire en 

cas d'urgence épidémique. 

 

 

Le gouvernement a fait analyser la situation 

sanitaire pour déterminer si on était en situation 

d'urgence épidémique. 

 

Selon les avis du RAG et du commissariat Covid-

19, ce n'était pas le cas. On n'a donc pas avancé 

l'entrée en vigueur de la loi. Les avis ultérieurs du 

RAG et du commissariat Covid-19 du 1er octobre 

ont corroboré la situation, la loi pandémie ne peut 

donc s'appliquer. 

 

 

On réévalue souvent l'évolution sanitaire et la 

question de déclarer ou non la situation d'urgence 

épidémique. 

 

Les mécanismes de la loi pandémie s'appliqueront 

après déclaration de la réunion des conditions d'une 

situation d'urgence épidémique. Sinon, le contrôle 

habituel de l'exécutif par le Parlement s'applique. 

 

 

 

Le Comité de concertation du 17 septembre a invité 

les ministres à recenser d'ici fin octobre toutes les 

dispositions à maintenir après l'abrogation de la 

phase fédérale. 

 

 

Les mesures à maintenir seront adoptées par les 

entités en fonction de leurs compétences. 

 

(Frans) De pandemiewet moest uiterlijk op de 

31e werkdag na de bekendmaking ervan, dat is op 

4 oktober 2021, in werking treden. 

 

De Koning kon die datum vervroegen. Na de 

afkondiging waren de partners het erover eens dat 

de pandemiecijfers tot het begin van het schooljaar 

geanalyseerd moesten worden en dat men over de 

nodige tijd moest beschikken om het nieuwe 

regelgevende kader in geval van een epidemische 

noodsituatie voor te bereiden. 

 

De regering heeft de gezondheidssituatie laten 

analyseren om na te gaan of we ons in een 

epidemische noodsituatie bevonden. 

 

Op grond van de adviezen van de RAG en het 

Coronacommissariaat was dat niet het geval. De 

inwerkingtreding van de wet werd derhalve niet 

vervroegd. De latere adviezen van de RAG en het 

Coronacommissariaat van 1 oktober hebben de 

situatie bevestigd, zodat de pandemiewet niet van 

toepassing kan zijn. 

 

De gezondheidssituatie en de vraag of er al dan niet 

een epidemische noodtoestand uitgeroepen moet 

worden, worden regelmatig opnieuw geëvalueerd. 

 

De mechanismen van de pandemiewet zullen van 

toepassing zijn nadat er afgekondigd is dat de 

gezamenlijke voorwaarden voor een epidemische 

noodsituatie vervuld zijn. Zo niet, is de gebruikelijke 

controle van de uitvoerende macht door het 

Parlement van toepassing. 

 

Tijdens het Overlegcomité van 17 september 

werden de ministers verzocht om tegen 

eind oktober alle maatregelen die na het opheffen 

van de federale fase behouden moeten blijven, te 

inventariseren. 

 

De te behouden maatregelen zullen door de 

deelgebieden goedgekeurd worden in functie van 

hun bevoegdheden. 

 

Si les conditions d'une situation d'urgence 

épidémique étaient réunies et des mesures de 

police nécessaires, elles seront adoptées selon la 

loi pandémie. 

 

Als de voorwaarden voor een epidemische 

noodsituatie vervuld zijn en er politiemaatregelen 

nodig zijn, zullen die conform de pandemiewet 

genomen worden.  

 

(En néerlandais) Le Comité de concertation a, 

comme toujours, décidé des mesures de lutte 

contre le coronavirus qui demeurent d'application. 

(Nederlands) De maatregelen die nog van 

toepassing zijn tegen het coronavirus, werden zoals 

steeds beslist in het Overlegcomité. Het vorige 
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Le dernier Comité a décidé d'assouplir et de 

maintenir certaines mesures. Le prochain Comité 

décidera des prochaines étapes.  

 

Comme l'a confirmé le Conseil d'État dans son avis 

du 23 juin, même après l'entrée en vigueur de la loi 

relative à la pandémie, les lois relatives à la 

protection et à la sécurité civiles peuvent encore 

être invoquées, notamment lorsque les conditions 

pour constituer une situation d'urgence épidémique 

au sens de la loi relative à la pandémie ne sont pas 

réunies. La nécessité d'une coordination des 

politiques nationales est une des conditions pour 

déclarer l'urgence épidémique. Une fois cette 

situation déclarée, la phase fédérale entre en 

vigueur. Cette phase peut également être déclarée 

sans qu'il soit question de situation d'urgence 

épidémique.  

 

La fin de la phase fédérale est minutieusement 

préparée sur le plan administratif et juridique. Ce 

point fera l'objet d'une discussion plus approfondie 

au sein du Comité de concertation qui se réunira 

dans le courant du mois. 

 

Overlegcomité besliste tot versoepelingen en tot het 

aanhouden van bepaalde maatregelen, het 

volgende zal beslissen over de volgende stappen.  

 

Zoals de Raad van State bevestigt in zijn advies van 

23 juni, kan ook na de inwerkingtreding van de 

pandemiewet nog een beroep worden gedaan op 

de wetten over civiele bescherming en veiligheid, 

met name wanneer de voorwaarden niet vervuld 

zijn om van een epidemische noodsituatie in de zin 

van de pandemiewet te kunnen spreken. De nood 

aan nationale beleidscoördinatie is een van de 

voorwaarden om een epidemische noodsituatie te 

kunnen afkondigen. Zodra die afgekondigd is, treedt 

de federale fase in werking. De federale fase kan 

ook worden afgekondigd zonder dat er sprake is 

van een epidemische noodsituatie.  

 

 

Het einde van de federale fase wordt bestuurlijk en 

juridisch grondig voorbereid. Dit wordt verder 

besproken in het Overlegcomité dat in de loop van 

deze maand zal plaatsvinden. 

 

15.05  Dominiek Sneppe (VB): La situation 

d'urgence est terminée et, bien entendu, le retour à 

la normale doit être bien préparé. Je constate 

toutefois que les mesures de restriction des libertés 

sont abandonnées dans la plupart des pays. Si 

nous écoutons d'autres experts que les virologues 

attitrés, nous entendons dire que nous devrons 

apprendre à vivre avec le virus. Une étape 

importante consiste à nous débarrasser de la peur. 

 

15.05  Dominiek Sneppe (VB): De noodsituatie is 

voorbij en uiteraard moet de terugkeer naar 

normaal goed worden voorbereid. Ik stel wel vast 

dat de vrijheidsbeperkende maatregelen in de 

meeste landen nu wel op de schop gaan. Als we 

naar andere experts dan de huisvirologen luisteren, 

dan horen we dat we met het virus zullen moeten 

leren leven. Een belangrijke stap is om van onze 

angst af te komen.  

 

Il est possible qu'il n'y ait pas eu de dépassements 

de compétences, mais la répartition des 

compétences n'a jamais été tout à fait claire, même 

pour les responsables politiques autour de la table 

des négociations. Je pense que le moment est venu 

de mettre un terme à la phase fédérale pour que les 

entités fédérées puissent mener des politiques sur 

mesure.  

 

Het kan best dat er geen 

bevoegdheidsoverschrijdingen zijn geweest, maar 

de bevoegdheidsverdeling was nooit helemaal 

duidelijk, zelfs niet voor de politici rond de 

onderhandelingstafel. Ik denk dat de tijd rijp is om 

de federale fase op te heffen en de gefedereerde 

entiteiten een beleid op maat te laten voeren.  

 

15.06  François De Smet (DéFI): Dès lors, en cas 

d'aggravation épidémique, la réponse passera par 

l'application de la loi pandémie, et l'activation d'une 

phase d'urgence. 

 

15.06  François De Smet (DéFI): Als de 

epidemische situatie verslechtert, zal de 

pandemiewet dus toegepast worden en de 

noodfase geactiveerd worden.  

 

15.07  Yngvild Ingels (N-VA): Je me réjouis que 

nous n'ayons pas à déclarer la situation d'urgence 

fédérale pour le moment, mais, dans le même 

temps, la phase fédérale est toujours d'application, 

avec une gestion de crise multidisciplinaire. Cela n'a 

pas de sens. La gestion de la crise ne pourrait-elle 

pas redevenir monodisciplinaire, le SPF Santé 

publique étant responsable du volet curatif et les 

entités fédérées, du volet préventif? 

15.07  Yngvild Ingels (N-VA): Ik ben blij dat we 

momenteel geen federale noodsituatie moeten 

uitroepen, maar tegelijkertijd zitten we wel nog altijd 

in de federale fase, met een multidisciplinair 

crisisbeheer. Dat is eigenlijk niet logisch. Kan het 

beheer van de crisis niet opnieuw monodisciplinair 

worden gemaakt, waarbij de FOD Volksgezondheid 

verantwoordelijk is voor het curatieve luik en de 

deelstaten voor de preventie?  
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L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

16 Question de Valerie Van Peel à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "Le travail sur rendez-vous dans les zones de 

police" (55020580C) 

 

16 Vraag van Valerie Van Peel aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het werken op afspraak in 

de politiezones" (55020580C) 

 

16.01  Valerie Van Peel (N-VA): Le travail sur 

rendez-vous des services de police constituait l'une 

des mesures prises dans le cadre de la lutte contre 

le coronavirus. Il m'est revenu que des personnes 

qui se trouvaient en danger immédiat, notamment 

dans le cadre de violences intrafamiliales, ont été 

priées de prendre rendez-vous pour faire une 

déclaration ou déposer une plainte. De telles 

situations posent évidemment problème. 

 

Combien de zones travaillent uniquement sur 

rendez-vous et lesquelles? Comment 

l'élargissement des possibilités de déclaration est-il 

évalué, comme cela fut le cas pendant la 

pandémie? Cela reste-t-il une option? Pendant 

combien de temps ces mesures resteront-elles en 

vigueur? 

 

16.01  Valerie Van Peel (N-VA): Een van de 

coronamaatregelen betrof het werken op afspraak 

bij de politiediensten. Ik heb verhalen gehoord van 

mensen die eigenlijk direct gevaar liepen, zoals in 

het geval van intrafamiliaal geweld, aan wie werd 

verteld dat ze een afspraak moesten maken om 

aangifte te doen of een klacht in te dienen. Zoiets is 

natuurlijk wel een probleem. 

 

 

Hoeveel en welke zones werken alleen op 

afspraak? Hoe wordt de uitbreiding van 

aangiftemogelijkheden geëvalueerd, zoals is 

gebeurd tijdens de coronaperiode? Blijft dat een 

optie? Hoelang gaan deze maatregelen nog blijven 

bestaan? 

 

16.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Il est compliqué de fournir le relevé 

des zones qui travaillent sur rendez-vous, dès lors 

que chaque zone de police peut prendre cette 

décision en toute autonomie. Cependant, il 

s'agissait toujours d'un service et non d'une 

obligation pour la victime ou le déclarant. Une aide 

urgente peut toujours être demandée par le biais du 

numéro d'appel 101 et chaque zone de police doit 

mettre en place un certain nombre de postes de 

police offrant un accueil physique 24h/24 et 7j/7. 

Dans certaines zones de police, ce sera le cas dans 

chaque commissariat, tandis que dans d'autres 

zones, cet accueil pourra être centralisé ou 

organisé par district. La majorité des zones de 

police proposent un accueil physique en journée 

dans la plupart des postes. 

 

Bon nombre de zones ont mis en place cette 

possibilité de rendez-vous pour mieux orienter les 

victimes ou les déclarants vers les services 

spécialisés tels que les services de police pour la 

jeunesse et la famille ou l'aide aux victimes. 

 

16.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Het is moeilijk om een overzicht te geven van het 

aantal zones dat aanbiedt om met een afspraak te 

werken, aangezien elke politiezone daarover 

autonoom kan beslissen. Dit is echter altijd een 

dienstverlening geweest en nooit een verplichting 

voor het slachtoffer of de melder. Dringende hulp 

kan altijd worden gevraagd via het 

oproepnummer 101 en elke politiezone moet een 

aantal politieposten inrichten die 24/7 een fysiek 

onthaal aanbieden. In sommige politiezones zal dat 

in elk kantoor kunnen, terwijl andere zones dat 

misschien centraliseren of aanpakken per district. 

De meeste politiezones zullen in de meeste posten 

overdag een fysiek onthaal aanbieden.  

 

 

 

Veel zones hebben die afspraakmogelijkheid ook 

ingevoerd om de slachtoffers of melders beter te 

oriënteren naar de gespecialiseerde diensten, zoals 

politiediensten voor jeugd en familie of 

slachtofferhulp.  

 

En réalité, le fait de proposer des rendez-vous ne 

dépend pas de la possibilité de déclaration en ligne, 

qui devait permettre à l'origine d'enregistrer tout de 

même des délits qui, souvent, ne pouvaient être 

poursuivis pour mieux les appréhender ou parce 

que le citoyen avait besoin d'une preuve de 

déclaration. Dans la pratique, ce sont 

principalement des vols de vélos et de vélomoteurs 

In feite staat het aanbieden van afspraken los van 

de online aangiftemogelijkheid, waarmee men in 

oorsprong de mogelijkheid wou bieden om 

misdrijven die vaak niet kunnen worden vervolgd, 

toch te laten registreren om er een beter beeld van 

te krijgen of omdat de burger een bewijs van 

aangifte nodig had. In de praktijk werden vooral 

fiets- en bromfietsdiefstallen online aangegeven en 
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et, dans une moindre mesure, des dégradations et 

des graffitis qui ont fait l'objet d'une déclaration en 

ligne. Des projets d'extension de la possibilité de 

déclaration en ligne étaient sur la table depuis 

longtemps, mais la situation sanitaire a accéléré le 

processus. Le covid a contraint la police à trouver 

une solution rapide pour préserver la sécurité des 

citoyens et des policiers en évitant tout contact non 

strictement nécessaire. Toutefois, un citoyen 

pouvait alors toujours également déposer une 

déclaration physiquement. Les collaborateurs 

d'accueil sont invités, en application des directives 

en matière d'assistance aux victimes, d'accorder 

une attention particulière aux personnes ayant une 

demande spécifique d'aide et de protection. 

 

Entre-temps, l'on continue à œuvrer à un portail 

internet Police-On-Web permanent, dont fera partie 

la liste actuelle de délits que l'on peut indiquer dans 

le guichet contexte Covid-19. Les délits sont passés 

en revue un par un par le groupe de travail de la 

police intégrée. Un formulaire en ligne est donc 

prévu pour chaque type de délit. Le Collège des 

procureurs généraux a indiqué lors du lancement 

du guichet contexte Covid-19 que les zones de 

police devaient traiter les déclarations dans les 

72 heures. Dans la pratique, ce traitement peut se 

dérouler beaucoup plus rapidement. S'agissant des 

nouveaux délits, l'on s'efforce non seulement 

d'accroître la convivialité, mais principalement 

d'abaisser le "chiffre noir". C'est pourquoi les délits 

de haine figureront également dans la liste à partir 

de 2022. La première priorité consiste donc à 

proposer la liste des délits qui peuvent être déclarés 

maintenant au travers du guichet contexte Covid-

19, afin que ce guichet temporaire puisse 

disparaître temporairement, tout en conservant ce 

service supplémentaire. 

 

in mindere mate ook beschadigingen en graffiti. Er 

lagen al geruime tijd plannen op tafel om de online 

aangiftemogelijkheid uit te breiden en de 

coronasituatie heeft dat in een stroomversnelling 

gebracht. Covid dwong de politie tot een snelle 

oplossing om de veiligheid van burgers en 

politiemensen te vrijwaren door niet strikt 

noodzakelijke contacten te vermijden. Maar ook 

toen kon een burger altijd fysiek een aangifte doen. 

De onthaalmedewerkers wordt met toepassing van 

de richtlijnen inzake slachtofferbejegening gevraagd 

om speciale aandacht te besteden aan mensen met 

een bijzondere vraag om hulp en bescherming.  

 

 

 

Ondertussen wordt voortgewerkt aan een 

permanente Police-On-Web, waar de huidige lijst 

van misdrijven die men in het covidloket kan 

aangeven structureel deel zal van uitmaken. De 

misdrijven worden een voor een doorgelicht door de 

werkgroep van de geïntegreerde politie. Er komt 

dus een webformulier per type misdrijf. Het College 

van procureurs-generaal heeft bij het lanceren van 

het covidloket gesteld dat de politiezones de 

aangiften binnen de 72 uur moeten behandelen. In 

de praktijk blijkt dit veel sneller te kunnen. Voor de 

nieuwe misdrijven probeert men niet alleen het 

gebruiksgemak te verhogen, maar vooral het 

dark number te verlagen. Daarom zullen ook 

haatmisdrijven vanaf 2022 in de lijst komen. De 

eerste prioriteit gaat dus naar het permanent 

aanbieden van de lijst van de misdrijven die nu via 

het covidloket kunnen worden aangegeven, zodat 

dit tijdelijke loket inderdaad kan uitdoven, maar met 

behoud van deze extra dienstverlening. 

 

16.03  Valerie Van Peel (N-VA): Tant qu'il s'agit 

d'un service supplémentaire, je suis tout à fait 

d'accord avec la ministre que cela pourrait 

contribuer à réduire le chiffre noir. Cependant, les 

zones de police doivent éviter de pousser le 

bouchon trop loin. Il ressort des témoignages qui 

me reviennent qu'il y a bel et bien des abus du 

système de rendez-vous. La ministre doit veiller à 

ce que le fossé entre la police et les citoyens 

disparaisse. 

 

16.03  Valerie Van Peel (N-VA): Zolang het over 

een extra dienstverlening gaat, volg ik de minister 

volledig dat zoiets zou kunnen helpen om het 

dark number te verlagen. Maar de politiezones 

mogen de slinger niet te ver laten doorslaan. De 

verhalen die ik hoor, gaan echt wel over het 

misbruiken van de afspraakregeling. De minister 

moet erop toezien dat de afstand tussen de politie 

en de burger niet blijft bestaan.  

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n° 55020613 de 

M. Demon est reportée. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55020613 van de 

heer Demon wordt uitgesteld. 

 

17 Questions jointes de 

- Melissa Depraetere à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "La 

17 Samengevoegde vragen van 

- Melissa Depraetere aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
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situation des coordonnateurs de sécurisation de 

police" (55020640C) 

- Ortwin Depoortere à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "Les 

problèmes relatifs au personnel de la DAB" 

(55021015C) 

 

Hervormingen) over "De situatie van de 

beveiligingscoördinatoren van politie" 

(55020640C) 

- Ortwin Depoortere aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De problematiek met 

betrekking tot het personeel van de DAB" 

(55021015C) 

 

17.01  Ortwin Depoortere (VB): Le ministre de 

l'époque, Jan Jambon, a créé la Direction de la 

sécurisation (DAB) dans le but d'alléger quelque 

peu la charge de travail de nos services de police 

en les déchargeant de certaines missions de 

surveillance. 

 

Les militaires ont quitté nos rues. On nous a fait 

croire que des centaines d'entre eux choisiraient 

d'être transférés à la DAB. Or il s'est avéré l'an 

dernier que seuls 37 militaires avaient commencé à 

travailler pour cette direction.  

 

Depuis la Flandre occidentale, des collaborateurs 

du corps de sécurité du SPF Justice sont passés à 

la DAB mais ils n'ont qu'une compétence de police 

minimale. La ministre répondra-t-elle favorablement 

à la demande formulée par la police de prévoir 

davantage de possibilités de formation? Quels sont 

les effectifs actuels de la DAB? Combien de 

militaires ont-ils été transférés à la DAB dans 

l'intervalle? Comment la ministre compte-t-elle 

résoudre ce problème? 

 

17.01  Ortwin Depoortere (VB): Toenmalig 

minister Jambon heeft de directie Beveiliging (DAB) 

opgericht om met bewakingsopdrachten de 

werkdruk op onze politiediensten wat te verlichten. 

 

 

 

De militairen zijn van straat gehaald. Men hield ons 

voor dat zij zeker met honderden de overstap 

zouden maken naar de DAB. Vorig jaar bleek dat 

daar slechts 37 militairen aan de slag gingen.  

 

 

Vanuit West-Vlaanderen hebben medewerkers van 

het veiligheidskorps van de FOD Justitie de 

overstap gemaakt, maar ze hebben minimale 

politionele bevoegdheid. Zal de minister ingaan op 

de vraag van de politie om in meer 

opleidingsmogelijkheden te voorzien? Wat is de 

actuele personeelsformatie bij de DAB? Hoeveel 

militairen hebben intussen de overstap gemaakt? 

Hoe gaat de minister dit aanpakken? 

 

17.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): À l'heure actuelle, la DAB compte déjà 

1 269 membres du personnel, dont 41 militaires. Il 

faut donc encore recruter 331 collaborateurs.  

 

Il a été convenu dans le statut que les inspecteurs 

de police et les inspecteurs de police principaux 

seraient admis à la sélection d'accession 

respectivement au cadre moyen et au cadre 

d'officiers pour autant qu'ils aient au moins six 

années d'ancienneté de cadre. Les coordinateurs 

de sécurité ne satisfont pas à ce critère, parce qu'ils 

font partie d'un cadre très spécifique en extinction. 

D'un point de vue purement hiérarchique, ce cadre 

se situe entre le cadre moyen et le cadre de base. 

Par conséquent, les compétences dévolues à ces 

collaborateurs sont limitées. 

 

17.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands):  

Vandaag telt de DAB reeds 1.269 personeelsleden, 

van wie 41 militairen. Er moeten dus nog 

331 personeelsleden worden geworven.  

 

Er is statutair vastgelegd dat een inspecteur van 

politie en een hoofdinspecteur van politie worden 

toegelaten tot een selectie voor overgang naar 

respectievelijk het midden- en officierskader in 

geval van ten minste zes jaar kaderanciënniteit. De 

beveiligingscoördinatoren voldoen niet aan deze 

voorwaarde, omdat ze tot een zeer specifiek en 

uitdovend kader behoren. Vanuit een louter 

hiërarchisch standpunt is dat kader gesitueerd 

tussen het middenkader en het basiskader. Hun 

bevoegdheden zijn bijgevolg beperkt. 

 

Les dispositions de la loi sur la fonction de police 

relatives aux compétences des agents et des 

assistants de sécurisation s'appliquent également 

aux coordonnateurs de sécurisation. Aucune 

promotion interne spécifique n'a été prévue pour ce 

cadre sui generis et il n'a pas été prévu par la voie 

interne d'accès à une formation qui pourrait leur 

De bepalingen over de bevoegdheden van de 

beveiligingsagenten en -assistenten van politie uit 

de wet op het politieambt zijn ook van toepassing 

op de beveiligingscoördinatoren. Er werd niet in een 

specifieke interne promotie voorzien voor dit kader 

sui generis en evenmin via interne weg in een 

toegang voor een opleiding die hun de algemene 
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conférer les compétences générales des 

fonctionnaires de police. Rien ne les empêche de 

postuler par la voie externe pour une fonction avec 

les pleines compétences. 

 

politiebevoegdheden van politieambtenaren zou 

kunnen toekennen. Niets belet via externe weg te 

solliciteren voor een ambt met volledige 

bevoegdheid. 

 

17.03  Ortwin Depoortere (VB): Il est regrettable et 

dangereux qu'une solution plus élégante n'ait pas 

été trouvée. Le vaste procès contre le terrorisme va 

bientôt débuter. Il est important que les endroits 

cruciaux puissent être sécurisés de manière 

adéquate, surtout à ce moment-là. En outre, cela 

laisserait aux policiers une certaine latitude pour 

effectuer d'autres tâches policières. 

 

17.03  Ortwin Depoortere (VB): Het is spijtig en 

gevaarlijk dat men geen elegantere oplossing heeft 

gevonden. Binnenkort start het grote terreurproces. 

Het is belangrijk dat zeker dan de cruciale plaatsen 

voldoende beveiligd kunnen worden. Bovendien 

geeft dit de politiemensen ademruimte om andere 

politionele taken uit te voeren. 

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n° 55020643C de 

Mme Jadin est transformée en question écrite. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55020643C van 

mevrouw Jadin wordt omgezet in een schriftelijke 

vraag. 

 

18 Questions jointes de 

- Eric Thiébaut à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le manque de 

personnel et la volonté d'anciens agents de 

réintégrer la Protection civile" (55020705C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La Protection 

civile et les inondations de juillet" (55021521C) 

 

18 Samengevoegde vragen van 

- Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het personeelstekort en de 

wens van ex-personeelsleden om naar de Civiele 

Bescherming terug te keren" (55020705C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De Civiele Bescherming en 

de overstromingen in juli" (55021521C) 

 

18.01  Julie Chanson (Ecolo-Groen): La réforme 

de la Protection civile suscite le mécontentement du 

personnel. Certains ont été contraints d’abandonner 

leur emploi. Très critiques sur la manière dont les 

inondations ont été gérées, certains seraient 

favorables à une révision complète de son 

fonctionnement. D’anciens agents de casernes 

fermées ont dû faire des choix qu'ils regrettent. Ils 

ont introduit des recours au Conseil d’État pour 

pouvoir réintégrer la Protection civile avec leur 

grade et leurs années d’ancienneté.  

 

 

 

Quel est votre avis? L'arrêté du Conseil d’État 

estime que le nombre d’agents est insuffisant et 

impose la reprise du personnel. Quelles suites 

allez-vous donner aux demandes des agents? 

 

18.01  Julie Chanson (Ecolo-Groen): De 

hervorming van de Civiele Bescherming wekt 

wrevel bij het personeel. Sommige personeelsleden 

moesten hun job opgeven. Sommigen staan zeer 

kritisch tegenover de manier waarop de 

overstromingen aangepakt werden en zijn dan ook 

voorstander van een volledige herziening van de 

werking. Enkele voormalige agenten van gesloten 

kazernes moesten spijtige keuzes maken. Ze 

hebben beroep aangetekend bij de Raad van State 

om opnieuw aan de slag te kunnen bij de Civiele 

Bescherming met behoud van hun graad en de 

jaren anciënniteit die ze opgebouwd hadden.  

 

Wat is uw standpunt hierover? In zijn arrest zegt de 

Raad van State dat de Civiele Bescherming te 

weinig agenten telt en dat ze het personeel opnieuw 

moet aannemen. Welk gevolg zult u geven aan de 

vragen van de agenten? 

 

18.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

L'article 4, § 10 de l'arrêté royal du 3 juillet 2018 

comprenant diverses mesures relatives aux 

membres du personnel opérationnel de la 

Protection civile stipule qu'un membre du personnel 

sélectionné peut renoncer à sa sélection avant le 

1er janvier 2019. Dans ce cas, il est remplacé par le 

18.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): 

Artikel 4, § 10 van het koninklijk besluit van 3 juli 

2018 houdende diverse maatregelen betreffende de 

leden van het operationeel personeel van de Civiele 

Bescherming bepaalt dat een personeelslid dat 

geselecteerd is afstand kan doen van zijn selectie 

vóór 1 januari 2019. In dat geval wordt hij 
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candidat qui le suit au classement visé au § 7. Dès 

lors qu'un membre du personnel a renoncé à sa 

sélection, sa nomination d'office au sein de la 

Protection civile n'est plus envisageable. 

 

 

Si certains anciens agents de la Protection civile qui 

n'ont pas souhaité participer à l'examen organisé en 

2018 ou qui y ont participé mais ont ensuite 

renoncé à entrer en service souhaitent réintégrer la 

Protection civile, je les invite à participer à un futur 

recrutement organisé conformément au Livre IV de 

l'arrêté royal du 29 juin 2018. 

 

 

 

Madame Chanson, l'arrêt du Conseil d'État auquel 

vous faites référence ne se prononce pas sur 

l'opportunité de l'effectif tel que fixé dans l'arrêté 

royal du 3 juillet 2018 comprenant diverses mesures 

relatives aux membres du personnel opérationnel 

de la Protection civile. 

 

 

Le Conseil d'État a annulé la disposition relative au 

nombre maximal d'emplois disponibles dans le 

cadre de la réforme de la Protection civile en raison 

d'une motivation insuffisante. Il résulte de cet arrêt 

d'annulation que tous les lauréats auraient dû avoir 

la possibilité de choisir un emploi dans la nouvelle 

Protection civile. 

 

 

 

Le Conseil d'État juge qu'une personne qui a 

renoncé à un emploi après qu'on lui ait annoncé 

qu'elle n'était pas classée en ordre utile n'a pas 

valablement renoncé à cet emploi. Puisque son 

choix de l'époque est jugé invalide par le Conseil 

d'État, cette personne doit être appelée à effectuer 

un choix valide. 

 

 

L'arrêt du Conseil d'État ne remet pas en cause la 

situation de ceux qui ont décidé de ne pas 

présenter l'examen, qui ont raté l'examen ou qui ont 

renoncé valablement à un emploi en toute 

connaissance de cause.  

 

vervangen door de volgende kandidaat uit de 

rangschikking vermeld in § 7. Bijgevolg kan een 

personeelslid dat afstand gedaan heeft van zijn 

selectie niet meer ambtshalve bij de Civiele 

Bescherming benoemd worden. 

 

Als bepaalde voormalige ambtenaren van de Civiele 

Bescherming die in 2018 niet aan het examen 

hebben deelgenomen of die eraan deelgenomen 

hebben maar daarna van een indiensttreding 

afgezien hebben, naar de Civiele Bescherming 

willen terugkeren, nodig ik hen uit deel te nemen 

aan een toekomstige rekruteringsprocedure, die 

overeenkomstig Boek IV van het koninklijk besluit 

van 29 juni 2018 georganiseerd wordt. 

 

Mevrouw Chanson, in het arrest van de Raad van 

State waarnaar u verwijst wordt er geen uitspraak 

gedaan over de opportuniteit van de 

personeelsformatie zoals vastgelegd in het 

koninklijk besluit van 3 juli 2018 houdende diverse 

maatregelen betreffende de leden van het 

operationeel personeel van de Civiele Bescherming. 

 

De Raad van State heeft de bepaling met 

betrekking tot het maximale aantal beschikbare 

banen in het kader van de hervorming van de 

Civiele Bescherming vernietigd, omdat deze 

onvoldoende gemotiveerd werd. Uit het 

vernietigingsarrest volgt dat alle geslaagde 

kandidaten de kans hadden moeten hebben om 

voor een baan bij de hervormde Civiele 

Bescherming te kiezen.  

 

De Raad van State is van oordeel dat een persoon 

die een baan geweigerd heeft nadat men hem 

meegedeeld had dat hij niet gunstig gerangschikt 

was, niet op een geldige manier van die aanstelling 

afgezien heeft. Aangezien de keuze die hij toen 

gemaakt heeft volgens de Raad van State ongeldig 

is, moet die persoon opgeroepen worden om een 

geldige keuze te maken.  

 

Het arrest van de Raad van State verandert niets 

aan de situatie van de personen die niet opgedaagd 

zijn voor het examen, er niet voor geslaagd zijn of 

op een geldige manier en met kennis van zaken van 

een indiensttreding afgezien hebben.  

 

En d'autres termes, le Conseil d'État ne juge pas 

que l'on a le droit de changer d'avis, mais que 

chacun doit avoir la possibilité d'effectuer son choix 

en toute connaissance de cause. Quatre personnes 

sont directement concernées par cet arrêt du 

Conseil d'État.  

 

Met andere woorden, de Raad van State stelt niet 

dat men het recht heeft om van mening te 

veranderen, maar wel dat elkeen de mogelijkheid 

moet hebben om met kennis van zaken te kiezen. 

Dit arrest van de Raad van State heeft rechtstreeks 

betrekking op vier personen.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 
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19 Questions jointes de 

- Michael Freilich à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le relèvement 

du niveau de la menace terroriste visant des sites 

juifs" (55020744C) 

- Koen Metsu à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'arrestation de 

plusieurs hommes radicalisés" (55021288C) 

- Michael Freilich à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La bombe 

artisanale découverte chez des Palestiniens" 

(55021384C) 

 

19 Samengevoegde vragen van 

- Michael Freilich aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het verhoogde 

terreurniveau op Joodse sites" (55020744C) 

- Koen Metsu aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aanhouding van enkele 

geradicaliseerde mannen" (55021288C) 

- Michael Freilich aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De pijpbom gevonden bij 

Palestijnen" (55021384C) 

 

19.01  Michael Freilich (N-VA): En Allemagne, la 

police a pu déjouer un attentat terroriste contre une 

synagogue dans la ville de Hagen. En France, le 

ministre de l'Intérieur parle d'une augmentation de 

la menace terroriste vis-à-vis des institutions juives. 

La ministre peut-elle commenter la situation dans 

notre pays? Ne fait-on pas preuve d'imprudence en 

supprimant la protection fédérale des institutions 

juives? 

 

À Roulers, une bombe tuyau a été trouvée lors 

d'une perquisition au domicile d'un Palestinien 

radicalisé. Aux Pays-Bas, de telles bombes ont déjà 

été utilisées pour perpétrer des attentats. La 

communauté juive ou autre ont-elles été exposées 

à un réel danger? La ministre peut-elle donner 

davantage d'explications sur les deux frères 

radicalisés impliqués dans cette affaire? Seront-ils 

expulsés? 

 

19.01  Michael Freilich (N-VA): In Duistland wist 

de politie een terroristische aanslag op een 

synagoge in de stad Hagen te verijdelen. In 

Frankrijk spreekt de minister van Binnenlandse 

Zaken over een verhoogde terreurdreiging tegen 

Joodse instellingen. Kan de minister de situatie in 

ons land toelichten? Is het niet roekeloos om de 

federale bescherming aan Joodse instellingen terug 

te trekken? 

 

In Roeselare werd tijdens een huiszoeking bij een 

geradicaliseerde Palestijn een pijpbom gevonden. In 

Nederland zijn al aanslagen gepleegd met zo'n 

bom. Was er bij ons een reëel gevaar voor de 

Joodse of een andere gemeenschap? Kan de 

minister meer uitleg geven over de twee 

geradicaliseerde broers in deze zaak? Worden zij 

uitgewezen? 

 

19.02  Koen Metsu (N-VA): À la suite de la 

découverte d'explosifs à son domicile, un 

Palestinien a été arrêté pour suspicion de 

terrorisme. Auparavant, lui et son frère avaient 

attaqué sa sœur et son beau-frère à Anvers parce 

qu'ils avaient un comportement jugé trop occidental. 

 

Ces hommes ont-ils été suivis par les services de 

sécurité? Figuraient-ils sur la liste de l'OCAM? Les 

policiers sont de plus en plus confrontés à des 

explosifs et du matériel de guerre. Comment sont-ils 

protégés? La ministre défend-elle toujours la 

décision de terminer les missions de surveillance au 

sein du quartier juif d'Anvers? Existe-t-il des 

menaces concrètes contre la communauté juive? 

 

19.02  Koen Metsu (N-VA): Na de vondst van 

explosieven in zijn woning, werd een Palestijnse 

man aangehouden op verdenking van terrorisme. 

Eerder had hij met zijn broer zijn zus en 

schoonbroer aangevallen in Antwerpen omdat ze te 

westers waren. 

 

Werden deze mannen opgevolgd door de 

veiligheidsdiensten? Stonden ze op de OCAD-lijst? 

De politie wordt steeds vaker geconfronteerd met 

explosieven en oorlogsmateriaal. Hoe worden zij 

beschermd? Staat de minister nog steeds achter de 

beslissing om de bewakingsopdrachten in het Joods 

kwartier in Antwerpen stop te zetten? Zijn er 

concrete dreigingen tegen de Joodse 

gemeenschap? 

 

19.03  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Le 8 septembre, l'ambassade de 

France a informé le commissaire général de la 

police fédérale des instructions données par le 

ministre français de l'Intérieur aux services de 

maintien de l'ordre français. Depuis un certain 

temps, la menace générale en Belgique est de 

19.03 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Op 8 september heeft de Franse ambassade de 

commissaris-generaal van de federale politie op de 

hoogte gebracht van de instructies van de Franse 

minister van Binnenlandse Zaken aan Franse 

ordehandhavingsdiensten. Het algemene 

dreigingsniveau in België ligt al een hele tijd op 
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niveau 2. L'OCAM assure en permanence l'analyse 

de la menace contre des cibles juives. Le 19 août, 

la zone de police d'Anvers a demandé à l'OCAM 

une analyse de la menace pour la période des fêtes 

juives du 28 août au 29 septembre. L'OCAM a fixé 

le niveau de la menace pour cette période et pour 

tous les intérêts juifs pour l'ensemble du pays au 

niveau 3, le même niveau qu'après l'évaluation du 

12 mai. 

 

La DJSOC/Terro a été en contact avec ses 

homologues allemands. Aucune information 

n'indique l'existence d'une menace similaire venant 

de l'Allemagne vers la Belgique ou d'un incident 

similaire à proximité d'une synagogue belge. 

 

L'opération Vigilant Guardian a été arrêtée le 

1er septembre. La protection de la population est 

une mission de la police locale. La police a su 

s'adapter à la nouvelle donne et a investi dans de 

nouvelles techniques, de nouveaux équipements et 

de nouveaux armements. Le même niveau de 

protection reste garanti. 

 

niveau 2. Het OCAD monitort de dreiging tegenover 

Joodse doelwitten continu. Op 19 augustus vroeg 

de politiezone Antwerpen aan het OCAD een 

dreigingsanalyse voor de Joodse feestperiode van 

28 augustus tot 29 september. Het OCAD raamde 

het dreigingsniveau voor die periode en voor alle 

Joodse belangen voor het hele land op niveau 3, 

hetzelfde niveau als na de evaluatie van 12 mei. 

 

 

De DJSOC/Terro heeft contact gehad met de 

Duitse collega's. Er zijn geen aanwijzingen voor een 

dergelijke dreiging vanuit Duitsland naar België of 

voor een soortgelijk incident aan een Belgische 

synagoge. 

 

De operatie Vigilant Guardian werd op 1 september 

beëindigd. De bescherming van de bevolking is een 

taak van de lokale politie. De politie kon zich 

aanpassen aan de nieuwe realiteit en heeft 

geïnvesteerd in nieuwe technieken, uitrusting en 

bewapening. Hetzelfde beschermingsniveau blijft 

gegarandeerd. 

 

Le Centre de crise national prévoit différentes 

mesures pour la communauté juive. En cas 

d'événements particuliers, l'OCAM procède à une 

analyse de la menace. La lutte contre le terrorisme 

ne se limite pas à la protection par la police locale, 

mais se manifeste par une coopération entre 

l'ensemble des services. La note stratégique 

Extrémisme et Terrorisme prévoit expressément un 

échange d'informations et le suivi actif de certaines 

personnes. 

 

Het Nationaal Crisiscentrum voorziet in 

verschillende maatregelen voor de Joodse 

gemeenschap. Bij bijzondere evenementen maakt 

het OCAD een dreigingsanalyse. De strijd tegen 

terreur is niet beperkt tot bescherming door de 

lokale politie, maar uit zich in een samenwerking 

van alle diensten. De strategische nota extremisme 

en terrorisme voorziet uitdrukkelijk in informatie-

uitwisseling en de actieve opvolging van bepaalde 

personen. 

 

19.04  Michael Freilich (N-VA): Je continue de 

penser qu'il est imprudent de ne pas prévoir de 

soutien fédéral supplémentaire pour une 

communauté vivant sous le niveau 3 de la menace. 

Le niveau 3 signifie qu'un attentat est possible et 

probable. Si la police anversoise doit assumer des 

missions de sécurisation, cela sera en outre au 

détriment d'autres missions. 

 

Les patrouilles de la police sont beaucoup moins 

visibles. Le week-end dernier, j'étais présent 

lorsqu'un homme coiffé d'un keffieh est entré dans 

la synagogue. Il s'est révélé inoffensif, mais un tel 

scénario n'aurait jamais été possible durant la 

mission de surveillance militaire. J'espère que la 

ministre pourra renforcer la sécurité et la rendre 

plus visible, conjointement avec la police locale ou 

fédérale. 

 

19.04  Michael Freilich (N-VA): Ik blijf het 

roekeloos vinden dat niet in extra federale steun 

wordt voorzien voor een gemeenschap die onder 

terreurniveau 3 leeft. Niveau 3 betekent dat een 

aanslag mogelijk en waarschijnlijk is. Als de 

Antwerpse politie beveiligingstaken moet opnemen, 

gaat dat bovendien ten koste van andere taken. 

 

 

De patrouilles van de politie zijn veel minder 

zichtbaar. Vorig weekend was ik aanwezig toen een 

man met een Palestijnse sjaal de synagoge kwam 

binnengewandeld. Hij bleek onschuldig, maar zoiets 

zou tijdens de militaire bewakingsopdracht nooit 

mogelijk zijn geweest. Ik hoop dat de minister de 

beveiliging samen met de lokale of federale politie 

sterker en zichtbaarder kan maken. 

 

19.05  Koen Metsu (N-VA): Je crains que mes 

questions n'aient échappé à l'attention, car je n'ai 

pas obtenu de réponse. 

 

19.05  Koen Metsu (N-VA): Ik vrees dat mijn 

vragen door de mazen van het net zijn gevallen, 

want ik heb er geen antwoord op gekregen. 
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L'incident est clos. 

 

Le président: La question n° 55020875C de 

Mme Platteau est transformée en question écrite. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nummer 55020875C van 

mevrouw Platteau wordt in een schriftelijke vraag 

omgezet.  

 

20 Question de Daniel Senesael à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La coopération policière transfrontalière" 

(55020877C) 

 

20 Vraag van Daniel Senesael aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Grensoverschrijdende 

politiesamenwerking" (55020877C) 

 

20.01  Daniel Senesael (PS): La coopération 

européenne entre polices nationales est essentielle 

dans la lutte contre la criminalité, dont les formes 

font souvent fi des frontières. Le 17 juillet, la 

Chambre des représentants a adopté une 

résolution visant l'amélioration structurelle de la 

coopération policière avec la France. 

 

 

 

Quelles démarches comptez-vous entreprendre? 

Des initiatives sont-elles à l'ordre du jour pour 

améliorer la coopération avec nos pays limitrophes 

et la circulation d'informations à l'échelle 

européenne? 

 

20.01  Daniel Senesael (PS): De Europese 

samenwerking tussen nationale politiediensten is 

van cruciaal belang in de strijd tegen criminaliteit, 

omdat veel vormen van criminaliteit zich niets aan 

grenzen gelegen laten liggen. Op 17 juli heeft de 

Kamer van volksvertegenwoordigers een resolutie 

aangenomen die ertoe strekt de 

politiesamenwerking met Frankrijk structureel te 

verbeteren. 

 

Welke stappen wil u hieromtrent ondernemen? 

Staan er initiatieven op de agenda om de 

samenwerking met onze buurlanden en de 

informatiedoorstroming op Europees niveau te 

verbeteren? 

 

20.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Le gouvernement a pris note des demandes 

formulées dans la résolution. J'entends prendre des 

mesures sans délai. Des démarches sont 

envisagées à plusieurs niveaux. 

 

La résolution de la Chambre est inspirée des 

recommandations émises du Comité P, à la suite 

de l'enquête de contrôle relative à la coopération 

transfrontalière entre la Belgique et la France pour 

les zones de police des provinces du Hainaut et de 

Flandre occidentale, menée en 2018. Un plan 

d'action détaillé a été élaboré à ma demande, en 

concertation avec la police fédérale et locale. 

Approuvé le 18 mai par le Comité de coordination 

de la police intégrée, il décrit les actions que la 

police belge entreprendra jusqu'en 2022. 

 

20.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

regering heeft nota genomen van de in de resolutie 

geformuleerde verzoeken. Ik ben van plan 

onverwijld maatregelen te nemen. Er worden op 

verschillende niveaus stappen overwogen. 

 

De resolutie van de Kamer is geïnspireerd op de 

aanbevelingen van het Comité P naar aanleiding 

van het in 2018 gevoerde toezichtsonderzoek naar 

de grensoverschrijdende samenwerking tussen 

België en Frankrijk voor de politiezones van de 

provincies Henegouwen en West-Vlaanderen. Op 

mijn vraag werd er in overleg met de federale en de 

lokale politie een gedetailleerd actieplan uitgewerkt. 

Dat werd op 18 mei goedgekeurd door het 

Coördinatiecomité van de Geïntegreerde Politie en 

het bevat de acties die de Belgische politie tot 2022 

zal ondernemen. 

 

Il existe des initiatives pour améliorer 

structurellement la coopération. Les services de 

police du SPF Intérieur ont conclu un nouvel accord 

de coopération policière pour le Benelux. Des 

négociations sont en cours depuis quelques années 

pour réviser l'accord belgo-allemand de coopération 

entre les autorités de police et les administrations 

douanières dans les régions frontalières. Nous 

voulons renforcer et étendre la coopération avec les 

pays voisins. 

 

La Commission européenne finalisera sa 

Er bestaan initiatieven om de samenwerking 

structureel te verbeteren. De politiediensten van de 

FOD Binnenlandse Zaken hebben een nieuwe 

politiesamenwerkingsovereenkomst voor de 

Benelux gesloten. Er wordt al enkele jaren 

onderhandeld over een herziening van de Belgisch-

Duitse overeenkomst inzake de samenwerking 

tussen de politieautoriteiten en de douanediensten 

in de grensregio's. We willen de samenwerking met 

onze buurlanden versterken en uitbreiden. 

 

De Europese Commissie zal de laatste hand leggen 
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proposition législative EU Police Cooperation Code 

pour améliorer la coopération policière 

internationale. La Belgique soutient ces ambitions. 

 

aan haar wetgevingsvoorstel EU Police Cooperation 

Code ter verbetering van de internationale 

politiesamenwerking. België steunt deze ambities. 

 

20.03  Daniel Senesael (PS): Je vous remercie 

pour les actions prises afin de répondre aux 

recommandations de la résolution et pour les 

améliorations structurelles. En tant que membre du 

Parlement Benelux, je me réjouis de ce qui a déjà 

pu être concrétisé avec le Grand-Duché de 

Luxembourg et les Pays-Bas. C'est un laboratoire 

pour l'Europe. J'insiste, au nom de toutes les zones 

de police frontalières avec la France, pour que vous 

amélioriez la coopérations entre les services de 

police des deux pays. 

 

20.03  Daniel Senesael (PS): Ik dank u voor de 

acties die u ondernomen hebt om gevolg te geven 

aan de aanbevelingen uit de resolutie en voor de 

structurele verbeteringen. Als lid van het 

Beneluxparlement ben ik verheugd over wat er 

reeds met het Groothertogdom Luxemburg en 

Nederland bereikt werd. Dit is een laboratorium voor 

Europa. Namens alle politiezones die aan Frankrijk 

grenzen verzoek ik u de samenwerking tussen de 

politiediensten van beide landen te verbeteren. 

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n° 55020894C de M. Van 

Langenhove est reportée. La question 

n° 55020961C de Mme De Wit est supprimée. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55020894C van de 

heer Van Langenhove wordt uitgesteld. Vraag 

nr. 55020961C van mevrouw De Wit vervalt. 

 

21 Question de Kim Buyst à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur 

"L'évaluation de la campagne BOB de l'été 2021" 

(55020976C) 

 

21 Vraag van Kim Buyst aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De evaluatie van de 

bobcampagne in de zomer van 2021" 

(55020976C) 

 

21.01  Kim Buyst (Ecolo-Groen): Une nouvelle 

campagne BOB a démarré juste avant l'été. Le 

nombre de contrôles de police est resté 

singulièrement limité. Nous sommes loin de 

l'objectif de contrôle d'un conducteur sur trois. Les 

mesures corona expliquent, en partie, ce manque 

de contrôles, mais il importe cependant d'étudier 

comment restaurer le lien avec cette ambition, 

cruciale pour réduire le nombre de victimes de la 

route. 

 

Que pense la ministre de la campagne? Combien 

de contrôles ont-ils été effectués respectivement 

par la police fédérale et la police locale? Quelles 

leçons en tire la ministre pour la prochaine 

campagne? La police fédérale de la route sera-t-elle 

davantage impliquée? Quelle a été, ces cinq 

dernières années, l'évolution du nombre de 

contrôles d'alcoolémie effectués par la police 

fédérale de la route? Comment accroître de 

nouveau, à court terme, le nombre de contrôles 

d'alcoolémie?    

 

La Commission permanente de la police locale 

(CPPL) demande une simplification de 

l'enregistrement. Quelles dispositions prendra la 

ministre? 

 

21.01  Kim Buyst (Ecolo-Groen): Net voor de 

zomer ging een nieuwe bobcampagne van start. 

Het aantal politiecontroles bleef erg beperkt. De 

doelstelling om een op drie bestuurders te 

controleren, is veraf. Voor een deel is dat te 

verklaren door de coronamaatregelen, maar wij 

moeten toch eens bekijken hoe we terug aansluiting 

kunnen vinden bij deze ambitie, die cruciaal is om 

het aantal verkeersongevallen te doen dalen.  

 

 

Hoe evalueert de minister de campagne? Hoeveel 

controles werden er gehouden door respectievelijk 

de federale en de lokale politie? Welke lessen trekt 

ze voor de volgende campagne? Zal de federale 

wegpolitie daarbij een grotere rol spelen? Hoe 

evolueerde het aantal alcoholcontroles door de 

federale wegpolitie de laatste vijf jaar? Hoe kunnen 

we op korte termijn opnieuw meer alcoholcontroles 

uitvoeren?  

 

 

 

De Vaste Commissie van de Lokale Politie (VCLP) 

vraagt een vereenvoudigde registratie. Wat zal de 

minister ondernemen? 

 

21.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Compte tenu notamment de la 

21.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De doelstelling werd ondertussen wel gehalveerd, 
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réduction des moyens et des effectifs mobilisables, 

l'objectif a été divisé par deux. Des opérations de 

contrôle ciblées restent nécessaires. Les mesures 

corona n'ont apparemment eu aucune incidence sur 

le nombre de conducteurs interceptés pour conduite 

sous influence.  

 

omdat we ook minder middelen en manschappen 

kunnen inzetten. Gerichte controleacties blijven een 

noodzaak. De coronamaatregelen hadden blijkbaar 

geen invloed op het aantal bestuurders dat betrapt 

werd op het rijden onder invloed.  

 

Nous espérons que lors de la campagne de fin 

d'année, le nombre de contrôles réalisés pourra 

égaler celui d'avant la pandémie. 

 

La police fédérale de la route effectue des contrôles 

d'alcoolémie tout au long de l'année. Durant les 

campagnes BOB et d'autres actions, elle déploie 

des moyens supplémentaires. Sans tenir compte de 

l'année de pandémie 2020, qui a été exceptionnelle, 

la police fédérale de la route a contrôlé 

243 000 conducteurs par an en moyenne entre 

2016 et 2019. 

 

Les contrôles d'alcoolémie s'intègrent dans 

l'approche qui est menée par rapport à d'autres 

priorités, comme la vitesse, l'utilisation du GSM et 

l'utilisation des équipements de sécurité. Les 

différentes autorités compétentes organisent 

régulièrement des campagnes de sensibilisation. 

 

Afin de s'attaquer plus efficacement aux infractions 

routières, nous misons sur l'automatisation du 

traitement des amendes. Nous examinerons plus 

en détail la demande de la CPPL. 

 

We hopen dat er tijdens de eindejaarscampagne 

weer een gelijkaardig aantal controles uitgevoerd 

kan worden als voor de pandemie.  

 

De federale wegpolitie voert het hele jaar door 

alcoholcontroles uit. Tijdens de bobcampagnes en 

andere acties zet ze extra middelen in. Afgezien van 

het uitzonderlijke coronajaar 2020 controleerde de 

federale wegpolitie tussen 2016 en 2019 gemiddeld 

243.000 bestuurders per jaar.  

 

 

 

De alcoholcontroles sluiten aan bij de aanpak van 

andere prioriteiten, zoals snelheid, gebruik van gsm 

en het gebruiken van de veiligheidsuitrusting. De 

verschillende bevoegde overheden organiseren 

regelmatig sensibiliseringscampagnes. 

 

 

Om verkeersinbreuken efficiënter aan te pakken, 

wordt ingezet op de automatisering van de 

verwerking van de boetes. We zullen de vraag van 

de VCLP verder bekijken.  

 

21.03  Kim Buyst (Ecolo-Groen): Le risque de se 

faire prendre doit être suffisamment important. 

Espérons que la pandémie sera suffisamment sous 

contrôle pour que nous puissions de nouveau 

atteindre les chiffres habituels lors de la campagne 

de fin d'année. 

 

21.03  Kim Buyst (Ecolo-Groen): De pakkans moet 

groot genoeg zijn. Laat ons hopen dat de pandemie 

zodanig onder controle is dat we tijdens de 

eindejaarscampagne weer normale aantallen 

kunnen bereiken.  

 

Le Parlement européen plaide en faveur d'une 

tolérance zéro pour l'alcool et les drogues au volant. 

Nous devrons remettre ce dossier à l'ordre du jour. 

 

Het Europees Parlement pleit voor nultolerantie 

voor alcohol en drugs in het verkeer. Wij moeten 

daarvan opnieuw werk maken. 

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n° 5020998C de 

Mme Jadin est transformée en question écrite. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 5020998C van 

mevrouw Jadin wordt omgezet in een schriftelijke 

vraag. 

 

22 Questions jointes de 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les risques 

d'inondations à Tihange en général" (55021007C) 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "La robustesse 

de Tihange face aux inondations de juillet 2021" 

(55021023C) 

- Samuel Cogolati à Annelies Verlinden (Intérieur 

22 Samengevoegde vragen van 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gevaar voor 

overstromingen in Tihange in het algemeen" 

(55021007C) 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De soliditeit van Tihange in 
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et Réformes institutionnelles) sur "L’influence 

des dérèglements climatiques sur le risque 

d’inondations à Tihange" (55021024C) 

 

het licht van de overstromingen in juli 2021" 

(55021023C) 

- Samuel Cogolati aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De gevolgen van de 

klimaatontregeling voor het overstromingsgevaar 

in Tihange" (55021024C) 

 

22.01  Samuel Cogolati (Ecolo-Groen): Quels sont 

les standards internationaux de référence en 

matière de résistance aux inondations pour les 

centrales nucléaires? En quoi Tihange n'y 

répondait-elle pas? 

 

Pourquoi la crue "de conception" de Tihange a-t-elle 

été revue après Fukushima, mais pas la crue "de 

référence"? Quelle est la "crue de référence" 

inscrite dans l'autorisation d'exploitation? Le site de 

Tihange est-il aujourd’hui protégé par les trois lignes 

de défense successives contre une crue 

décamilléniale?  

 

Les bâtiments de Tihange sont-ils étanches? À 

partir de quel débit et niveau d’altitude de la Meuse 

les protections périphériques ne suffisent-elles plus, 

les fonctions classées deviennent-elles inopérantes 

et le refroidissement du cœur du réacteur de la 

piscine peut-il être mis en péril (scénario de 

Fukushima)? 

 

22.01  Samuel Cogolati (Ecolo-Groen): Wat zijn de 

internationale referentienormen inzake 

overstromingsbestendigheid van kerncentrales? Op 

welke punten beantwoordde Tihange er niet aan?  

 

 

Waarom werd de ontwerpvloed voor Tihange na 

Fukushima herzien, maar de referentievloed niet? 

Welke referentievloed wordt er in de 

exploitatievergunning vermeld? Wordt de site in 

Tihange nu beschermd door de drie opeenvolgende 

verdedigingslinies tegen een vloed die zich eens om 

de tienduizend jaar voordoet?  

 

Zijn de gebouwen in Tihange waterdicht? Bij welk 

debiet en waterstand van de Maas volstaan de 

perifere beschermingen niet meer, worden de 

ingeschaalde functies onbruikbaar en kan de 

koeling van de reactorkern in het bekken in gevaar 

komen (Fukushimascenario)? 

 

22.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Je vous ai fourni, le 4 octobre, une réponse écrite 

détaillée au sujet du risque d'inondation à Tihange. 

 

 

Il y est mentionné que les risques naturels 

d'inondations ou de pluies torrentielles sont pris en 

compte dans la sûreté de la centrale. Pour plus de 

détails, je vous recommande de consulter les 

rapports de stress tests nucléaires sur le site de 

l'AFCN. 

 

22.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Op 

4 oktober heb ik u een omstandig schriftelijk 

antwoord bezorgd over het overstromingsrisico in 

Tihange.  

 

Daarin staat er vermeld dat er in het raam van de 

veiligheid van de kerncentrale rekening gehouden 

wordt met de natuurlijke risico's op overstromingen 

en stortregens. Voor meer details raad ik u aan om 

de rapporten van het FANC over de nucleaire 

stresstests op de site te raadplegen.  

 

22.03  Samuel Cogolati (Ecolo-Groen): J'ai 

effectivement reçu le 4 octobre votre réponse à ma 

question écrite sommaire, déposée dans l'urgence 

cet été. Mes trois questions orales sont beaucoup 

plus détaillées et soulèvent des questions 

essentielles que se posent les riverains. Les 

réponses ne peuvent être trouvées dans les 

stress tests, que j'ai analysés de bout en bout. Par 

exemple, on sait que, lors de sa construction, la 

centrale nucléaire de Tihange pouvait résister à une 

crue jusqu'à 2 200 m3/seconde. Or, c'est justement 

le débit qui a été atteint lors des inondations du 

15 juillet. Il est légitime de demander quelle est, 

aujourd'hui, la crue de référence dans la 

réglementation.  

 

22.03  Samuel Cogolati (Ecolo-Groen): Op 

4 oktober heb ik inderdaad uw antwoord op mijn 

beknopte schriftelijke vraag, die ik in de zomer in 

allerijl ingediend had, ontvangen. In mijn drie 

mondelinge vragen treed ik veel meer in detail en 

ga ik dieper in op de essentiële vragen die de 

omwonenden zich stellen. De antwoorden op die 

vragen zijn niet te vinden in de stresstests, die ik 

van a tot z uitgeplozen heb. Zo weten we 

bijvoorbeeld dat, toen de kerncentrale van Tihange 

gebouwd werd, de gebouwen konden weerstaan 

aan een overstroming met een debiet tot 

2.200 m³/seconde. Dat is nu net het debiet dat 

tijdens de overstromingen van 15 juli bereikt werd. 

Het is dus legitiem om zich de vraag te stellen wat 

vandaag het referentiedebiet in de reglementering 
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J'espère vivement obtenir des réponses à ces 

questions.  

 

is.  

 

Ik hoop van harte dat ik antwoorden op die vragen 

zal krijgen.  

 

L'incident est clos. 

 

Le président: La question n° 55021016C de 

M. Senesael est retirée. Les questions 

nos 55021042C de Mme Platteau et 55021282C de 

Mme Chanson sont reportées. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55021016C van de 

heer Senesael vervalt. De vragen nrs. 55021042C 

van mevrouw Platteau en 55021282C van 

mevrouw Chanson worden uitgesteld. 

 

23 Questions jointes de  

- Benoît Piedboeuf à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Les critères 

d'attribution des dotations aux zones de police" 

(55021064C)  

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le financement 

de l'aide aux victimes assurée par les zones de 

police" (55021343C)  

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le financement 

de l'assistance aux victimes dans les zones de 

police" (55021392C) 

 

23 Samengevoegde vragen van: 

- Benoît Piedboeuf aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De criteria voor de 

toewijzing van de dotaties aan de politiezones" 

(55021064C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De financiering van de door 

de politiezones geboden slachtofferhulp" 

(55021343C) 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De financiering van de 

slachtofferbejegening in de politiezones" 

(55021392C) 

 

23.01  Benoît Piedboeuf (MR): La zone de police 

des Arches conteste la légalité de l'arrêté royal du 

2 avril 2021 portant attribution d'une dotation 

fédérale pour encourager des initiatives dans les 

zones de police. Il ne contient pas d'éléments 

objectifs permettant d'identifier les zones 

bénéficiaires, ni les conditions et missions pour fixer 

la dotation. Le montant est fixé sans que les 

surcoûts n'aient été identifiés. Le Conseil d'État a 

informé les zones de la possibilité d'intervenir dans 

la procédure en tant que personne intéressée. 

 

 

 

 

Serait-il possible d'éviter ces procédures en 

communiquant les critères d'attribution ayant 

présidé à la répartition? 

 

23.01  Benoît Piedboeuf (MR): De politiezone Les 

Arches betwist de wettelijkheid van het koninklijk 

besluit van 2 april 2021 houdende de toekenning 

van een federale dotatie voor het jaar 2021 om 

bepaalde initiatieven in politiezones te stimuleren. 

Het KB bevat geen objectieve elementen op grond 

waarvan de begunstigde zones geïdentificeerd 

kunnen worden en evenmin de voorwaarden en 

opdrachten op grond waarvan de dotatie bepaald 

werd. Het bedrag is vastgesteld zonder dat de 

meerkosten bepaald werden. De Raad van State 

heeft de zones op de hoogte gebracht van de 

mogelijkheid om zich partij te stellen als 

belanghebbende. 

 

Zou het mogelijk zijn om die procedures te 

vermijden door de toekenningscriteria die voor de 

verdeling gehanteerd werden, mee te delen? 

 

23.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Mon cabinet étudie les options dans ce dossier.  

 

Les critères suivants ont été pris en compte pour le 

calcul de la dotation: une partie de la dotation est 

répartie sur les zones proportionnellement à leur 

part dans la dotation de base. Un incitant financier a 

été octroyé à celles ayant finalisé une fusion. Pour 

faire face à la surcharge de travail, une partie est 

attribuée à celles ayant accueilli des centres 

23.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Mijn 

kabinet buigt zich over de opties in dit dossier. 

 

Er werd bij de berekening van de dotatie rekening 

gehouden met de volgende criteria: een deel van de 

dotatie wordt over de zones verdeeld naar rato van 

hun deel in de basisdotatie. Een financiële 

stimulans werd toegekend aan de zones die een 

fusie achter de rug hebben. Om de zeer hoge 

werklast op te vangen, wordt een deel toegekend 
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pénitentiaires ou de détention de mineurs après la 

réforme des polices. 

 

aan de zones waar er een penitentiair centrum of 

een jeugdgevangenis geopend werd na de 

politiehervorming.  

 

Une partie est attribuée aux zones de la Région de 

Bruxelles-Capitale pour compenser l'augmentation 

des missions de gestion négociée de l'espace 

public, vu l'augmentation des événements à 

caractère international. Pour lutter contre le trafic de 

drogue transfrontalier, une dotation est octroyée 

aux zones ayant un port et ayant développé un plan 

d'action. Une partie est enfin utilisée pour corriger 

des erreurs dans le versement du Fonds de 

sécurité routière et du subside de non-activité 

préalable à la pension.  

 

Een deel van de dotatie wordt toegekend aan de 

zones van het Brusselse Hoofdstedelijke Gewest ter 

compensatie van de toename van het aantal 

opdrachten in het kader van het genegotieerde 

beheer van de openbare ruimte, gezien de stijging 

van het aantal evenementen met een internationale 

dimensie in de hoofdstad. De zones waarin zich een 

haven bevindt en die een actieplan hebben 

uitgewerkt krijgen een dotatie voor de bestrijding 

van de grensoverschrijdende drugshandel. Ten 

slotte wordt een deel van de dotatie gebruikt om 

materiële fouten bij de doorstorting van het geld uit 

het verkeersveiligheidsfonds en de subsidie voor de 

non-activiteit voorafgaand aan de pensionering 

recht te zetten 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

La réunion publique de commission est levée à 

18 h 10. 

 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 

om 18.10 uur. 

 

 


